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TEMPO - Frente fria: negativo, Pressão
atmosférica média: 1005,4 milibares. Tempe
ratura média do dia: 00,7 graus.cen,tígrados.
Umidade relativa média: 91,6%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, alto-cirrus.
Nevoeiros noturnos às margens de rios, lito
ral e serras. Estado médio do tempo: estável.
Previsão: A. Seixas Netto.
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CONCURSOS - Encerra-se na próxima
terça-feira o prazo para as inscrições aos con

cursos a serem realizados pelo 160. Distrito
Rodoviário Federal para a seleção de enge
nheiros civis e, patrulheiros auxiliares. O pro
grama das provas serão divulgados '110 próxi
mo dia.

Explosão
atômica dOeve
ser amanhã
As explosões nucleares francesas no Pacífico

sul poderão recomeçar amanhã, apesar do pronun
ciamento do Tribunal Internacional de Justiça de
Haia e da onda mundial de protestos que reafirmam
ser perigosa à vida humana a radiação atômica em

, qualquer área. A área de teste=- o Atol de Muru
roa - a sudeste do Taiti, poderá se povoar de na

vios de protesto, enquanto a França anuncia a

proibi�p de tráfego marítimo no local. (PG. 2)

•
•

Polícia prende
dois da gang
de puxadores

Dois membros da maior quadrilha de puxadores
de automóveis do Sul do país foram

presos ontem pela pai ícia de Florianópolis,
depois de uma longa investiqaçãe, A Delegacia

de Furtos, Roubos e Defraudações já
local izou até o momento 15 carros roubados,

sendo que 11 já foram recuperados. Os
puxadores presos são Azauldir Martins e

Silon Coelho Sell, ambos catarinenses (Pág. 14).

Éste foi O maior acidente da história da aviação brasileira: 124 mortos. Entre eles o Presidente do Congresso Nacional, Senador Filinto Müller, e vanas

personalidades brasileiras conhecidas no mundo das artes, dos esportes e dos negócios. Os dez sobreviventes eram todos tripulantes, que se encontravam na parte.

dianteira do Boeing 707 da Varig, o setor menos atingido do avião sinistrado. O Aeroporto de Orly em'Paris, assistiu a uma de suas maiores tragédias (P� 9).

João Mansur, qovernador interino do Paraná, foi levar seu último adeus ao administrador falecido.

Governador do Paraná
será·sepultado às 1Gh

Uma grande multidão compareceu na do Paraná, ocorrida às 15h30min. Seu tiba. O Governador paranaense morre
tarde de ontem defronte ao Hospital corpo está exposto à visitação pública 'lOS 55 anos de idade, depois de uma

Santa Cruz e depois ao Palácio Iguaçu, no salão nobre do Palácio Iguaçu até às enfermidade que o afastara do cargo
quando foi anunciada a morte do 16 horas de hoje, quando será sepul- (Pág. 5).'
Governador Pedro Parigot de Souza, tado no Cemitério Municipal de Curi-

se recusa Q

Presidência
A9 entregar ontem ao Almirante Floriano
Faria Lima a presidência da Petrobrás,

o General Ernesto Geisel disse que '...'0 encargo
de presidir a Nação é missão que não se

postula, mas cuja aceitação tampouco se pode
eqoisticarnente opor uma negativa". Ontem
também o General Aaalberto Pereira dos
Santos deixou a presidência do STM,

passando cargo ao Ministro Amarílio Lopes (P. 5).

Anistia fiscal
será examinada
pelaPrefeitura

O Prefeito Ary Oliveira deverá se pronunciar
nos próximos dias 'sobre a indicação

formulada pela Câmara de Vereadores propondo
a concessão de anistia fiscal sobre

multas e correção monetária que incidem
no Imposto Predial e Territorial em
atraso, desde que os contribuintes
resgatem o tributo num prazo de

90 dias a contar da viqência de lei (P. 8).

Da Costà: Se'
houver milagre

. iogo domingo
o técnico Antoninho não quis comentar

a escalação de Da Costa para o jogo
de domingo. O massagista Francisco
Ataíde achou graça. Para Da Costa

só um milagre o colocará em

condições de ser escalado (Pág. 16).

Avaí pede à
FCF o exame
cinti-doping
O presidente do Avaí, Deputado
Fernando Bastos, vai entregar hoje
à FC F um pedido para que seja
feito exame anti-doping nos

jogadores do clássico. O time
treinou ontem normalmente (Pág. 16).
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França pode testar amanhã sua
�bomba noPacífico: 1megaton

Considerava-se iminente
ontem o início dos contro
vertidos testes nucleares
france'ses no Pacífico Sul,
ao entrar em vigência a

proibição do movimento
marítimo e aéreo na re

gião. A primeira explosão,
que se acredita ter a potên
cia de um megaton, poderá
ocorrer amanhã.

.

Há versões de que o to

tal de experiências para es

te ano e para o próximo
poderá ser de seis explo
sões, O Governo francês,
anunciou sua intenção de
continuar coo os testes,
apesar do pronunciamento
do Tribunal Internacional
de Justiça de Haia, da on

da mundial de protestos
'que afrrmarn ser a radiação
perigosa para a vida huma
na e das informações de

que se dirigiram para a

área de teste uma fragata
da Nova Zelândia e um

iate particular.

OS PROTESTOS
Num esforço para "aba

lar a consciência do mun

do", um navio de guerra
neozelandês e um iate nor

te-americano entraram na

zona de proibição. A fra

gata "Otago" navegava on

tem a 72 milhas da zona

proibida, :IO redor do Atol
de Mururoa, no Taiti. Suas
ordens são de permanecer
lá "todo o tempo necessá-

. "

fIO •

O "Tri", iate fretado

pelo norte-americano Da
vid Moodie, com 11 pes
soas estava 40 milhas a

oeste de Mururoa,
Navios e aviões de guer

ra franceses vigiam as duas

embarcações e procuram
cerca de três outros navios
de protesto,num dos quais
viaja o almirante reforma
do francês de La Bollardíe
re. O comando naval' em

Papeete não revelou 'seus

planos, mas em Paris o Mi-

nistério da Defesa infor
mou que esperava não ter

de usar a força para afastar
os navios das águas inter
nacionais que a França
decidiu utilizar para si.

Soube-se que a polícia
daquele território frahcês
na Polinésia teme que se

tente sequestrar um avião,
que seria levado a Mururoa

para impedir a explosão.
Homens armados foram
colocados em todos os

aviões franceses que voam

de ou para Papeete.
A ZONA DE TESTES

O A tol de Mururoa,
centro de explosões, está a

mais de 1.400 quilômetros
do Taiti. A zona de proibi
ção abrange mais de doze

milhas de extensão do mar
territorial ao redor da ilha.
Uma zona adicional de

perigo se estende até 120
milhas do Atol.

Se os franceses se mano

tiverem dentro dos esque-

denúncias de que tropas portuguesas provocaram
a matança de centenas de africanos em Moçambi
que, apesar de o Governo de Lisboa ter desmenti

do.
Paralelamente, o líder prescrito do Partido

Socialista' português pediu a retirada da Organiza
ção do Tratado do Atlântico Norte - OTAN -

de seu país, c um ex-embaixador inglês nas Na

ções Unidas pediu ao seu Governo que abandone

qualquer tipo de apoio a Portugal, que qualificou
de Estado fascista,

Estes fatos ocorreram no instante em que sa

cerdotes católicos, líderes do Partido Oposicionis
ta Trabalhista c de outros grupos, se uniam numa
campanha para obrigar a suspensão da visita ri'

Inglaterra do Primeiro-Ministro português Mar"

colo Caetano, prevista para a próxima semana. A

visita tem por objetivo a comemoração do sexto

.centenârio da aliança luso-britânica.

O padre católico Adrian Hastings asseverou

quI.! possu i provas de que, entre maio de 1971 e

dezcm bro de 1972, "muitas centenas de aldeões
africanos foram assassinados" por soldados portu
gueses. Disse, também, que muitos padres cató
licos foram aprisionados por tentarem protestar
contra a política africana do Governolusitano e

contra as operações militares cm Moçambique,
Angola e Guiné Portuguesa.

I

O ex-delegado britânico na ONU, Lord Cara

don, que foi membro do Governo trabalhista de
Harold Wilson, protestando, afirmou que o Go

vcrno britânico está apoiando regimes opressores
brancos no sul da África, entre eles Rodésia e

Portugal. Disse que "não devemos descansar aJé
que a lnglatcrra volte a adotar uma política de

'firme pressão contra os regimes brancos na África
do Sul, para permitir que os africanos participem
do Governo de seus próprios países".

..
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PROVA

8,00 hs·.
MATÉRIA HORÁRIO

5a.

6a.

MATEMÁTICA
PORTUGUÊS 13,30 hs.

7a.

"I

GEOGRAFIA GERAL E 16,00 hs.

DO BRASIL e HISTÓRIA
GERAL E DO BRASIL

o circulo mostra o local onde possivelmente a França explodirá seu artefato nuclear

mas anteriores, as atuais

explosões deverão ocorrer

entre às 13 e ás 17 horas

(hora de ' Brasília). Parece
provável que será detonada

pelo menos uma bomba de
.

hidrogênio. Em 68, 70 e

71, ao fazer testes com ar-

tefatos termonucleares,·:.l
França estabeleceu uma

zona de proibição ao trafe

go de 500 milhas e este

ano fez o mesmo. Espera
"se, agora, cerca de quatro
ou seis detonações, em

dois gru pos de duas ou três

cada uma. A segunda sêrie
deverá ser em meados e

fins de agosto. Durante o

período intermediário, se

rão enviadas à França
amostras de radioatividade

produzida e os gases para
serem analisados.

Segundo alguns observadores
pol íticos, o encontro que

Peron manteve com os chefes
militares foi importante:

ele consegu iu romper a barreira

que os mantinha separados

Peron fala com

chefes militares
e consegue

a reconciliação
O ex-presidente argent ino Juan Peron fez, na

noite de anteontem, uma "reconciliação histó
rica" com o Exército, de grande importância,
segundo afirmaram círculos pol íticos.

O general Jorge Raul Carcagno, comandante
do Exército, c o coronel Juan Césio, chefe de

estratégia do Estado-Maior do Exército, conferen
ciaram durante mais de uma nora com Peron,
terça-feira à noite, em sua residência no bairro de
Vicente López. Quando Carcagno r!!!wou"se,
Peron acompanhou-o ato a porta c, em frente a

dezenas de jornalistas, deu-lhe 'um grande abraço.
Segundo os observadores, com este gesto

encerraram-se 18 anos de hostilidades entre o

velho caudilho c o Exército, ao qual Pcro n per"
tenceu até sua queda, em 1955. Não há informes
sobre os temas tratados no encontro, mas acre

dita-se que as forças Armadas, depois de proscre
verem Pcron e seu movimento por tantos anos,
acham agora que ele "garantirá" a predominância
de uma corrente moderada dentro dd atual
Governo justicialista.
PREOCUPAÇÃO

Desde que entregaram o poder ao presidente
Carnpora, no dia 25 de maio, os militares adota
ram uma atitude de estrito '''profissionalismo'' e

de desligamento em questões políticas. No entan

to, informa-se que existe apreensão nos quadros
militares diante da rápida radicalização da Juven
tude Pcronista, que adotou bandeiras e símbolos
socialistas. Fssa preocupação se estende ao pró"
prio setor moderado do peronismo, que crnprc
endeu uma campanha para "depurar" o movi
mento majoritário, em cujas fileiras vê "infiltra"

çõcs marxistas".

Peron tem se mostrado de extrema moderação
c, na única mensagem que dirigiu ao país, um dia

após-sua chegada, defendeu "uma revolução pací
fica" através do respeito às instituições e à Cons
tituição nacional.
TEMAS

O jornal "La Naciori" afirmou ontem que 1'0'
ram abordados "temas de grande transcendência

;,�par,a.)p;p.aís" na reunião de Pcron com os milita-
.

rcs, comoa ;;pnião civil-militar, que é procurada
em alguns setores do Governo, em contraste com

o progresso marxista que surge cm muitos outros
setores'

" da administração de Campora. Acres
centa o diário que na reunião passada e nas Iu tu
ras, tentou-se e se tentará "definir a linha ideoló
gica do movimento governante, que atualmente'
parece bastante confusa devido à ação das dife
rentes correntes que o integram".

Já o jornal" LI Opinion" afirma que o general
Carcagno disse a Pcror. que seria muito convc

nicntc ele não se ausentar do país, por considerar
que "sua presença está criando um clima de scgu
rança". O ex-presidente tinha a intenção de viajar
para o Paraguai, a fim de descansar. Asseverou

que Carcagno pediu também a Pcron algo muito
caro -para os militares. Trara-sc do "status" legal
da Gcndarmeria Nacional e da Prefeitura Nacio
nal Marítima, dois corpos de sq!Urança muito

bem, treinados, que atualmente dependem do
l.xército e. da Marinha. respectivamente. No ante

projeto de lei sobre os Ministérios, que Campora
está preparando, existiria o propósito de fazer com
que ambas dependessem do' Ministério do Intc
r ior, o que fortaleceria consideravelmente o po
der da autoridade civil.

Colômbia: custo de vida sobe
QS$ustadoramente.2S% num ano

O custo de vida co lorrbiano teve uma alta sem

precedentes de' 25 por cento no período de junho
de 1972 c junho de 1973, segundo informou fon
te do Governo. O aumento do processo inflacio
nário 6 atribuído pelo Departamento Nacional de

Estatísticas e diversos fatores: más colheitas devi
do às condições climáticas adversas, as repercus
sões das duas dcsvalonzaçôcs do 'dólar, os efeitos
da inflação mundial c o excesso de despesas do
Governo.

As maiores altas corrcspondcm aos alimentos
e ao vcstu.irio, As I'

· .. t ísticas indicam que os pro

ços da carne tivera l11a alta de 39,3 por cento
nesse peTlôdo; a I, .Ita, J 12.5 por cento; o mi".
lho, 62,1;0 kitc, 'lb,4;0 arroz, 15,3 e o p�o 21,7
por cento. O:, preço:" do vestuário aument,u'am

em 22 por cento, conto reflexo das alta� nas ma

téria�primas agropecuárias como o algodão, as

peles e a lã.

O custo de vida vinha aumentando na Colôm
bia a um ritmo anu'al entre 9 c 12 por cento, tifra

que � considerada adequada para a pOlítica de

desenvolvimento do país. Não obstante, no últi
mo ano foi inici"do 11m processo altista que ainda

continua, embora H mais atenuado, depois que

superou o problema da seca que ufc tou grave
mente a agricultura e o gado.

Os preços de alguns produtos, C,?1110 a batata e

as frutas, baixaram em 50 por cento depois de

atingirem preços jamais vistos, quando [atam rei

niciadas as colheitas favoráveis,

O Governo, levando crn conta que o problema
da alta de preços está principalmente na insufi
ciência du produção agrícola, destinou bilhões de

pesos em créditos para os agricultores c criadores
de gado" r-:sper,,.sl' para o fim do ano um au

mento apreciável na produção agropecuária. não

só para ahastl:ccr o mercado interno, mas tam"

bérn para m'lI1ter o ritmo normal óll' exporta"ões.
Oill'nta c cinco por cento do valor de um bilhão
dl' dólares (mais de seis bilhões de cTuzeiros), qlte
a Colômbia exporta anualmente, são produtos
ugrfcolas.

.

!':ste ano a� c.,porta�·Ões de carne, milito. aT

�oz, algodão e outros produtos tiveram que scr

I:ecluzidas, tendo.. se em vista as dificuldades do

mercado interno .que se refletem nas altas de pre

"Os,�Jliidas há algllm ·tempo.

CASA VITO.R

-----------------------"------_._---------_." ._._---_.-.__ .....__._"--_._." ..

Padre reafirma que tropas
portuguesas matam africanos
Um sacerdote católico reafirmou ontem suas OS ASSASSINATOS

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
FACULDADE DE ENG�NHARIA DE JOINVILLE

HORARIO DAS PROVAS DO
CONe'URSO VESTIBULAR

DIA 16 DE, JULHO DE �1.973
I

-

PROVA MATÉRIA HORÁRIO
1a .. FfslCA 8,00 hs.

2a. BIOLOGIA 10,00 hs.
, 3a. QUfMICA 13.30 hs.

4a." LlNGUA INGLESA 16,00 hs.

DIA 17 DE JULHO DE 1.973

WATERGATE
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o depoimento de

John Mitchell
plJr Brooks •.I.a(!kson. da ilP

John Mitchell afirmou ontem que o presidente Richa;d
Nixon defenderá sua' reputação, abalada pelo caso Watergate,
e o senador Republicano Howard Baker sugeriu mais uma vez

que o presidente discuta o caso pessoalmente com os investi"

gadores do Senado.
.

Mitchell, ex-procurador geral e ex-diretor da Campanha" de
reeleição do Presidente, defendeu Nixon durante o segundo
dia de declarações perante a Comissão do Senado, que foram
transmitidas pela televisão. Nixon, por sua vez, reafirmou que

não se apresentará perante a Comissão,
"Acredito que a reputação do Presidente será protegida

pelos fatos e pelo próprio presidente" - disse Mitchell.
Baker perguntou a Mitchell como a Comissão poderia

obter a resposta de Nixon sobre o que foi declarado: "Como
poderiamos completar alguns aspectos do caso?

"

"Acredito e espero que uma vez que sejam terminadas as'

audiências, o Presidente responderá .os aspectos importantes
desta investigação" - afirmou Mitchell. .

'

- O senhor acredita que deveria fazé-lo? - perguntou
Baker.

- Creio que ele o fará - respondeu Mitchell.
Baker disse que não sabe de que forma a Comissão poderá,

'obrigar Nixon a prestar depoimento. No entanto, destacou'

que em 1919 o presidente Woodrow Wilson, com relação à

retificação do Tratado de Versalhes, convidou à "Comissão de
relações exteriores do Senado para uma reunião da Casa

Branca, em que foi interrogado.
- O que o senhor acha desta alternativa? - continuou

Baker,
.

- Espero que todos vocês sejam convidados à Casa Branca
e espero que isto ocorra dentro das circunstâncias desejadas

'

asseverou Mitchel/. "Seria grosseria de minha parte sugerir
como o Presidente poderá considerar este assunto da separa"

ção de poderes".
-Na semana passada Nixon rejeitou as sugestões feitas por

Baker e outros, em que solicitavam que prestasse depoimento
sob juramento perante a Comissão, assegurando, que não se

apresentará perante ela "em nenhuma circunstância".
Por outro lado, Gerald Wárren, sub-secretário de Imprensa

da Casa Branca, afirmou ontem a um jornalista que' essa
posição não é negociável. "A carta do presidente [ala por si

mesma" - afirmou.
Nixon se negou,' além disso, a entregar à Comissão os

documentos que esta havia solicitado, inclusive tranecrições
das entrevistas à imprensa, A Comissão havia programado
discutir este assunto ontem, a fim de decidir a solicitação
juridica de tais documentos, mas adiou para quinta-feira nu

último momento, este debate secreto.

Mitchell afirmou que durante a cobertura dos delitos'
cometidos no caso watergate e a campanha de reeleiçãO'de
Nixon, não estava disposto a dar qualquer passo' que pudesse
.pôr em perigo essa I'eeleição." Declarou ter se baseado nissu

para não revelar ao presidente o que sabia de Watergate e

ou tros assuntos.
- Continuou com a opinião de que o mais importante

para este pais era a reeleição de Richard Nixon e não estava

disposto a fazer nada que prejudicasse essa reeleição -,

asseverou Mitchell. Acrescentou, não obstante, que não havia

chegado a cometer -delitos de grande gravidade ou atos de

traição.
.

Mitchell, em resposta a perguntas do senador Joseph M.
"e

Moruoya,'· democrata do' -NovoMexico, insistiu em' qúeielev )
não sabe ainda quem autorizou a operação Wiltergaf'e; "quem, .

foi a autoridade definitiva 01.1 que realmente pôs o programa.
em ação".

.

Disse que continua achando a invasão da sede democrata
"

uma aventura ridícula", ampliada fora de suas reais propor
ções pelos órgãos noticiosos.

Mas disse que, se fossem incluídos outros aspecto,s do
assunto aos que agora se incluem sobre a' denominação geral.
de watergate, "isso seria outra coisa".

.

llruguai: há três
semanas par�lisado
por Pablo t,;U/I/lan; e R. t,;arcez. da ilP

O Uruguai entrou ontem em sua terceira semana de greve
.geral, em meio a indlcios de que se desenrolam negociações
em busca de uma solução para o conflito, o mais longo deste

tipo de que se tem lembrança no pals: Dirigentes operários
consultados manifestaram otimismo quanto à possiõilidade
de um rápido acordo. Ressaltaram, como fator importante da
eventual solução, o que descreveram como "a atitude mais

compreensiva encontrada nas esferas militares".
Entrementes, quatro novos ministros assumiram ontem

suas funções, com o que foi encerrada a crise de gabinete
precipitada por outras tantas renúncias apresentadas por dis..

corddncia com a dissolução do Congresso, decretada a 27 de

junho pelo presidente Juan Maria Bordaberry.
A greve, deflagrado nesse mesmo dia, numa reação ou te..

chamento do Congresso, mantinha-se ontem com caracteristi- ,

cas semelhantes as das jornadas anteriores, embora votações
realizadas em algumas fábricas tivessem determinado o retor

no ao trabalho.
Muitas [dbricas na periferia da capital continuavam ocu ..

podas por seu s trabalhadores, ao mesmo tempo em que se man

tinha sem alteração o panorama do setor bancário, cuja inati.. ,

vidade tem sido até agora um dos pontos chaves da greve.
Um quadro de completa paralização apresentava igual"

mente o setor assistencial, com praticamente a totalidade dos

hopitois, clínicas e sanatórios ocupados por seu pessoal, que é

filiado à Federação Uruguaia de Saúde - FUS.
Em contrapartida, desligaram-se da greve, nas últimas ho

vas de ontem alguns setores trabalhistas, entre os quais figura '1
o pessoal dos cinemas de Montfvidéu, grande parte. dus quais ':
reabriu anteontem !fUtJS portas; qpós duas semanas de com

n/eta paralisação. A.lgumas fábricas reiniciaram suas aiivi"
. dades. Lideres tra/!alhistas afirmaram que se trat; de'uma
"pequena' minoria, mas fOl impossn.'e/ comprClI'ar o nlÍmero
delas.

.

Onlem foram pu blicados quatro dos cinco jornais de Mon
tevidéu' após uma paralização lotai realizada ontem pelo pes"

.

soaI de impren�a em prolesto pela atuação das Forças de

Segurança no:s l'iolentos incidentes que abahlram segur::la
·"feira passada a zona central da rapitaL

I
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Universo
Mist. MagaZine
ROCA - História
Os Imortais
Garibaldo.
Bib. Planeta
Vida a Dois
Dic. Ingles/Port.
O Cruzeiro

Tapeceira.
Seleções

Aguardem:
.

"CIGARRA"
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Distribuidora Dia

lIniv
Notiçiário

Internacionál

fornecido

pela

;ô,P.

EXCELENTE OPORTUNIDADE

MARCENEIROS E ·LETRISTAS
EMPRESA DO RIO GRANDE DO SUL EM FASE DE EXPANSÃO PARA SANTA
CATARINA OFERECE OPORTUNIDADE DE ADMISSÃO PARA:

- MARCENEIROS
- LETR 1STAS

-

OS INTERESSADOS DEVERÃO REMETER CARTAS AOS CUIDADOS DO SR.

SERIO DE LUCA - CAIXA POSTAL 334 OU PELO FONE: 223 EM ITAJA(
ASSEGURAMOS SIGILO ABSO�UTO.

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO MAFRA,27

leia

e

divulgue
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Política e Administração

O presidente do Diretório Regional
da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, emi
tiu nota oficial na tarde de ontem, co

municando a suspensão da reunião que
seria realizada sábado nesta Capital, \

com a participação dos presidentes de

todos os diretórios municipais do Par

tido no Estado. O encontro foi adiado.
para o dia 21 e o adiamento foi moti

vado pela. morte do Senador Filinto

Müller.

A nota oficial tem o seguinte teor:

"O Presidente do' Diretório Regio
nal da Arena comunica a todos os pre
sidentes de diret'órios municipais que,

.

em razão do lamentável acidente em

que veio a falecer o inesquecível Presi-

Tão logo recebeu comunicação oficial da morte do Senador

Filinto Müller� o Sr. Jorge Bornhausen

distribuàJ nota oficial cancelando a reunião que seria feita

sábado em Florianópolis com os dirigentes dos diretórios.

Nova ponte:
600 homensestão

em trabalho
I

Os serviços de constru- o O, 1, 2 e 3 já o estão

ção da Nova Ponte prosse- prontos há mais de um
.

guem normalmente, sendo mês. .'

grande a atividade nas dife- No setor sul do canteiro
rentes frentes de trabalho, em obras, localizado nas

onde o efetivo já é de cer- proximidades do Estaleiro
ca

.

de 600 homens. Segun- Naval em Coqueiros, estão
do o Coronel Gilberto Mei- sendo fabricadas as estacas

relles, presidente da Co- metálicas a serem cravadas'
missão Executiva· para a no interior dos tubulões

Construção da Travessia com mais de 25 metros de
Continente-llha de Santa profundidade. Ali já teve

Catarina, os serviços estão início também 6 corte da
dentro do cronograma tra- chapas destinadas as treli
çado, sendo que o acidente ças metálicas que servirão'
ocorrido no pilar 4, que vi- de escoramento dos vãos
timou 3 operários não de 75 metros da Nova Pon
atrasou o andamento da te, na fase de construção.
obra. Os pilares daIlha do 'Para a' montagem dessas
Carvão já estão prontos, treliças, está sendo ultima- grandiosas dimensões,
devendo ficar pronto ainda da a instalação de linha Na próxima sexta-feira
este mês o pilar 4, onde férrea sobre a qual se des-

.

estão sendo aguardados pe
ocorreu' o acidente. Neste locará gigantesco pórtico lo Presidente da CEP, 08

mês, também o pilar 10 fi. rolante, que já pode ser assessores Técnicos Costa
cará concluído, sendo que visto de longe, dadas suas Nunes (TCNOSOLO), e

o gigantesco pórtico rolante vai entrar em ação.

João Del Nero (Escritório
Figueiredo Ferraz), que
vêm cumprir visi ta de ins

peção periódica aos servi

ços de aterro e estrutura,
respectivarnen te.

A Fundação Catarinense de' Educação Especial realizará
.

de agosto a outubro o VI Curso de Treinamento de Pessoal

em Educação Especial, que se integra ao Plano Setorial de

Educação do Estado. O curso é de ambíto estadual e as

inscrições poderão ser feitas através das Coordenadorias

Regionais e na Fundação Catarinense de Educação Especial,
à'rua Frei Caneca 145, no horário de 1,30 as 12 horas, até o

dia 25 de julho. Poderão inscrever-se professores que estão

na função pública, sob as seguintes condições: ser

prof essor normalista do 20. ciclo; ter no mínimo 35 anos;

apresentar documento de identidade; estar em exercício,

?<preferentemente no magistério pnmano; assumir

compromisso de trabalhar dentro da especialização, no

mínimo dois anos e submeter-se à seleção.
Para professores que não estão na função pública, além

das exígencias acima, devem apresentar um documento que

comprove seu posterior aproveitamento no exercício

especial, por escola particular, APAE ou outra entidade.

Existem 40vagas e a taxa de inscrição é de Cr $ 70,00. O
Curso será intensivo.com penedo de trabalho de oito horas

diárias. Terá a duração de três meses de aulas na Capital,
com estágio durante o curso num total de 600 horas. O

estágio será no' local 'de origem do professor, com a

supervisão da Fundação Catarinense de Educação Especial?
nos meses de novembro, dezembro e 10. semestre de 1974,
num total de 450 horas. O local do curso é o chalé do

. Educandário -XV de Novembro, na Agronômica. A seleção

NOTA DE ESCLARECIMENTO

O Hospital de Caridade de Florianópolis, a cargo da Irman

dade do Senhor Jesus dos Passos, vem esclarecer ao público
que não é. proprietário de nenhuma companhia funerária, e

que mantém relacionamento há muitos anos, de Irmandade

para Irmandade, com a Associação Irmãos Joaquim, entidade
Filantrópica que efetua o sepultamento de seus indigentes
gratuitamente.
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Morte deFilintoMüller levaArena\
'

\

a adiar reunião de seus diretórios

Delegacia do T�abalho classifica as

ocupações profissionais do Es'ado
I

\
'

A Delegacia Regional do Trabalho programou uma

reunião para às 15 horas do dia, 16, que terá como local o

Edifício lpase, em Florianópolis. O objetivo é o de acelerar
. as pesquisas para a classificação brasileira de ocupações. Os
mesmos trabalhos estão sendo desenvolvidos em outras

regiões do país. Assim, as profissões novas não classificadas'
, serão incluídas, dentro de 6 meses.

• 'Os -trabalhos estão sendo orientados pelo Departamento
f Nacional de Mão de Obra do Ministério do Trabalho e Previ

dência Social. Participarão da reunião técnicos daquele
Departamento que darão. orientação para os meios e exe

cução dos trabalhos. Estarão presentes, ainda, os sindicatos
e empresas selecionadas, servidores da Delegacia do Traba-

" lho, especialmente designados e, dois estudantes de Econo

mia da Universidade Federal de Santa Catarina. Os estu

dantes cobrii:ão as diversas tarefas, iricluindo as de campo,
pelo período de seis meses -- quando o trabalho estará con-

cluído.

A Classificação Brasileira de Ocupações que está sendo

elaborada, recebe as mesmas diretrizes da Classificação
Internacional Uniforme de Ocupações, e está sendo prepa-

rada com a cooperação técnica do perito Alfonso Comacho

Pardo, da Organização Interamerica do Trabalho, diz o dele

gado Ciro Müller.
O trabalho visa também a elaboração de documentos

para estudo e avaliação de nossa população ativa, classifi

cando-a por categorias ocupacionais. Possibilitará assim a

melhor planificação da mão de obra e da formação profis
sional, Foram razões técnicas. e práticas que levaram a

adoção da classificação internacional de ocupações, cC!mo
elemento inicial para a organização do sistema de classifi

cação de ocupações. A classificação ordena de forma siste

mática as ocupações da totalidade da população civil, possi
bilitando que se tornem conhecidas todas as profissões exis-

tentes, além de defíní-las,
.

Sobre o'mercado de trabalho no Estado, o delegado Ciro
Müller considera excelente. Principalmente no Vale do

Itajaí, e nas cidades de Jaraguá do Sul, Timbó, Imbituba,
Blumenau e Joinville, onde há falta de mão de obra. Nas

demais cidades a situação não é tão boa, afirma. E na

Grande Florianópolis, a construção civil absorveu grande
parte de trabalhadores. Houve dificuldades em se conseguir
os 600 operários necessários à construção da nO,va ponte.

Fundação vai treinar pessoal para
educação 'especial em Sta.Cat'arina

Florianópolis, 6 de julho de 1973.

JOS� ROCHA FERREI RA BASTOS, Provedor, em exercício

JORGE JOS� OE SOClZA, Superin,tendente, em exercício.

dos candidatos será feita por equipe multidisciplinar, nos

dias 26,27 e 28 de julho na FCEE.
OBJETIVOS

O curso tem por objetivo preparar professores parao
. trabalho, no campo da educação especial e para o

atendimento de crianças com deficiência mental. Treinar

pessoal, habilitando-o para a educação e reeducação
psicomotora em classe especiais, treinar professores
especializados dentro da dinâmica do atendimento.
multidisciplinar do menor excepcional e promover o'

aprimoramento cultural do professor -em conhecimentos

básicos científicos, indispensáveis à educação especial.
Durante o curso serão lecionadas as seguintes matérias �

pedagogia, psicologia, artes e. neurologia, que serão

desenvolvidas concomitantemente ao estágio, junto aos

setores da FCEE, seguindo a faixa etária das crianças. No
Centro de Desenvolvimento Humano 1, de zero a quatro
anos - Serviço de Estimulação Precoce; CND 2 de 3 a 6

anos - Serviço de Aprendizagem pré-Escolar; CND 3 de 6

a 10 anos - Serviço de Aprendizagem Escolar e CND 4 de

10 a 18 anos - Serviço de Aprendizagem Vocacional. Aos

candidatos selecionados serão oferecidas ,bolsas no valor de

Cr $ 400,00 por mês.
A coordenação estará li cargo da assistente social Dolores

H. Lima, responsável pelo setor de cursos da Fundação
Catarinense de Educação'Especial e a orientação sob a

responsabilidade da psicóloga Vera, Lúcia Rocha .

De ordem do Sr. Diretor Executivo, comunico que
se encontra afixado na Portaria da Autarquia, Edital
para recebimento de propostas de interessados em ad

quirir uma camionete tipo Rural, marca Willys, mode
lo 1966, cor azul Guanabara, 90 HP.

O prazo de recebimento das propostas encerrar

se"á a 24 de julho do corrente.

Florianópolis, 06 de julho de 1973
.

ALU fSIO DOBES
Secretário Geral

V!STO: FREDERICO GlHLHERME BUENDGENS
- Diretor-

nhausen, nos seguintes termos:

"Cumpro o doloroso dever de co-
,

municar ao prezado companheiro o fa

lecimento hoje em Paris em trágico aci

dente de aviação do nosso Presidente,
Senador Filinto Müller, sua esposa é

neto. Rogo fazer comunicação aos

demais membros desse Diretório e Di

retórios Municipais. As homenagens
póstumas dos Poderes Executivo e Le-

gislativo e do nosso Partido serão pres
COMUNICADO tadas .

nesta Capital (Brasília), para
Na tarde de ontem tão logo foi con- onde os corpos serão transportados

firmada a morte do Presidente Nacio- dentro de aproximadamente 48 horas.

nal da Arena o Presidente em exercí- Manterei o prezado amigo informado

cio, Walter Perachi Barcellos, encami-
.

sobre as providências da direção nacio

nhou comunicação ao Sr. Jorge Bor-' nal".

dente Nacional da Arena, Senador Fi
linto Müller, a reunião marcada para o

próximo dia 14 foi transferida para 21

do corrente, às 1 O horas, no plenário
da Assembléia Legislativa".

O Sr. Jorge Bornhausen viaja hoje
para Brasília, a fim de participar das

cerimônias fúnebres do Senador Filin
to Müller.

Diretor da Sesp explica os

motivos da transferência
Teoria de

.
'

sIstema

tem curso
Em declarações à imprensa no dia

de ontem, o Sr. Arnoldo C. Boscardim,
diretor regional da Fundação SESP,
reiterou que o órgão não vai se mudar

para Curitiba como foi anunciado, per·
manecendo com sua sede em Florianó

polis, na Rua Esteves Júnior. Afirma

que houve uma reestrutura da Funda

ção SESP regíonalizando-se no Sul do

País. Pelo fato de, a Diretoria ficar lo

calizada em Curitiba alguns elementos

ficaram preocupados e pensaram que o

serviço seria extinto em Florianópolis.
"Contudo nada disto é verdade, pois
os serviços continuam com sua sede
em Florianópolis, e logo que os convê
nios sejam assinados haverá reforço de
sua estrutura, com recursos previstos
em convênio com o BNH '.

Acerca das críticas feitas pelos de

putados com relação à transferência do

órgão para Curitiba, o Diretor da

FSESP revelou que "as pessoas preocu-

padas e que não tinham pleno conheci
mento do convênio, apresentaram sua

preocupações de modo precipitado".
REFORÇO
O reforço da estrutura da Fundação

SESP em Santa Catarina consiste prin
cipalmente na estrutura técnica, com a

admissão e formação de engenheiros e

pessoal de laboratório especializados, a
fim de atender à exigência do convênio

a ser realizado com a CASAA. Assim, a

Presidência da FSESP já está pensando
na promoção de cursos especializados

. para esse pessoal.
De acordo com os convênios entre

o Ministério da Saúde, Ministério do

Interior, Banco Nacional da Habitação
e a Fundação SESP, cerca de 80% da

população das áreas urbanas de todo

País terão abastecimento de água, sen
do necessário pessoal téc': _�, e admi

nistrativo para atender toL.:! a deman

da. E isso só será possível desde que

haja recursos.

MINISTERIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
.

ESCOLA TECNICA FEDERAL
DE SANTA CATARINA

AVISO

P professor Jorge Xavier da Silva,
da Universidade Federal do Rio de .n
neiro, estará em Florianópolis de 16 a

30 do corrente, a fim de ministrar um
curso sobre teoria geral de .sistema. Du
rante sua permanência nesta Capital te
rá a assistência do professor .bsé Car
los Ribeiro, do Depattamento de Geo
ciências da Ufsc.

O curso sobre teoria geral de síste
mas apresentará o esquema classifica
tório e as caractenstícas fundamentais
dos sistemas aplicados à Geografia

. Física, tais como sisterr.as morfológi
cos, encadeantes e processo-resposta.'

O curso será ministrado no Centro
de Estudos Básicos da Universidade
Federal de Santa Catarina, das 8 a's 12

horas, sendo uma promoção do Depar
tamento de Extensão Cultural e do De

partamento de Geociências da Ufsc. As

inscrições já se encontram abertas no

Departamento de Registro e Controle
Acadêmico, na Trindade.

tudocom �
crs.1,OO �

.deentrada
PHILIPS
.�

Tela re!angular 44 em (IT')
Mpd. T 533,

.

.

Cérebro eletrônico para controle
de som e imagem.
Tomada para gravador.

, tí)
Tela retang'ular 1 em (24") \5'
Mod. T 580,

To�ada para gravador.---'\.......___ �
DOIS alto-falantes. �"

CASASANTAMARIA
Florianópolis e Blumenau

onde seu dinheiro faz milagres,
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Cartas'

LAGUNA
Corno lagunense, não. poderia deixar

de ler a boa reportagem de ° ESTADO,
edição. de 29 de junho, sobre o. padroeiro
de Laguna que.Tcomo do. Governador, é
também meu padrinho. de batismo, A fo

to. em que aparecem as "carolinas", me
rece um destaque. São. duas senhoras de

. velha estirpe Iagunense, uma das quais -

a sem lenço. na cabeça - é D. Dedé (Adé
lia Cabral Varejão) professora da velha

guarda e que foi a primeira professora do.

Governador Colombo Salles. Aliás, no. úl
timo. dia 17, em Laguna, quando. o. Bra

desco lançava a pedra fundamental da

primeira escola a ser constru ída no. Esta

do corn recursos do. Top Clube Bradesco,
o. Governador solicitou que fosse dado.

àquele estabelecimento. de ensino o. no

me de D. Adélia CalJral Varejão, corno
homenagem àquela sua primeira mestra.

Perdoe a minha intromissão na repor

tagem. Asseguro. que todos o.s íagunenses
recortarão a página qua tanto sensibiliza

a alma dos devotos de nosso Santo. Antô-'
nio, Roberto Bessa - Florianópolis,

TIMBÓ
Vimos pela.presente informar que ire

mos realizar no. dia 16 de julho. na Socie
dade Recreativa e Cultural de TimOO, às
19h30mim, uma reunião. festiva onde se

rão. registrados os seguintes acontecirnen
tos: 1) - Entrega de agasalhos à Casa de
Tim00, para a distribuição entre os ne-

. cessitados; 2) - lançamento oficial do. I
Festival do. Chopp do. Vale do Itajaí, a se

realizar em 22 e 23 de setembro. vindou
ro e 3) - homenagem a Imprensa Catari
nense, em reconhecimento a sua colabo-

ração. prestada ao. Lions,
.

Para maior brilhantismo. desta nossa

reunião, esperamos poder contar com a

presença de representantes desse órgão.
, Honório Cesar Nascimento. - Secretário.
Executivo. do. Lions Clube de TimOO.

RIBEIRÃO
As Centrais Elétricas de Santa Catari

na precisa estender a, rede de energia elé

trica, que termina na Freguesía.. até à

Caieiras, final de Ribeirão. da Ilha. Muí-:

tos moradores, ultimamente, têm deixa

do. a localidade em virtude da noticia

que circula na Capital, sobre o. apareci
mento. de fantasmas em Caieiras. Creio.

que somente a -luz poderá 'propo.rcio.nar
paz aos moradores de Ribeirão. da Ilha, já
que os fantasmas não. estão. muito. acos

tumados com ela. Jorge M. Lins - Flo

rianópolis.

FIGUEIRA
- ° Figueira não. poderá perder o.

clássico. do. próximo. domíngo por dois.
motivos: l) - A derrota poderá provar
que Jorge Ferreira era a alma do. time e,
em segundo, poderá ,ficar evidenciado.

que a Comissão. Técnica não. tem condi
ções de preparar o. time alvi-negro. para o.

Campeonato. Nacio.nal. E isto. é muito.
ruim para um clube, que tem meno.s de
do.is meses para se preparar para o. NaCio.
nal. É claro. que uma derro.ta não. influirá

'psico.lo.gicamente no., co.mportamento. do.
time no. Nacio.nal, mas po.derá causar

problemas à estrutlj.ra do. clube.
i

Está na ho.ra de a direto.ria do. Figuei
rense pensar mais em termo.s de Nacio.
nal. A co.ntratação. de jo.gado.res catari
nenses seria um passo. certo.. Mas, primei
ramente, a diretoria alvi-negra terá que
fazer as pazes co.m o.s demais clubes. '

Luiz F. Silva - F1o.rianópo.lis.

I
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o hábito de desobedecer
ca das próprias responsabilidades
em relação à comunidade e aos

direitos alheios, será providência
consideravelmente atenuadora. A
verdade, porém, é que .muitos
desses motoristas não se aperce
beram ainda de que as sinaleiras e

os recursos da própria sinal ização
dos veículos existem para evitar
acidentes e mu-ito menos se lem
bram de que as normas do trânsi
to, visando a assegurá-lo livre
mente .a todos, são colocadas na

experiência e na observação das
Temos, .por vezes, acentuado causas, não 'só de desastres, mas

esse caso, por observação que di- -também das anormalidades verifi
retamente colhemos de sua alar- cadas, com frequência, na circu
mar.te incidência. Mas agora mes- lação de vetculos. E nisso está .a
mo, nas declarações que o Dire- responsabilidade de cada um para
tor do DETRAN, Coronel Alinor com todos.
Ruthes, prestou a este diário, es

se aspecto do problema, cuja ,gra
vidade está conclamando todos
os interessados para encontrar
-lhe a solução possível, acaba de
ser objeto de referência, quanto à
falta de observância dos dispositi
vos regulamentares por muitos
motoristas ou proprietários de

automõveis, que se arrojam de
masiado, pensando serem escusa

das as regras oficiais da regula
mentação.

Não obstante estar certo de

que os embaraços que atualmen
te afligem o trânsito na cidade
somente serão resolvidos com a

ampliação do espaço físico, o Co
ronel AI inor Ruthes sugere que
uma perfeita consciência moral,

. da parte de cada motorista, acer-

Ainda que não seja nada .airoso
para uma população inteligente e

ordeira,. o problema do trânsito,
não somente em Florianópolis,
mas também em outros grandes
centros do País, tem acusado
uma' r e a I idade su rpreendente
mente contrastante: a indiscipli
na dos condutores de vercu los,
sejam profissionais ou não, é o

fato preponderante na confusão
que se verifica no movimento do

trânsito;

Enumerám-se, entre os flagran
tes da indisciplina a esse respeito,
"estacionar ém filas duplas, trafe
gar em baixa velocidade, impe
dindo o livre fluxo dos veículos e

desrespeitar os sinais do trânsito.

,I:, basicamente, uma questão de

educação e autodisciplina". Está

aí, portanto, um programa de co

operação individual de cada indi
víduo que dirige um automóvel e

que, simultaneamente, saiba diri

gir e dominar os próprios impul
sos, evitando cedet à ansiedade e

ao desejo de passar à frente de

outros, quando as 'prudentes re

comendações requlamentares o

desaconselham.
Vale, pois, o rnãximo interesse

em .cooperar para solução, embo-

ra temporária e parcial, dum pro- .

blama que ora preocupa tanto as

autoridades quanto a comunida
de. E por mais que assim se aten
da à conveniência de resolver, na
maior parte possível, a questão
das anormalidades do trânsito,
essa atenção prestada conscien
ciosamente às instruções regula
mentares e às advertências das
autoridades competentes=consti
tuirã sempre uni excelente hábi
to, em contrário do que comu

mente se manifesta através da de
sobediência dos regulamentos or
denadores da segurança e bem es

tar da população.
Não_se venha a dizer que Flo

rianópol is, apesar dos reconheci
dos esforços que se aplicam ofi
cialmente .à ordem do trânsito,
esta se ressente sobretudo de cen

surável descaso, generalizado pa
ra com, os 'preceitos da regula
rnentação, consituindo autêntico
pendor para a indisciplina e de
sinteresse para com a segurança
comum.

lnfelêzmente, a irresponsabili
dade de alguns compromete o

conceito de tantos - e o apelo
do Diretor do DETRAN vem pre,
cisarnente alertar aqueles a pro
põsito de um fato que se opõe ao

empenho geral na solução do mo

mentoso caso ao qual o Conselho'
Municipal de Desenvolvimento

,

tem atraído o interesse do públi
co, decorrendo disso a insistência
com que, por nossa vez, voltamos
a enfatizá-lo .

o Município de s. José

todos os setores administrativos e especialmente entre o

Prefeito e o Vice-Prefeito, cujo entendimento com a Câ
maraMunicipal é também cordial e tranquilo.

De tal modo, o Municipio de São José passa a consti

tuir, no quadro das unidades municipais que mais resolu
tamente correspondem ao presente avanço estadual para
as metas assinaladas no Projeto Catarinense de Desenvol
vimento, elaborado pelo Governo Golombo Salles.

,

Elevado à categoria de Cidade em 1883, São José era;
então um dos munictpios mais populosos e ricos da Pro,
vincia, centro produtor de café, tapioca, açúcar, farinha'
de mandioca, cachaça e algodão. A cultura do-linho foi
transitória. Mas o Municipio cresceu e hoje, contando
uma produção industrial promissora, assenta sua econo

mia, porém, principalmente na produção de carnes e pro
dutos derivados. O Prefeito, IJrientando-se no desejo de
acrescer a pujança econômica do seú Munidpio, estUda a

viabilidade de aplicação de estimulas à produção, nos
diversos setores industriais e ogr{colas.

.

Os serviços de a�sistência funcionam dentro ainda de
relativas possibilidades, mas é pensamento do Prefeito
Arnaldo de Souza amplüNos, dando-lhes organização ra

cional.- Soo José está, pois, em estreita concordância com

as diretrizes politico-administrativas do Governo Colom
bo Machado Salles, colimando as mesmas metas num
esquema integrado das soluções para (JS prob/ernas co

muns ao Estado e aa Munic{pio.

A sua participação nas fina/idades da Grande Nona
nópolis lhe asseguram' cada vez maiores passos no seu

desenvolvimento. para. r(:(conquistar antigos z'ndices de

progresso e de expressão da capacidade extraordinária de
sua gente.

Na área. da Grande Florianopolis, São José se 'compe
netra especialmente da posição que assume, dentro da
Ação Catarinense de Desenvolvimento, cuja execução es

tá mobilizando o esforço catarinense em geral. OMunici
pio Vizinho da Capital se anima, sob o dinamismo inteli-

. gente de seu novo Prefeito, Arnaldo Mainchein de Souza.
para acelerar o ritmo de sua expansão social e econômi-

.

ca. Contando com a assistência permanente do Vice-Pre
feito Sebastião F. Pereira, que também se familiarizou
com os problemas do Município durante o exercício do
mandato de Vereador e lider da bancada arenista na Oi
mara Municipal, o Prefeito está promovendo intensa ati
vidade administrativa em todos. os setores dos negócios
daMunicipalidade.

.

Tive oportunidade de conhecer as linhas de um plano
de ação, com que o Munidpio de São José se aprestará
para a sua integração na Grande Norianópolis, acompa
nhando o crescente desenvolvimento da Capital catari
nense. Assim, no setar viário da cidade a Prefeitura jose
le.nse abre novas mas, como a que foi denominada Irineu
Comelli, numa justa homenagem à fllemória daquele pro
pttlsionador do progresso de São José; assenta o calça
mento em outras, inclusive em novas praças, enquanto
rea/iza o levantamento topográfico de diversas vÍl,ls públi
cas do Distrito de 'Barreiros para em breve dar in{c/o à
pavimentação.

,

A cidade de Sãa José ganha aspecto atraente, de cida-
_J dezinha asseada e pr,ogressista, com as suas artérias públi
cas. bem revestidas de material adequado e tudo isso

apresentando beleza urban{stica e excelente formação
,

social da populàçijo. .

. .

No setor da educação, as atividades do Prefeito Arnal
do Mainchein de Souza se desdobraram em pesquisas
sobre as realidades do problema, para estahelecer a siste
ma de prioridades na atenção a cada zona distRtal do
MZlIlicipio. Cogita-se, da refonna dc prMias e da càliClú- ,

são da Escola da, Fazenda e da Procasa, para próxima
inauguração" E tudo é- feito em plena harmonia entre

Gustavo Neves

Florianópolis de muitos••• 'mas principalmente de três
Se mais não tivesse transmitido, ,além do

Palácio Governamental, da Avenidà que lhe re-
.

memora o nome, - traçada onde antes apenas
, um charco insalubre existia - da Clássica Escola
Normal e outros empreendimentos; bastaria, é
.óbvio, a velha P,�nte Metálica, com seu perfil
monumental, servindo há quase 50 anos, conti
nente e ilha num sistema de interligàção vital ao
nosso "status" da cidade.

Por isso' Hercílio ficou e permanecerá ná,
consciência de Santa Catarina.

O SEGUNDO FOI CELSO - Celso, cujas asas

protetoras de bom Governo, bateu chãos em

todos os quadrantes do nosso Estado, foi tam
bém um dos anjos tutelares de Florian.ópolis.

'

, Responsável pell! edificação da Usina Hidro
elétrica de Angelina - 10.000 KW -, eletrifi
cação da maiorià dos distritos interioranos da·'
ilha e dos municípios limítrofes, iniciador das
,avenidas Beira-Mar e do Aeroporto (trecho
margi,nal ao Saco dos Limões) e do Hospital dos
Servidores, sua gestão administrativa foi uma

inconfundível semeadura de Carvalhos, destes
que sombreiam e abrigam através das épocas.

- Enxertos de uma reportagem
publicada' na Revista "indús

tria Catarinense" -

Nery J. Rosa

Desde a sua remota descoberta, - quando
Espanhbis e Portugueses se batiam pela posse da
terra - a "an'cienne" Desterro, ou a nova FIo

, rianópolis, não mereceram dos homens, I) trata
mento paternal e seguro que os seus encantos
reclamavam. ,

Muitos com ela se extasiaram e enternece

ram, mas poucos deixaram nos seus pagos a

marca de suas atividades, pela materialização de
obras profundas e duradouras.

Dentre os, eleitos, dos poucos cujas realil;a
ções traduziram perspectivas amplas, com refle
xos penetrantes no futuro, três se destacam e

salientam, não obstante dois deles não' tenham
nascido_em suas acolhedoras paisagens.
HERCIL10 FOI O PRIMEIRd ..

Ainda o mais marcante, porque ,muito fez e,

igualmente, porque a mística dos tempos
amplia a proporção dos seus reais méritos, fi o
Hercílio Luz.

.

O TERCEIRO FOI COLOMBO - Falar de
alguém que ainda é personagem atuante nos sa

lões palacianos e nos escaninhos políticos, cons
titue uma atitude incompreendida e suspeita,
face a paixão cega dos detratores políticos e a

incredulidade dos céticos, permanentemente
confundindo homenagen.s com subserviência.

Entretanto, indiferentes e alheios a estas
concepções, não podemos roubar o valor de
qúem o possue, da mesma forml\ que não pode
mos inclinar a verticalidade do prumo, sem a

violação da verdade ou de uma lei inexorável e
natural.

,
'

COLOMBO, o tempo estabelecerá sem névoas a

seu nítido contorno, pelo que nos lega, não será
lembrado apenas pot uma geração. ,

O Homem da nova Ponte; do Aterro da Baía
Sul, onde se implantarão as raízes do sistemá
viário da capital; do asfaltamento da Estrada de
Jurerê, Canasvieiras e Ingleses, - fonte motora
do desenvolvimento turístico -; das primeiras
medidas da nova rede de esgotos, com efeitos

-I

Marc,1io
Medeiros
filho

Trivial
Varia'do

Arena:, integrar
para não entregar
Daqui a um ano, seguramente, a sucessão estadual já estará nas ruas.

Se bem que a decisão sobre a escolha do Governador que assumirá o

-mandato em março de 1975 escape ao controle dos setores políticos
locais, a se julgar pelo procedimento adotado pelo Governo Federal
quando da indicação do Sr. Colombo Salles para suceder à Sr. Ivo
Silveira, esta é uma questão que apaixona profundamente a Arena pois
é fora de qualquer dúvida que o futuro Chefe do Executivo sairá dos
seus quadros. De qualquer maneira, porém, os políticos situacionistas
ainda mantêm uma esperança de virem a influir no processo de escolha
do candidato partidário àseleições indiretas do práximá ano, mesmo que
essa influência se dê apenas sob a forma de uma singular consulta cujas
resultados poderão ou não ser considerados ao seu final.

Diante dessa expectativa de participação dos politieos traçam um

quadro de procedimentos pelos quais seriam alcançados aqueles objeti
vos que poderiam conduzir a um resultado satisfatório tanto no que
toca aos interesses da Arena coma, de resto, aos interesses do próprio
Estado. Segundo esse quadro, deveria o comando do sistema político
majoritário estadual, tão logo isto se tome possível, começar a cuidar
das eleições parlamentares de 1974 de modo a garantir para a Arena as

posições já conquistadas na Assembléia, Câmara dos Deputados e Sena
do Federal e, ainda, correr ao encontro de um maior número de cadei
ras nas nossas casas legislativas. Para tanto, entendem ser necessária a

esquematização de um padrão de comportamento político-eleitoral que
comece a perseguir a partir de agora estes objetivos que devem ser

eleitos como metas inarredâveis do Partido e para cujo alcance deve a

Arena organizar-se como agremiação majoritária que só tem um adversá
rio a enfrentar: oMDB.

A proximidade das eleições que poderão decidir a permanência da
Arena como maioria no Estado não permite ao Partido se dar ao luxo

,de alimentar o engalfinhamento de correntes antagônicas numa luta

inglória e sobretudo estéril quando está pairando sobre as. razões em

choque o interesse maior que é o fortalecimento da agremiação. Ao que
. tudo indica, isto' começa a ser comprendido pelos setores mais ponde
rados da Arena catarinense que, nos últimos dias, numa demonstração
de sensatez, passaram a reconhecer que as preocupações principais do
Partido devem se voltar para o flagrante crescimento que o MDB vem

obtendo no Estado e não para as questões que envolvem rivalidades
entre grupos da própria agremiação partidária. Não se discute aqui a
legitimidade .da disputa interna da Arena.' isto -envolve uma discussão
que, para os políticos do Partido, não deve absorver toda a sua ativida

ele, .camo se estivessem minimizando. o trabalho que a Oposição jlem

realizando no Estado. O que acontece é que, conforme uma opinião que'
já começa a dominar o ambiente arenista, deve o Partido cuidar de que
aqueles que hoje discutem seus problemas internos possam continuar a

fazê-lo, até encontrarem as soluções definitivas, depois das eleições de

1��4, sob risco de não ter quem mais o faça após o pleito f1o,f,ráxirrp
ano. E ainda ontem, falando sobre o assunto, entreouviu-senum grupo
de deputados, aplicado à Arena, o slogan utilizado pelo Projeto Ron-
don: ''Integrar para não entregar".

"

Marcondes de Mattos faz uma anã
lise do comportamento econômico
e social de Santa Catarina, com. seu
consequente alcance pohtico.

NOS FUNERAIS

O Governador Colombo Salles
recebeu ontem no Rio de lmeiro a

notrcía do falecimento' do Senador
Filinto Müller e do Governador Pa
rigot de Souza, do Paraná. O Sr. Co
lombo Salles .devera' assistir aos fu
nerais do Governador páianaense,
seu amigo e colega de muitos anos,
e comparecerã também às exéquias
do Presidente do Congresso. Com
isto, seu retomo a Florianópolis se

rá retardado.
OS CORREDORES

O Senador Antônio Carlos :&ln
der Reis esteve ontem durante' 25
minutos em audiência especial com
o Presidente Médici" a quem entre

gou um relatório sobre suas obser
vações na última assembleía geral da
ONU, à qual compareceu na quali
dade de observador parlamentar do
Congresso Nacional. Ainda durante
a visita o Sf. AntÔt'lio Carlos apre
sentou ao Presidente da República ,�.
um pedido para .que, Santa Catarina
fosse incluída entre os corredores
de exportação.

A ÚLTIMA VEZ

Na noite de terça-feira, pouco
antes de embarcar para a Europa no
Boeing da Varig onde veio a falecer
ontem, na tragédia ocorrida no Ae

roporto de Or1y, o Senador Filinto
. Müller conversou demoradamente
com o presidente da Arena em San
ta Catarina, Sr. Jorge Bornhausen.
Na oportunidade, o Senador mani
festou a sua opinião sobre os pro
blemas do Partido no Estado, reite
rando ao Sr. Jorge Bornhausen o

seu integral apoio às iniciativas que
este vem tomando para o fortaleci
mento da Arena e para o alcance
das soluções partidárias. Em segui
da, o Senador Filinto Müller fez
uma ligação telefônica para o ex

-Governador Irineu Bornhausen,
que se encontra no Rio e, pouco
depois, seguia para o Aeroporto do
Galeão, onde tomaria o avião que o

levaria para a Europa e no qual en
contraria a morte_

MARCONDES

O professor Fernando Marcon
des de Mattos lançará no mês de ou

tubro seu novo livro - Santa Catari
na : Nova Dirriensão _:_ cujos origi
nais já foram entregues à Edeme pa
ra a edição. Neste livro, Fernando

salutares no saneamento das praias poluídas; da
implantação do complexo telefônico - a se

concluir antes do término do seu mandato -;
da conclusão do Palácio da Justiça, do ergui
mento da Secretaria de Educação, e de outros

próprios públicos; é um imbatível na posição
histórica, emulando-se aos melhores ou li eles se

sobrepondo, na conrução de desbravador, ban
deirante e "batisseur" do porvir.
"MEHR LICHT" - Cremos não haver correS
pondido aos muitos que se perderam nas suas

próprias distorções e aos por eles confundidos
na penumbra dos interesses.

Cremos nisso, verdadeiramente, mas verda
deiramente também cremos, que todos eles, à
semelhança das poeiras das estradas, não resis-

. tem as mais simples variações atmosféricas ... ,

Qailam um instante, evidenciam-se por horas, e
depois dormem eternamente no batido chão.do
esquecimento.

Nery J. Rosa
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Parigot de Souza na sua última aparição em público,

ELEiÇÕES
Com a morte do governador Parigot de Souza, de

acordo com a constituição estadual, ficam abertos os
cargos de governador e vice-governador do Paraná, tendo
o presidente da Assembléia Legislativa o prazo de 30

dias, a partir de hoje, para a realização das eleições,
Até o' décimo dia, a contar de hoje, o presidente do

Diretório Regional da Arena tem o prazo para o registro
de candidatos, devendo convocar o partido até o nono

dia. Feito isto, ,no 300. dia a assembléia legislativa esco

lherá o novo governador e o novo vice-governador do

Paraná, que tomarão posse trinta dias após sua escolha.

LUTO OFICIAL /

O governador em exercício, João' Mansur, decretou

luto oficial em todo o Estado por sete dias. Diz o decre

to, assinado por ele e pelo secretário do Governo. Ivo

Simas Moreira, que o ponto será facultativo nas re.R_arti
ções estaduais' no dia de hoje. Ressalta, também, "a per
da irreparável do eminente brasileiro; professor Pedro
Viriato Parigot de Souza", que desempenhou "papel da

mais alta significação no tocante ao respeito á democra

cia, á justiça e á paz social no território estadual". Enti
dades de classes pediram colaboração à indústria, comér
cio e rede bancária, para paralisarem todas as suas ativi

dades no dia, de hoje, como sinal de pesar pelo. passa-
,
mento �o governador paranaense.

um apolltico
dim de sua residência,

Professor - muito rigoro
so, segundo os ex-alunos - da
escola pela qual se formou,
ex-membro do Conselho Fede
ral da Educação, Pedro Parigot
era muito 'respeitado nos

meios técnicos .brasileiros. Fez
várias viagens ao Exterior, uma
delas para estagiar no Labora
tório de Hidráulica de Cha
teau, na França.

Durante nove anos, de,
1961 a 1970, foi diretor-presi
dente da Companhia Parana
ense de Energia Eléttrica (Co
pel). Antes, fora diretor-técni
co da companhia. à qual estava
ligado desde 1955, como um

de seus organizadores. ,

No cargo de Governador,
procurou manter uma orienta-

ção técnica na sua curta admi

nistração, evitando comprome
ter-se politicamente. Nas en

trevistas coletivas, suas respos
tas demonstravam habilidades
diplomáticas em evitar erros e

agir com cautela.
Homem tranquilo, de mui

ta simpatia pessoal, no Paraná
só não se falava bem de sua

saúde. Sofria de esquistosso
mose e foi submetido a sérias

cirurgias numa clínica de São
Paulo. Os- boatos de que entra
ria em licença para tratamento

de saúde 'circulavam no Paraná
desde a 'sua posse.. mas eram

sempre desmentidos pelo pró
prio Governador. Nos últimos

dias, entretanto, seu caso se'

agravou e a saúde precária não

resistiu.

O desaparecimento do senador Filinto Müller deverá

acarretar mudanças de orientação no Partido e no

Congresso, prevendo-se que, desde já, novo esquema poderá
ser montado com vistas ao novo Governo Ernesto Geisel.

O mandato do senador Filinto Müller na presidência do

Senado terminaria em fevereiro de 1975, com a eleição e

posse de nova mesa diretora, e na presidência da Arena

acabaria a 23 de abril de 1975, já na nova legislatura.
Duas importantes missões não mais serão cumpridas pelo

representante de Mato Grosso; presidir a Convenção
Nacional da Arena, que em setembro indicará os candidatos

a Presidente e vice-Presidente da República, e presidir a 15

de janeiro de 1974 a reunião do colégio _eleitoral que elegerá
os generais Ernesto Geisel e Adalberto Pereira dos Santos.

Nos dois casos - presidência do Senado e presidência da

Arena' - acredita-se que o gêneral Médici deverá tornar a

decisão de comum acordo com o general Geisel. A hipótese
mais provável é a da não acumulação. Müller, desde meados

do ano passado, realizou gestões com o objetivo de escolher

'nomes para serem submetidos ao Presidente da República, a
. quem caberia, como coube, a decisão final. Médici preferiu
indicar o-próprio presidente da Arena para dirigir o Senado.

SUCESSÃO DE MüLLER

Com a morte de Filinto Müller, é possível que o

Presidente da República indique dois parlamentares para as

duas funções. A indicação de Müller para o Senado levou

muito em' conta a direção do colégio eleitoral, que ele

exerceria, a fim de que não houvesse qualquer problema
'para o Governo. Agora, deverá Médici apontar um novo

presidente do Senado e um novo presidente entre os

parlamentares com bom trânsito junto ao atual e ao futuro

Governo.
'

Morte de Filinto Müller poderá
fazer Arena lIIudar o seu -esquellla

Parigot
Cabelos grisalhos, sulcos

profundos na testa, Pedro Vi

riato Parigot de Souza guarda
va certa semelhança física com

Zagalo, o (reinador de futebol.
Era, porém, bem mais velho:

nasceu em Curitiba, a 26 de

fevereiro de 1916. Eleito Vice'

Governador, nas eleições indi
retas de outubro de 1970, che
gou ao cargo titular com a

saída do Governador Haroldo
Leon Peres, em novembro do
ano passado, mas conservou

sua, caracteristica pessoal: um
técnico imunizado contra a

política.
A competência de especia

[ista - formou-se em Engenha
ria, em 1939 - o credenciou a

postos importantes nas três

administrações que antecede-

ram à de Leon Peres: os Gover
nos de Moisés Lupion, Nei

Braga e Paulo Pimental. O êxi
to na função pública acabou

por afastá-lo da cátedra de hi
dráulica teórica e aplicada da

Escola de Engenharia da Uni

versidade do Paraná e levou-o
a Vice-Governador.

Casado, quatro filhos (dois
homens e duas mulheres), leva
va vida simples. Dormia cedo e

geralmente já estava de pé an

tes do dia clarear. Raramente

saía de casa. Suas diversões
eram a leitura e alguns progra
mas de televisão; Nos fins-de
semana, quando não ia a Cho

pinzinho, no oeste do Estado,
visitar a filha casada (Marilene,
de 24 anos), cuidava do grama

do e das poucas flores do jar-

A sucessão no Senado é a mais urgente. O 10.

vice-presidente é o senador Paulo Torres (Arena-Rl), Pelo
regimento interno, a eleição terá de ser feita dentro de

cinco dias, ocorrendo vaga definitiva. Esse prazo será

contado, porém, a partir de lo. de agosto, terminado o

recesso parlamentar. Não haveria eleição se faltassem menos

de 120 dias para o término do mandato da mesa.

NOMES PRESUMfvEIS
Alguns nomes podem ser apontados para o cargo: Nei

Braga (Pr), Daniel Krieger (RS), Carvalho Pinto (SP) e Tarso
Dutra (RS), entre outros.

Já na Arena caberá ao Diretório Nacional reunir-se para

eleger o novo presidente. O 10. vice-presidente do Partido é
o senador Petrônio Portela (PI), líder do Governo, ora em

Formosa com o deputado Flávio Marcílio, presidente da
Câmara. O 20. e o 30. vices são o deputado Pereira Lopes
(SP) e Perachi Barcelos; ex-governador do Rio Grande do

Sul. Em 1971, quando a reunúncia de Rondon Pacheco à

presidência da Arena, escolhido governador de. Minas, o

Diretório Nacional elegeu para o cargo o então 10.

vice-presidente, Batista Ramos. Foi a chamada "solução
natural".

Ontem, estiveram nó Palácio do Planalto alguns
membros da mesa do Senado, e o presidente em exercício

da Câmara, deputado Aderbal Jurema, telegrafou a Flávio

Marcílio e Petrônio Portela, informando sobre a morte de
Filinto Müller. Ambos deverão regressar à Brasília
imediatamente.

No . Congresso, os parlamentares considerados "mais

ligados" ao general Ernesto Geisel são os senadores Daniel'

Krieger e Nei Braga. Um ou outro - ou talvez ambos -

poderão ser convocados paTa funções de destaque no

"Senado e na Arena.

Geisel:presidir a
�, »: • �

RaçaO.emlssao

cerceei, no âmbito de minhas atribuições, por desnecessário,
qualquer projeto de estender a outros segmentos da
indústria as disposições desse regime jurídico. Do mesmo

modo,
.

devo dizer que entendi a posição majoritária do

Estado, nas empresas vinculadas à Petrobrás, como restrita

ás disposições expressas da referida lei, que exige esse

controle apenas para a própria Petrobrás e suas subsidiárias

que atuam no interior do país. Assim, não procede a

acusação, muitas vezes veiculada, de que a empresa é

"estatizante". , , ". .,'

Concluirtdo i sé'� 'i0;i� (E�c�(so:"G,�isel afir�lOU que "o

programa exploratório em execução no país, as operações a

cargo da Braspetro no exterior, os trabalhos de pesquisa
para o aproveitamento do xisto pirobeturninoso na usina

protótipo de São Mateus e o desenvolvimento da frota de

petroleiros, visam a propiciar soluções que, somadas,
permitam reduzir a vulnerabilidade brasileira" decorrente

da deficiente produção de óleo crú no país, em comparação
com o consumo".

O Ministro Dias Leite, em discurso de apenas 4 minutos,
frisou que agradecia, em nome do Presidente Médici, "o

, trabalho intenso e profícuo que o senhor (Geisel) executou
á frente da Petrobrás", e disse que esse trabalho apresentou
soluções novas para o Brasil, "pois a empresa procurou se

adequar a uma nova realidade nacional, voltando-se para o

acompanhamento da velocidade de desenvolvimento da
economia nacional".

Adalberto: nunca

fiz declarações

E prosseguiu: "na minha vida militar eu, sem desprezar a
política partidária nem tampouco os políticos, nunca me

envolvi nem fiz declarações políticas, apesar dos impor
tantes cargos que exerci. Depois de nomeado ministro do

S�M, pela Constituição, eu não poderia tomar parte na vida·

partidária da Nação.
.

Nos últimos anos de minha vida, no entanto, por ironia do

destino, vou exercer uma função eminentemente política.
Para mim, não há constrangimento nisso. Na última sessão

que presidi eu disse que procuro exercer' as funções que me

são impostas da melhor forma possível, dentro das minhas

possibilidades. Ratifico essas palavras agora: é com grande
prazer que transmito a V.Exa. este cargo."

O ministro Amarílio Lopes Salgado agradeceu, também
de improviso, afirmando que recebia o encargo com a mais
viva emoção e muito honrado, por tê-la recebido das mãos
do General.xíe quem todos' puderam aquilatar o empenho-a
dedicação e a sinceridade nos atos."

O general Adalberto Pereira dos Santos visitou, em

seguida, todos os departamentos do STM, despedindo-se
dos funcionários. Muitos choraram. Por último, o futuro
Vice compareceu à sala de imprensa do Tribunal, a fim de ,

apresentar suas despedidas e agradecimentos aos jornalistas
credenciados.

se destacado como brilhante parlamentar; e conside
rando que, em sua assinalada carreira política, prestou
relevantes serviços à Pátria, durante meio século; decreta:
artigo lo: - é declarado luto oficial, em todo o país, por
três dias, em sinal de pesar pelo falecimento do senador
Filinto Müller; artigo 20. - sedio prestadas ao extinto
honras militares; correndo os funerais às expensas da

nação.artigo 30. - este decreto entra em vigor na data de
sua publicação. Brasília, em II de julho de 1973".

O governador do Paraná, Parigot de Souza, morreu às
15h30min de 'ontem, no Hospital Santa Cruz, em Curi
tiba, depois de longa enfermidade que culminou com a

"intercorrência de complicações cárdio-respira tórias", se
gundo o boletim médico. Seu corpo ficará exposto para
visitação pública no salão nobre do Palácio Iguaçu até às
16 horas de hoje, quando sairá para o cemitério munici-

pal. ,

Uma aglomeração de pessoas formou-se ontem à tarde
defronte ao hospital, assim que as emissoras de rádio e

televisão divulgaram a notícia de sua morte. Ao mesmo

tempo, secretários de Estado e demais autoridades se

dirigiram ao hospital, onde foram tomadas as primeiras
providências para o sepultamento.

Tomando conhecimento da morte do professor Pari
got de Souza, o Governador em exercício, deputado
João Mansur, dirigiu-se também ao hospital, e, após, fa
lando aos jornalistas, disse que Parigot "era dessas figuras �

que transcendem à sua época" e que muito se orgulhava
em integrar sua equipe e por duas vezes substituí-lo no

Governo. Para 'o senador Accioly Filho, presidente do
Diretório Regional da Arena, ele foi "um dos.mais ilus
tres paranaenses. Não era esses homens que causam sur

presa. Governava e agia por linhas retas. Era honesto em

todos os sentidos. No quadro dos homens paranaenses

;
.

IH' ., capflcitadosc:?,ara _,quaiquer .r�nção, �ca um vazio difícil
de preencher, -., ,." ," '"

� , . I
. ... ..l.....

1 ,

• .J

Depois de uma ionga enfermidade;
(equistossomose), que culminou
com problemas respiratórios, o
governador Parigot de Souza

morreu às 15h30mi n de

ontem, no Hospital Santa
Cruz, em Curitiba.

O Governador em exercício,
João Mansur, decretou luto

oficial por sete dias
em todo o Estado

Governador do, ,

Paraná morre

depois de ,longa
enfermidade

cordilheira foi frequentemente conside

rada por observadores argentinos como

posto -de divergências cn trc os dois paí-

Não obstante, chanceler boliviano

Mário Gutierrez admitiu essas opiniões,
ao firmar declaração conjunta com seu

colega brasileiro, com a qual as relações
entre a 'Bolívia e o 'Brasil serão fortalc

cidas sígníflcatívamcntc.
- Não é verdade que a Bolívia consti

tua na América do Sul o pomo da discór
dia por suas extraordinárias riquezas na

turais afir-mou Gutierrez.
- Nossa República - acrescentou -

.

não é uma terra de antagonismos onde

possam chocar os diferentes interesses

das nações vizinhas, mas pelo contrário,
é um ponto de união dos dois oceanos,

Atlântico e Pacífico. Acreditamos firme

mente que fomos designados para uma

função aglutinante na América do Sul".

Gutierrez afirmou que a Bolívia espera
estreitar seus laços de amizade com seus

cinco vizinhos '(Brasil, Argentina, Para

guai, Chile e Peru)" c abrir meios de

cooperação internacional que sejam de

proveito mútuo".
- No que se refere à República do

Brasil - afirmou - nossos' laços de arni

zadc são tradicionais. Fstamos destina
dos a percorrer a história, nos caminhos
do futuro, juntamente com o Brasil, de
forma inscnanivcl",

ADVERTÊNCIA
Entretanto, a influente Federação

dos Trabalhadores Mineiros advertiu on

tem num comunicado relacionado com o

Mutun que li Bolívia "deve tomar prc
cauções com o equilíbrio geopolítico
continental" estabelecendo nessas reser

vas. uma empresa do Estado. A organiza-

Brasil e Bolivia uma sólida aliança
por Harold Olmos, da AP

ção trabalhista julga que tal empreendi
mento "é a única forma de proteger a

integridade da pátria".
Por sua vez, o Partido Democráta

Cristão,' pediu que o Governo torne pú
blicos todos, os documentos firmados

com o chanceler Gibson Barbosa, decla
rando que "pelo princípio de soberania

corresponde ao Estado boliviano explo
rar "Mutun",

ESTRATÉGIA
A Democracia Cristã reiterou dessa

forma ��uá negativa a fórmula de explora
ção multinacional 'das reservas, assina

lando que "a Bolívia deveria buscar cré
ditos para sua siderurgia, fora da Amé
rica do Sul, devido à estratégia gcopol í
tica ".

O tema também é objeto de interesse

dos principais jornais bolivianos: Los

Tiernpos, da cidade de Cochabamba, per
gunta se convém ou não � Boi ívia a

organização de empresas multinacionais

para Mutun, destacando o interesse que
teriam nelas o Brasil e o Paraguai, acon
selhando "gestões cautelosas", antes de

se chegar a acordos definitivos.

Hoy , recorda que existe uma propos
ta mexicana para explorar e industriali

zar as reservas e adverte: "não perdere
mos nada se experimentarmos várias
alternativas que nos são oferecidas c.que
na prática significa desenvolver rcalrncn
te a economia do país, sem pais adotivos
c sem medo".

EI Diário manifesta sua surpresa por

que, das gestões paraa formação de uma

empresa internacional, havia-se chegado
a um acordo bilateral com o Brasil.
Adverte que as dctcrrninaçôcs sob're essas

reservas" podem afetar profundamente a

nacionalidade.

que não sepostula

sobrepolítica

Médici decreta luto oficial

O general Erresto Geisel disse ontem, ao transmitir o

cargo de Presidente da Petrobrás ao almirante Floriano

Faria Lima, que "o encargo de presidir a nação é uma

missão que não se postula, mas cuja aceitação tampouco se

pode egoisticarnente opor uma negativa. Tive que me render'

á imposição de um dever, nisto seguindo, convictamente, o
'exemplo do próprio presidente Médici, em circunstâncias

análogas".
O Ministro das Minas e Energia, Dias Leite, presidiu a

solenidade de transmissão do cargo, que se realizou no

auditório da Petrobrás. Disse ele que o trabalho executado

por Geisel significou algo "totalmente fora das regras do

jogo; pois o que se fez neste período foi uma transformação
na estrutura da empresa".
O DISCURSO

Em .seu discurso, o general Geisel disse que deixava a

grande' empresa "com o pesar de quem se entregou
inteiramente aó cumprimento da tarefa que tinha em mãos,
mas 'sabe que muito ainda ficou por fazer". Acrescentou ter

sempre procurado, "em todos os momentos, cumprir
rigorosamente os ditames da lei 2.004, cônscio da

responsabilidade dos encargos que me foram atribuídos.

Insisto em dizer que entendi e entendo o monopólio como

um meio de atingir objetivos e nunca o usei - ou consenti

que fosse usado - em respaldo de posições sectárias ou

como um fim em si mesmo". Asseverou que, com igual
convicção afastei pretensões de ampliar seu alcance e

"Nunca me envolvi em política, nem fiz declarações
pol íticas, apesar dos importantes cargos que exerci, e agora,

no entanto, nos últimos anos de minha vida, por ironia do

destino, vou exercer uma função eminentemente política"
- disse o general Adalberto Pereira dos Santos, ao trans

mitir, ontem, a presidência do Superior Tribunal Militar.
Acentuou o futuro vice-presidente da República que o

fato não lhe causa nenhum constrangimento, pois já frisara,
anteriormente que sempre procurou exercer as funções que
lhe são impostas da melhor forma possível e dentro de suas

possibilidades.
"Dirigindo-se ao vice-presidente, o ministro Togado

Amarílio Lopes Salgado, disse o general Adalberto: "Tenho
a honra de transmitir a vossa excelência o exercício do

honroso cargo de presidente desta egrégia Corte de Justiça,
em face de haver sido decretada minha aposentadoria, a

pedido, conforme ato do exmo. Presidente da República,
atendendo a imposição constitucional, a fim de candidatar

me á vice-presidência da República."
Mais adiante disse o General, referindo-se á presença de

grande número de representantes da imprensa: "realmente
eu queria fazer uma ce!imônia muito simples, mas fotógra
fos e cinegrafistas me surpreenderam - para minha satisfa

ção - no registro da transferência deste cargo".

O Presidente Garrastazu Médici, em sinal de pesar
pela morte do senador Filinto Müller, decretou ontem

luto oficial em todo o país, por três dias, bem como

serão prestados honras militares ao extinto.

É o seguinte o texto do decreto: "O Presidente da

República, considerando que o' senador Filinto Müller,
que hoje faleceu em trágico acidente aéreo, e' o presi
dente do Senado Federal e do Congresso Nacional, tendo

..

As ricas reservas de ferro de Mutun,

num desolado rincão da Bolívia, surgi
ram novamente como assunto de discus

são no país, depois que a çooperação
brasileira para industrialização foi aceita

em princípio. A ajuda do Brasil foi nego

ciada durante as conversações que o

chanceler Mário Gibson Barbosa manteve

com altas autoridades bolivianas e que

partiu ontem para o Equador, numa

nova etapa da viagem que efetua pelo
países andinos.

ses.

A visita de Gibson Barbosa promoveu

"uma sólida aliança política e econôrni

ca" entre os dois países, que firmaram

um compromisso-de se ajudarem mutua

mente em seus programas de desenvolvi

mento econômico. Após essa aliança, o

problema fundamental para' o Governo

do general Hugo Banzer Suarez parecia
ser a necessidade de dirigir a política

_..--boliviana em termos que não provoquem

;;;;�os da Argentina, tendo em vista a

rivalidade com Brasil. '

Dentro dessa aliança, destaca-se a in

dustrialização do ferro de Mutun, uma

grande extensão de serras pela qual sem

pre houve interesse argentino, a fim de

assegurar a matéria prima permanente
• para suas usinas de aço.

Com uma probabilidade de mais de

cinquenta por cento, as reservas são con

sideradas entre as mais ricas do mundo.

Desde há alguns anos começou-se a

exportar parcialmente, para prover a Ar

gentina de uma partida experimental de
50 mil toneladas de ferro.

DIVERGÊNCIAS
Local izada no triângulo fronteiriço

que se limita com o Brasil e o Paraguai,
no extremo sul do território boliviano, a
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Estado terá realidade industrial

através de cadastro qU,e F,iesc faz
A diretoria da Federação das Indús-'

trias decidiu ontem elaborar o cadastro

industrial de Santa Catarina, a ser feito
no segundo semestre, abrangendo to

das as indústrias do Estado, indepen
dentemente do seu número de empre

gados. O trabalho de elaboração do ca

dastro será feito pelo Centro' de Assis

,tência à Pequena e Média Indústria, ór
gão da Fiesc, contando com a colabo

ração, em convênio, de diversos órgãos
regionais e nacionais de desenvolvi

mento.

O presidente da Federação das in

dústrias, Bernardo Wolfgang Werner,
declarou que "a elaboração do cadas

tro se faz necessária há muito tempo,
pois todos ressentem-se de dados mais

preciosos acerca da realidade industrial

catarinense. Esse trabalho - prosse

guiu - virá em benefício dos órgãos de

investimento, financiamento e desen

volvimento do Governo do Estado e da

'própria indústria".
OBJETIVOS

Segundo' o Sr. Bernardo Werner o

�

quena e Média Indústria que, após a

experiência em Santa Catarina, preten
de implantá-lo em todos os Estados,
objetivando ter-se uma base concreta

da realidade industrial do País.

cadastro, em síntese, possibilitará a

elaboração de um diagnóstico de cada

empres�; suas possibilidades de expan

são; as oportunidades de colocação de

seus produtos nos mercados nacional. e;
exterior; injeção de investimento e in

centivos fiscais, bem como a programa

ção de uma especialização, constante

que as indústrias deverão introdJzir na
sua mão-de-obra.

O presidente da Fiesc informou que
a entidade contará, para a elaboração
do cadastro, com o apoio do Serviço
de Mobilização Industrial do 30. Exér

cito e da Confederação 'Nacional da In
dústria, onde já foram mantidos conta

tos neste sentido.

Em Santa Catarina, o cadastro reu

nirá todos os dados importantes das in

dústrias locais: sua composição, locali

zação, matéria prima utilizada, produ
tos de fabricação e produtos que pode
rão ser fabricados mediante solicita

ção, volume de mão-de-obra, carência
de especialização, etc.

Para tanto, já está sendo montado

um sistema de coleta de informações,
por meio de 'iuestionários e pesquisa
de campo a ser desenvolvida em todo o

Estado.
A Federação das Indústrias está so

Na opinião do Sr. Antônio Gustavo licitando a colaboração dos sindicatos, '

Jorge, diretor do Centro de Assistência associações comerciais 'e industriais e

â Pequena e Média Indústria, o cadas- das próprias indústrias para que, ao re- ,

tro industrial será modelo nacional. In- ceberem o material de cadastro, façam
formou que ele será elaborado dentro seu preenchimento com a maior preci
de normas de 'pesquisa do Departa- são, a fim de que o trabalho seja com
mento Nacional de Assistência à Pe' 'pleto e espelhe a realidade.

MODELO

Cooperativas debatem teses que
serão a_presentadas em congresso
Já foram escolhidas pela Organiza- presenças de Alberto Moraes, Presiden

ção das Cooperativas do Estado' de te da Comissão Organizadora do Con-'
Santa Catarina - OCESC - as teses gresso; Érico Gebler, da Acaresc; Moi

que serão, debatidas na reunião prepa- sés Leandro da Silva, do Banco do Bra

ratória que a entidade realizará duran-
'

sil; Itamário de Sá, do BRbE; Celso
te os dias 13 a 15 de agosto, nesta Ca- Ruggiero, do Banco Nacional de Cré

pital. Das teses escolhidas constam a dito Cooperativo e Marcos Vandresen,
Política dos Incentivos Fiscais em San- da FAESC.

ta Catarina, Crédito Cooperativo e Po- AUMENTO DE PRODUÇÃO
lítica de Estímulo à Produtividade. DUrante o ano de 1972, as coopera-

tivas agrícolas catarinenses apresenta
ram um aumento de 34% na sua pro

dução agropecuária, em relação' ao ano

anterior. Em 1971, as entidades exis

tentes' comercializaram produtos no

valor de Cr$ 54.508.652,00, atingindo
o recolhimento de ICM; a importância
de Cr $ 5.604.361,00. No ano passado,
foram comercializados produtos agro
- p e cuanos no valor total de Cr $
73.037.751,00, resultantes de transa

O encontro servirá de preparo aos

participantes catarinenses, para o VI

Congresso Brasileiro de Cooperativis
mo, marcado para o mês de setembro,
em Florianópolis, com a participação
de cooperativas médicas, agro-pecuá
rias, de eletrificação rural, de consu

mo, escolares e de serviços, com sede

no Estado.
A escolha das referidas teses foi de

cidida em reunião que contuu com as

ções comerciais realizadas
I
com merca

dos de Santa Catarina, Paraná, São

Paulo, Guanabara, França, Holanda,
Chile e Uruguai.

Estes dados fazem parte da estatís
tica realizada por técnicos da Coorde

nação da Organização de Produção e

Abastecimento, da Secretaria da Agri
cultura.

As 58 cooperativas agrícolas catarí

nenses recolheram aos cofres públicos
estaduais, a importância de Cr$,
8.737.601,00 de ICM. Nessa quantia
não foram incluídos os valores referen

tes à comercialização de trigo, que re

rolhe o Imposto ao Banco do Brasil,
além de mate, aves, leite in-natura e

sementes certificadas, por se tratarem
de .produtos que gozam de crédito de

exportação, e isenção, do Imposto de

Circulação' de Mercadorias.
\.

Investimentos nó Nordeste até e

final do ano vão a 700 milhoes
Recursos acima de Cr $ 700 milhões

serão investidos, este ano ainda, no

Nordeste, através de 87 empreendi
mentos industriais aprovados pela Su

dene, que recusou outras 45 nropostas
por não considerá-las à altura dos in

teresses sócio-econômicos da região.
Os investimentos foram aprovados no

primeiro semestre deste ano.

No momento, Sudene e 'Banco do

Nordeste estão preocupados em treinar

17 mil pessoas na região, proporcio- todas as .capitais .nordestinas estarão

nando ao mesmo tempo bolsas de estu- beneficiadas com sistemas de esgotos e

dos a mais de dois mil técnicos no 'ex- de abastecimento de água.
terior. De volta, esses técnicos serão

empregados nas múltiplas tarefas com Em 1.960, somente .164 cidades

que se defronta o Nordeste, segundo a no r destinas tinham esse benefício,
Sudene a região de maior crescimento atendendo aproximadamente 1,5 mi

do País. I lhões de pessoas. Uma década depois já
Dados da autarquia dão conta que, eram 503 as cidades atingidas, com 3,5

em 1.975, com a execução do Plano milhões de pessoas beneficiadas, ou se

Nacional de Saneamento - Planasa -, ja, 31% da população regional.

Setembro pode vir
com crise de carne

O abastecimento ele carne ao mercado interno tende a se

agravar ainda mais em setembro e outubro, quando a oferta

bovina deverá se reduzir a cerca de 50% em relação à

normal, 'afirmou ontem o pecuarista e ex-presidente da

Comissão de Pe�uária de Corte da Federação da Agricultura
de Minas Gerais, Sr. Paulo Salvo.

Segundo ele, esta será a mais cntica entressafra já regis
trada nos últimos anos e a causa primária da situação está

na má remuneração do produtor, desestimulado com o

setor. O problema não reside portanto na falta de

capacidade de estocagern dos frigoríficos, disse.

Salientou ainda que em momento algum os produtores
mineiros chegaram a vender a arroba do boi em pé pelo
preço de Cr$ 63,00, pois a Cr$ 72,00 como vem sendo

negociado, pecuarista e frigorífico estão operando com pre

juízos.

Para o Sr. Paulo Salvo, é necessano que o preço da

arroba do boi em pé seja reajustado para Cr$ 80,00 como

estímulo ao pecuarista e consequente nerrnalízação do

fluxo de gado para os matadouros e frigoríficos, que estão

operando atualmente com capacidade ociosa.

,DARIO VENDENDO
Dario comunica que deixou de atender'

através do fone 4414 estando agora a' dispo
sição de seu s cl ientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis, na Ciesa - Rua .hão Pinto, 10- Edifício
Bahia - Loja 6, pelo fone 3292.

Atenção, o novo fone de Dario é 3292

,

Magalhães: venda do

Banco esvazia regiã�
O Governador Antônio Carlos Magalhães c,onsiderou

ontem a' venda do Banco da Bahia ao Bradesco uma

, típica manifestação do esvaziamento econômico do Nor
deste e afirmou que "o importante no momento )não é

apenas o governo, mas o Brasil inteiro tomar consciência

do problema nordestino, que a curto prazo pode não

representar uma ameaça, mas é dever de todos ficar

alerta para o futuro".

O Governador lembrou que "a luta pelo Pólo Petro

química, instalado no Nordeste graças ao espírito de
, '

integração do Presidente Médici, sofreu a maior guerra

da área paulista".
- Sinto no- Presidente da República uma constante

preocupação com o Nordeste, consequentemente é dever

dos seus auxiliares e até das classés empresariais ajudá-lo
na verdadeira integração naciorial,

O Sr. Antônio Carlos Magalhães teme que o mecanis

mo financeiro "fique iriteiramente dependente de São

Paulo".

- De transigência em transigência, de transação em

transação, vai-se retirando do Nordeste o poder de

decidir com autonomia financeira o destino da região: É
evidente que os estabelecimentos bancários tradicionais

da Bahia e do Nordeste vêem com outros olhos a

situação regional, inclusive a aplicação de investimentos.

Por outro lado, o crescimento da Bahia _não pode, pois
em alguns casos é importante, ficar subordinado a inte- '

resses de outros Estados.
- Aliás - prosseguiu - de há muito se vem chamando

atenção fiara o esvaziamento da Sudene e as consequên
cias disso em relação a 30 milhões de brasileiros, que têm

urna renda "per capíta" que não chega sequer'a ser um

terço da do Centro-Sul, sem falar na de São Paulo. Aí o

desnível seria bem maior.

Sustenta o Sr. Antônio Carlos Magalhães que a venda

do Banco da Bahia ao Bradesco "contribuirá" para

aumentai: os desequilíbrios regionais pela perda de auto

nomia de um centro financeiro.

Q
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BLUMENAU

Síntese ,.
BLUMENAU

Na noite' de amanhã, o
Quarteto de Câmara Muni
cipal do Departamento de
Cultura de São Paulo esta

rá se. apresentando pela
terceira vez no Teatro Car
los Gomes como parte do
V Seminário Catarinense
de Música. Os músicos
Luiz Alfonsi (I Violino),
Alexander Schaffmann (Jl
Violino), Johannes Oelsner
(Viola) e Calixto Corrazza

(Violoncelo) executarão

composições Ide Johannes
Brahms (Quarteto Opus
67) e Franz Schubert

(Quinteto Opus 114).

ITAJAí

Promovido pelo Depar
tamento Regional do Sesi,

�
através do 'Núcleo Regio
nal de Itajai, está marcado
para o período de 20 a 22
vindouro o I Encontro Ca
tarinense de Clubes de

Mães, que terá lugar na Es
cola Agrícola de Camiio
riú. Este encontro reunirá
representantes de Clubes

.

de Mães do Sesi de todo o

Estado, totalizando cerca
del00 - participantes, e

tem por objetivo a integra
ção e desenvolvimento dos
Clubes de Mães nos locais
onde eles atuam. Do pro
grama estabelecido para o

encontro constam pales
tras, debates', e estudos e

análise de experiências.

JOINVILLE

A direção da Fundação
, Intermunicipal para o De
senvolvimento do Estado
de SantaCatarina - Fidesc
- programou para o próxi
mo dia 21 uma reunião pa
ra tratar de assuntos admi
n is trativos. Os prefeitos
dos 16 municípios que
compõem a diretoria da

Fidesc estão sendo convo

cados PUJ:.!l esta reu'l@o,
que terá lugar na cidade de

Araquari: O Prefeito Acy
Oliveira, de Araquari, in

formou que todas as medi-
.

das estão sendo tomadas
visando proporcionar aco-

.

modações aos participan
tes do encontro. Admite-se
que alguns prefeitos do
Norte catarinense vão pro
por reestruturação, do ór
gão, obietivando a.dinami

zação de suas ativ idades.

ITAJAí
.

O Serviço de saneamen
to do Meio Ambiente do
DI Distrito Sanitário, com
preendendo os municípios
de Blumenau, Gaspar,
Guabiruba, Pomerode, In
daial, Timbó; Rio dos Ce

dros, Rodeio, Benedito
Novo, Ascurra e Apiúna;
está informando aos pro

prietários de estabeleci
mentos comerciais e indus
triais' 'em geral, farmácias,
clínicas, hospitais, consul-

� tôrios médicos e dentários,
laboratórios e bancos que
deverão requerér o Ates
tado" de Habitalidade QU
Alvará Sanitário, conforme
legislação em vigor. Os al

varás requeridos nos meses

de março, abril e maio já
se encontram à disposição
dos intercssado� no Centro
de Saúde de Blumenau.

A Secretaria de Saúde e

Bem Estar Social, através
de sua diretorÜJ, càncluiu
o roteiro de ensino profis
sional nos centros 'sodais,
a� ser aplicado no segundo
semestre deste ano. Os cur-'
sos programados são os se

guintes: Corte e Costura,
Ornamentação do Lar,
Acolchoados, Horticu{tu
rd, Cabeleireira, Artigos de
couro e artesanato, crochê,
bordado,�tricô, arte culinç-

.

ria, pintura, datilografÜJ,
educação np lar, manicure.
As matrículas a serem fei
tqs nos Centros Sociais ou

na A�istêncÜJ Social estão
abertas até, o dia 30 do

corrente, e os cursos serão
inictados na primeira sema

na de agosto.
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B�ssa� diz que a retificação
do Rio Itajaí é impossível
Blumenau (SucurSal):_ A conclusão das barra

gens Sul e Norte e a retificaçâi dos ribeirões da
Velha e Garcia solucionarão o problema das en

chentes, em Blumenau, na ordem aproximada de
100%, afirmou o engenheiro José Bessa, Chefe do
140. Distrito do Departamento Nacional de
Obras de Saneamento, ao proferir palestra na Câ
mara de Vereadores local.O responsável pelo
DNOS em Santa Catarina 'explicou que a Barra
gem Oeste tem capacidade de contenção num

índice entre 20 e 25%, o que não evita o proble
ma, somo ficou comprovado durante a enchente
registrada em fins do mês passado, quando a pre- .

cipitação pluviométrica se concentrou na bacia
do Rio, Hercílio.

PRAZO &CUSTO
A Barragem Sul, segundo o engenheiro Jos€!

Bessa, já se encontra em fase bastante adiantada,
depois de várias mudanças no projeto original,
provocadas pela complexa configuração geológica
do terreno. Se as condições de tempo ajudarem,
o DNOS pretende concluí-la e�-fins de dezem
bro do próximo ano, quando as obras orçadas em
princípio em 44 milhões, deverão alcançar a

quantia de 50 milhões de cruzeiros, sem conside
rar as desapropriações de terrenos que alcança- ,

ram a cifra de 2,5 milhões. Seu percentual de con

tenção das enchentes é de até 22%.

Bessa: contenção das cheias, só com barragens

A Barragem Norte, com um custo que poderá
chegar a 80 milhões, é a que trará tranquilidade
ao Vale do Itajaí e, sobretudo, Blumenau, pois
reduzirá a capacidade das cheias até 45% O ante

-projeto da obra já está no DN08 e, segundo o

Chefe do 140. Distrito, o início dos serviços de_-

Rademaker: Pa�que Nacional

pode começar ainda este ano
São Joaquim'. (Sucursal

de Lages) - Durante o

almoço no Clube Estréia,
de São Joaquim, onde foi
homenageado pelas autori
dades municipais, o Vice
Presidente da República,
Almirante Augusto Rade

maker, pronunciou discur
so anunciando -que o Go
verno Federal está interes
sado na industrialização da

pecuária do planalto cata

r in en se , no desenvolvi
mento da fruticúltura e na

implantação do Parque Na
cional visando a preserva
ção da flora e fauna catari
nenses, Sem entrar em de-·
talhes dos planos destina
dos .à criação do Parque
Nacional, o Sr. Augusto:
Rademaker adiantou que
deverá constituir uma co

missão de técnicos para uI7
timar os detalhes do em

preendimento, a fim de

que este possa ser implan
tado ainda este ano. Quan
to aos planos do Governo
Federal para a industria

lização da pecuária, o,
Vice-Presidente não en-

trou em detalhes.
,

O Almirante Radema
ker chegou a São Joaquim

Prefeitos

discutiram

problemas
do Itaiaí

.

na hora prevista - 11 ho
ras - em companhia do
Secretário Glauco Olinger, .

da Agricultura, seus. asses

sores e outras autoridades.

Após receber os cumpri
mentos do Prefeito Egídio
Martorano Neto e outras

autotidades, inclusive par
lamentares, o visitante diri

giu-se ao centro da cidade.
No começo da estrada que
dá acesso ao centro da ci

dade - cerca' de' 400 me

tros - o Vice-Presidente
da República desceu do
carro oficial para receber
ás homenagens populares.
Dirigindo-se até a Prefei
tura à pé, o visitante parou

-

por diversas vezes para re

ceber cumprimentos de

crianças e estudantes' que
rompiam o cerco policial.

Depois de visitar as de

pendências da Prefeitura

Municipal, o Sr. Augusto
Rademaker reuniu-se com

'as autoridades municipais,
ocasião em que foi sauda
do pelo Deputado Henri

que Córdova, que fez um

relato da situação econô
mica-social do município.
Em seguida, o Prefeito

Egídio Martorano Neto en-

tr egou-lhe um memorial
contendo uma explanação
das dificuldades que São

Joaquim enfrenta em seu

processo de desenvolvi
mento, destacando a ne

cessidade de ser construída
a BR'-475, considerada a

redenção do município. O
Vice-Presidente da Repú
blica, após as breves pala
vras do Prefeito Municipal,
garantiu que não medirá

.esforços no sentido de fa
zer com que esta obra seja
iniciada emjaneiro vindou
ro. Em outro memorial,
entregue pelo Více -Prefeí
to Joaquim Godinho dos

Santos, o Governo Munici-
. pai 'solicita a redução da

:l\lf'area destinada ao Prr'"que
Nacional, de 800 quilôme
tros quadrados' para 180

quilômetros quadrados. O
Sr; Joaquim Godinho dos
Santos disse ao Vice-Pre
sidente que o atual piam)
que prevê uma área de 800

quilômetros quadrados pa
ra o Parque Nacional pode
rá causar problemas ecónô
micos para São Joaquim,
tendo em vista que ocupa
rá grande parte da área

municipal. Sem garantir

verá ser no próximo ano, enquanto a conclusão
está prevista para 1977. Atualmente, o NDOS es-:

tá aguardando a definição de um grupo econômi

co, disposto a financiar o empreendimento.
RETIFICAÇÃO IMPOSSIVEL
Informou o técnico que o D�OS está manten

do contatos no estrangeiro, visando adquirir apa
relhos que poderão prever enchentes, permitindo,
desta forma, que se tomem todas as precauções
necessárias. ,Disse ainda que a retificação do rio

ltajaí Mirim, entre Brusque e Itajai, 'estã quase
concluído, ao passo que a retificação do rio Be
nedito será iniciada este ano. Perguntado por um
vereador da possibilidade de retificação do Rio

ltajaí-Açu, o engenheiro ponderou que tal obra
: além de ser muito onerosa, "é absolu tamente irn -

possível". Já a retificação dos ribeirões da Velha
e Garcia depende somente da aprovação dos ter

mos do convênio entre o DNOS e a Prefeitura

Municipal, pela Câmara dos Vereadores.
Ao finalizar a palestra, reconheceu ii morosi

dade dos serviços de construção da barragem e

explicou que isto acontecia devido aos problemas
de elaboração dos dados de ordem técnica abso
lutamente necessários para assegurar um padrão
de segurança. "Preferimos ser tachados de moro
sos mas seguros do que de precipitados e insegu
ros" , comentou.

Antes de deixar Lages, um breve contato com o Prefeito

que a reivindicação do mu

nicípio 'será atendida, no

tocante à redução da área,
o Sr. Rademaker acentuou
que primeiramente deverá
constituir uma comissão
de técnicos para reestudar
todo o plaho do Parque
Nacional.

Às, 13h30min, o visitan
te foi. homenageado com

um banquete pela munici

palidade. Em seguida, visi
tou a Estação Experimen
tal de Fruticultura, que faz
parte do Projeto Catari
nense de Frutas' de Clima

Temperado, onde assegu
rou que o Governo Federal \

está interessado no desen-
�volvimento da fruticultura

do, planalto. catarinense e

que a estação de São Joa

quim significa um passo

I .

The;ss vai à São Paulo ver
,

novas promoções em 81umenau
se entrevistarão ainda hoje para encaminhar, pe
los caminhos oficiais, convite para que seu irmão,
o Almirante Armin Zimmerm ann, atual Coman-'

, dantc das Forças Armadas.da República federal
da Alemanha, visite Blumcnau durante os festejos
dos 123 anos de fundação da cidade, '

Blumenau (Sucursal) - Para tratar de assuntos

relacionados com a administração de Blumcnau,
embarca hoje para São Paulo, acorn rrn lado do
Sr. José Marqu�s Vieira, presidente ua Procb, o'
Prefeito Félix Thciss, Em sua agenda, consta um

contato com o empresário Caio de Alcantara Ma

chado, presidente da Alcantaru Machado Comér
cio e Empreendimentos, e outro com o gerente
da Câmara Teuto-Brasileira de Comércio e In

dústria, Sr. Julius Zimmermann, a quem levará
um convite. para seu irmão, o Almirante Arm in
Zimmerrn ann, para participar dos festejos alu si
vos'do 1230. aniversário de fundação de sua' cida
de nataL

Logo depois de desembarcar em São Paulo, o
Prefeito de B1umcnaú e o presidente da Proeb se

deslocarão para os escrit6rios da Alcantara Ma
chado - promotora das maiores feiras do País,
entre as quais a Fenit, Salão do Automóvel e Me
cânica Nacional, todas no Parque Anhembi.- e

manterão demorado contato com seu titular. O
encontro tem por objetivo o estudo de planos
-promocionais que possam ser postos em prática
em Blumenau para dinamizar os e.mpicendimen
tos da Ptoe b.

.

Com o Sr. Julius Zimmcnnwm, os visitantes

/

o FILHO ILUSTRE

Catarincnsc de Blurncnau, o Almirante Armin

Zirnmermann ·viveu os primeiros anos da infância
cm sua cidade natal. Filho dos blwnenauenscs
Erich e-, Edna

.

Jeni Zimmernlann, o Almirante
Armin possui ainda a irmã Erica que vive em Blu

menau.

Com cinco anos, deixou Santa Catarina e foi
com a - família para São Paulo, de onde partiu
para a Alemanha para cursar a Escola de Marinha
de Guerra Alemã e em 1939 chegava ao posto de

knente. Durwlte a guerra foi fei to prisioneiro dos

ingleses c libertado posterionnentG para, em

1945, comandar. uma flotilha de caça-minas [lO
Mar do Norte, sob fiscalização da Inglaterra. Per
maneceu nesÍ\!' comando até 1961, passando a

ocupar a Chetia do Estado Maior até 1965" Final
mente, foi nome-ado para o Comando das Forças
Armàdas da Rcpú blica Federal. da Alemanha.

ESCOLA SUPERIOR DE MÚSICA

\

A Secretaria

As inscrições para os cursos de

Iniciação Musical, Piano, Clarinete,
Violino, Violoncelo e Flauta estarão
'abertas até o dia 14/7 na Secretaria·
da Escola - Teatro Carlos Gomes.

dado ao alcance deste
i objetivo. A visita ao Gin:í
sio de Esportes, onde assis
tiu durante 20 minutos
uma partida de futebol de
salão , foi o programa
seguinte que o Vice-Presi
dente cumpriu. Às 16 ho
ras retornou à Lages.

HOJE EM CONCÓR
DIA

Em Concórdia, onde

chegará hoje por volta das

9h30min, o Vice-Presiden
te da República visitará as

Granjas Morais, Sadia e

Marchetti e conhecerá as

o bras de construção da

BR-I53, além do comple
xo 'industrial da Sadia e as

instalações do Colégio
Agrícola. Amanhã viajará
para Chapecó.

Celesc tem
reclama'ção
por desviar
rede de luz
Moradores das localidades

de Areias, Cachoeiras, Jordão
e Areia do Meio - pertencen
tes ao município de Governa
dor Celso Ramos - estão re

voltados com a' decisão das'
Centrais Elétricas de Santa Ca

tarina, desviando a rede de

energia elétrica q"c jó hav'a

chegado. à Marretes, para o

centro urbano de Governador.
Celso Ramos, sem atingir suas

áreas, que distam apenas seis

9uilômctros_
Pretendiam os moradores

das quatro localidades. de Go

verndor Celso Ramos que a

rede atingisse suas áreas, consi
deradas as maiores fontes de

renda do município, Segundo
eles, a falta de energia elétrica
constitui o principal entrave

ao desenvolvimc'nto da. região,
onde já é' acentuada a produ
ção da lavoura,

Frei Brás volta
'hoje à Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Frei Brás Rcuter, responsável pela

campanha que arrecadou os recursos necessários à construção
da Paróquia de São Paulo Apóstolo, chega hoje a Blumenau

para uma visita de dez días., Frei Brás, que reside atualmente
na Alemanha, desembarca às 14 horas no aeroporto de Nave

gan tes, onde será recepcionado por au toridades c populares.
Diante da Prefeitura Municipal, por onde passará o carro que
o conduzirá ao Centro de Juventude Porta Aberta para
receber as homenagens, FIGi Brás será cumprimentado pelo
Prefeito Félix Theiss. Amanhã, o visitante estará na Paróquia
de São Paulo Apóstolo e bairros de Blumenau, revendo

amigos e fiéis.
-

No sábado, Frei Brás assistirá um concerto no Teatro
Carlos Gomes, a cargo da Escola Superior de Música, fazendo
parte do 50. Seminário Catarincnse de Música, que se realiza
em Blumenau, Com uma churrascada programada para o

próximo domingo nas dependências da Proeb, Frei Brás
Rcutcr será homenageado pela municipalidade e órgãos de

divulgação de todo o Vale do Itajaí.
'

Tubarão forma '54
alllnos em 7 cursos
Tubarão (Sucursal) - A Escola Superior de Ciências e Peda

gogia da Fundação Educacional do Sul de Santa Catarina progra
mou para amanhã a solenidade de formatura de 'novas turmas em

Administração Escolar, Orientação Pedagógica, Orientação Edu
cacional, Pedagogia, Estudos Sociais; Português-Inglês e Portu-
guês-Francês.

-

O programa assinala hoje Missa em Ação de Graças na Cate
dral Diocesana às 20 horas. Amanhã, no Cine Vitória, terão
início às 20 horas as solenidades de colação de grau dos 154
formandos. Às 23 horas será realizado no Clube 29 de Junho o

baile de formatura ao som da Orquestra Caravelle,
As turmas de bacharéis e licenciados são as seguintes: A,dmi

nistração Escolar: bacharéis Ana Maria da Luz, Anizia Gonçalves,
Benta Felipe Custódio, Blandina Viana, Cecília Rosa de
Andrade, Darcy Kuerten, Délcia Teixeira Volpato, Ervin Osti,J Evaldo Garcia, Herly Maria da Puluceno, Irani Alberton, José
Alexandre de Souza, Luiza de Oliveira Sipriano, Manoel Sérgio
Custódio, Maria Laura 'Prudêncio, Maria Zélia Silva; Marússia
Gomes, Nadir Mac/lado Miguel, Nair Martins de Oliveira, Olga
Maria Benedet, Orentina Botelho Severo; Quirino Sehnen,
Terezinha Bianchini, Yetta Pizzolatti, Yvette Santiago Silva, Zali
Freccia e Zilda Martins. Orientação Pedagógica: bacharéis Bernar
dina Martins, Ednir Cavalcanti, IIca de Souza, ·Ivanir Gomes,
Maria da Glória Vitoreti, Maria Salete Gonçalves, Mylma Neves
Cargnin, Sandra Neves e Valério Schlikrnarín. Orientação Educa
cional: Alzira Antunes, Amélia Baião, Claudete Domingos,
Creonice Mazon, Doralíce Araújo, Edith Rogério Uliano, Hilda
Soares Bicca, Isa Ribeiro, Janete Mendes, Lúcia Flávia Correa,
Maria Ceecorii, Maria de Lourdes Vicente, Maria Melly Medeiros

/

Cavancanti, Maria Wanilda Della Giustina Piva e Marilda Soares
Garcia. Pedagogia: Célia Mendonça, Clara Pereira Dummer,
Elizabeth Martins, Lucile dos .Reis, Maria Conceição Fernandes,
Maria Eva Escobar, Maria de Lourdes Cardoso Bergler, Maria de
Lourdes Schülter, Maria Salomé Rosa, Maria da Silva Ferreira,
Maria Tcrezinha dos Santos, Nadja Freitas, Nair Wensing, Ofirma
Althoff, Renete Ouriveis dos Santos, Silézia Terezinha Silveira,
Schirlei Terczinha Mendonça e Vera Beatriz Balesto. Estudos
Sociais: Adalbi Abrahão Massih, Adernar Coneer, Alzira Mülse

Buss, Antônia Teixeira Collaço, Cleid Fogaça, Eda -Antunes,
Edson Gomes Mattos, Edésia Locks Lima, Elza Matias Martins,
Elusia Viana Ribeiro, Eunice Colaço de Farias, Inês Kauling,
Irene Conelli Mendes, lrinéa da Silva, Léa da Costa Preve, Liene
Lima, Márcia Brandão, Márcia Michels Ide Castro, Maria Arlete
Nunes, Maria Conceição Soares, Maria Claret Michels, Maria Ivete
Martins, Maria Aguiar, Maria de Lourdes Souza, Maria Luiza

Soares, Maria Nazaré Rousseng, Maria Nilsc Konig, Marta Ulysséa
Remoi, Marilda Tavares de Oliveira, Mariléa Alberton, Mário
Cezar Cardoso, Marisa de Oliveira Ambrozini, Maristela da Silva,
Marlene Maria Quadra, Moacir Pedro Corrêa, Nazareth Knabben,
Nclly da Silva Cardoso, Neusa Garcia de Souza, Nilba da Rosa
:Correa, Nilza Maria Silvério, Noemi Margarida Rech, Orlando'
Michels, Rainilde Anália Schmitt, Regina Guedes de Bittencourt,
Rita de Cássia Ferraz de Mello, Salustriana Oenning Tramonfin,
Sidália Gomes Amorim, Siniria Maria dos Santos, Siomara
Collaço de Farias, Terezinha Mendes, Valdete Cardoso, Valdete
Francisco; Valmira Boncli e Vera Lúcia Destri. Letras -

Português e Inglês: Antônio Afonso Felipe, Arlete Damázio
Guedes, Beatriz Bem, Begail Maria Ferrara, Dagmar Cardoso,
Flerta Zumblick Santos, lonice Cardoso, Jucineide Cardoso,
Liata Machado, Maria Conceição Della Giustina, Maria Eduarda
da- Silva, Maria Regina Bittencourt, Marilia Boff de Mello, Marta
Viana, Martha Batista Menezes, Sandra Luiza Camachó, Estela
-Maris dos Santos. Português-Francês: Alzair Souza, Anastácia
Flocpcrs, Carmelita Maziero, Susana Ramos, Ivone Fernandes da
Silva, Maria Souza Espíndola, Nadir Macuado, Nadir Righetto,
Maria Michels Napoleão, Santos Licenir Martins e Valéria
Ribeiro,

.

Itajaí (Sucursal) - O asfal
tamento da estrada Itaja í-Bal
neário Camboriú, cuja viabili

dade está sendo avaliada pela
Secretaria dos Transportes e

Obras, foi o princip&l tema
. discutido durante a reunião da

Associação dos Municípios da
Foz do Rio Itajaí,. que contou

com a presença dos prefeitos de

Penha, Piçarras, Porto Belo,
. Navega11.tes, Camboriú, Ilhota,
Luiz 'Alves, Itajaí e Balneário

Camboriú. A estrada foi consi

derada a soIl!ção para os pro
blemas do desenvolvimento tu

rístico do balneário e municí

pios vizinhos.

Assistência técnica e finan

ceira aos agropecuaristas da re

gião da Foz do Rio Iguaçu foi
outro tema que merece toda a

,atenção dos participantes do

encontro. O orientador do

Programa de Municipalização
do Crédito Agrícola da Secre
taria da Agricultura, Sr. Celso

Wolff, que também participou
de reunião, disse que o Gover
no do Estado tem interesse em

prestar' toda a assistência aos

agricl,lltores do Vale do Itajaí,
mas que, será indispensável a

celebração de um convênio,
com as Prefeituras.

SERViÇO NAC,IONAL DE
APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

·SENAI
Departamento Regional de Si;lnta Catarina

F LO R IANOPO LlS
EDITAL TOMA DE PREÇOS No. 03/73.·
O SERV IÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM

INDUSTRIAL - DEPARTAMENTO REGIONAL DE
SANTA CATARINA, com sede na cidade de Floria

nópolis, à rua. Felipe Schm itd no. 67 - 30. andar,
comunica que se 'encontram a' disposição dos interes
sados, no endereço acima mencionado, bem êomo na

cidade de .binville, ;r rua Padre ,Kolb no. 836, os ele
mentos da Tomada de Preços no. 03/73, para a cons

truç�-o de uma área de 567,60m2, em ampliação das

obra� do Centro de Formação Profissional de .binvil
le.

As propostas serão entregl,les no endereço acima

citados, ate a's 10 horas do diíl 30 de julho de 1973,
sendo aberta às 10 I)oras do dua 10. de agosto do ano

em curso, p.m .binville.
Ci:LlO GOULART
Diretor Regional

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ante-projetopede
anistiapara'

impostos em',atraso

A falta de qualificação é
causa malar doodesemprego

Enquanto a construção ci

vil necessita de mão-de-obra
não qualificada-para suas edifi

cações e chega até a importar
operários de outros centros, na

,

esfera do setor terciário o mer

cado de trabalho em Florianó
polis aparentemente está satu
rado e o número de candidatos
a um modesto emprego públi-
,co chega a ser superior ao tri
plo do número de vagas oferta
das.

Diariamente as páginas de

J ornais publicam editais de
concursos 'públicos e centenas

de candidatos se acotovelam
nos locais <de inscrição, for
mando concentrações de' de
sempregados e "interessados;
em melhorar de emprego"; O
Instituto Técnico de Adrninis

tração-e Gerência, da Esag, é o

, órgão vinculado a Universida
de para 'o Desenvolvimento '�o

'

Estado, encarregado pelo go
verno 'estadual de realizar des
de as inscrições' até a avaliação
final dos candidatos ao serviço
público.

"Concede anistia fiscal sobre multas e

correção monetária, relativas ao Im

.posto Predial e Territorial Urbano".
Artigo lo. _ É concedida anistia fiscal,
sobre as multas e correção monetária,
aos contribuintes que' pagarem o Im

posto Predial e Territorial Urbano, de
exercícios anteriores a 1972, desde

que resgatem éste tributo dentro de 90
dias, contados da presente lei. Parágra
fo único: Quando se tratar de dívida
ajuizada, o beneffcio deverá ser objeto
de prévia transação, condicioriada à
homologação judicial. Artigo 20. _

Esta lei entrará em vigor na data de sua

publicação, revogadas as disposições
em contrário".

.

JUSTiÇA' ,

waldemar Filho: "o justo pelo pecador?
" O Vereador Waldemar Filho acha

, ,

.

que, transformado em projeto, e final-
1973". Afirma também que "o poder 'mente em lei, sua indicação viria a cor

tributante deve facilitar, sempre que rigír uma falta administrativa da pró
possível e sem maiores ônus, o resgate pria Prefeitura,
d.os tributos que lhe são devidos"; con- ._ O projeto não visaria proteger os
SIderando, finalmente, qU(;! compete ao contribuintes relapsos, mas sim defen
Prefeito Municipal a iniciativa de lei der os direitos da maioria dos contri
que envolva matéria tributária. buintes corretos e aliviá-los de um

Na forma regimental, o Vereador ônus que, afinal', fÓi provocado pela
Waldemar da Silva Filho, requereu a própria Municipalidade.
remessa do ante-projeto ao Poder Exe- DATAS FIXAS
cutivo, a fim de que o mesmo possa ser Por outro lado, o Prefeito Ary
transformado em projeto de origem Oliveira já enviou à apreciação da'
executiva, subindo para posterior apre- Câmara Municipal o Projeto de Lei
eiação da Câmara Legislativa. no.1.223, no qual pede a autorização

O ANTE-PROJETO para fixar por decreto às épocas para
O ante-projeto indicado ao Prefeito pagamento do Imposto Predial e Terri

Ary Oliveira tem a seguinte redação, torial Urbano, relativo aos exercícios
na sua íntegra, a partir da sua emenda: de 1912 e 1973.

Um ante-projeto de lei que concede
anistia fiscal sobre multas e correção
monetária, relativas ao Imposto Predial
e Territorial de exercícios anteriores a

1972, indicado à Câmara pelo Verea
dor Waldemar da Silva Filho, da
Arena, 'será apreciado pelas Comissões
de Justiça, e Finanças antes de ser enca

minhado à ,consideração do Prefeito
Ary Oliveira, a quem caberá a proposi
ção de lei ao 'Poder Legislativo Muni
eipa!.

O ante-projeto concede aos contri
buintes que saldarem seus débitos rela
tivos aos exercícios atrasados, ante

riores a 1972, ampla anistia fiscal das
multas de mora e correção monetária,
desde que os beneficiários resgatem o

tributo num prazo de' 90 dias, conta
dos da publicação da lei. a ser proposta
e aprovada.

JUSTIFICATIVA
A anistia fiscal proposta pelo ante

projeto considera que a Prefeitura Mu

nicipal de Florianópolis, através de sua

Procuradoria "ainda está expedindo
aos contribuintes avisos para cobrança
'administrativa do Imposto Predial e

: Territorial Urbano de exercícios ante

riores a 1972; e :que para o pagamento
deste tributo é feito o acréscimo de

,quase 100%, correspondente às multas
e correção monetária. Considera ainda

que, "em, virtude de problemas admi
nistrativos os contribuintes floríanopo- ,

litanos terão que pagar, ainda este ano"
o Imposto Predial e Territorial Urba
no, referentes aos exercícios de 1972 e

I
Sachet: "0 ensino profissionalizante é a melhor solução para erradicar o desemprego ':

'

,

do Governo esta dual em

13-3-72/76 delegando cornpe
tênci� à UDESC para a realiza

ção de concursos na área exe

cutiva, o ITAG como órgão da

UDESC, vem cumprindo sua

missão. Sem obter remunera
ção a não ser o arrecadado
com as inscrições.

O ITAG realizou os con

cursos para a Fundação Hospi
talar de Santa Catarina onde se

inscreveram 413 candidatos;
para a Contadoria Geral do Es
tado com 125 candidatos e re

alizará em 22 de julho provas
I

-

para concurso para a Secreta-
ria de Educação em âmbito es

'tadual no qual se inscreveram
5.204 pessoas para 1000 vagas.
Também em 22 e 29 de julho
vai realizar çoncurso para �
IPESC no qual as provas dos
900 candidatos inscritos serão,
como no concurso para a Se

cretaria, corrigidas por compu
tador, visando preencher as
apenas 56 vagas, encerrando-se
hoje, as inscrições para aux i1iar
técnico na Caixa Econômica
Estadual .onde há 14 vagas.

mente existe é mão-de-obra
em �isponibilidade, sem o me

nor preparo para o exercício
de funções ou ofícios técnioos
e especializados, tanto no se

tor terciário, como no secun

dário. AssÍIl1, as pessoas de bai
xo nível escolar, cada vez mais
só terão possibilidades de en

contrar .ernpregos menos espe
cializados e portanto de menor

remuneração.
.

A SOLUÇÃO
Da

.

maneira como todas as

empresas estão partindo para a

especialização, exigindo um es

pecialista para cada área do

conhecimento, a solução para
diminuir os Índices de desem

prego seria a ampla aplicação
da Lei de Reforma do Ensino,
que dá ao antigo segundo ciclo
um caráter profissionalizante,
habilitando os alu nos ao exer-.

cicio de uma futura profissão
ou ofício. Pelo sistema antigo,
somente o Curso Normal qua
lificava os alunos ao exercício
da profissão de professor. O
ensino secundário dava ao alu
no uma preparação para o cur-

so . superior, mas a' Universi
dade não podia absorver a to

dos.
Referindo-se a intensa pro

cura de emprego por pane dos

universitários, Sérgio Sachet
00nsidera que o serviço, públi
co oferece horários flex iveis,
capazes de permitir ao estu

dante a conciliação de suas ati
vidades estudantis com as pro

fissionais, "mas é evidente que
nem todos poderão ser absor
vidos pelo setor,

"Tarnrem o concurso pu

blico, 'la área estadual, ainda é
a melhor formula para se con

seguir um emprego pois evita
toda e qualquer pressão" diz

Sérgio, Na �rea empresarial é
taro fazer-se concursos pois a

admissão do empregado de

pende da opinião do emprega
dor acerca da' eficiência. Mas
assim como qualquer prova
teórica, o concurso de títulos
ou provas nem sempre mostra
a realidade, ou seja, se na prf
tica a eficiência é a mesma.

CONCURSOS NO ITAG
, Após a emissão do decreto

Para Sérgio Sachet, técnico
em Administração do Itag, o
desemprego na área do setor

terciário é uma decorrência da

falta de qualificação, mesmo a

mais elementar, do contin

gente humano que se habilita
às poucas vagas disponíveis.
Mas ressalva que nem todos os

que frequentam as ante-salas
das inscrições aos concursos

estão desempregados.

Municípios
da área

Domésticas Dão se interessam - Ocorre que de 40 a 50 %
desses candidatos a empregos
públicos tentam o concurso a

fim' de melhorar seu rendi"

mento, geralmente muito bai
xo.

O desemprego nesse setor
em Florianópolis não chega a

ser alarmante, mas o que real-

múito em .se inscrever no INPS
, ,

se reunem
Cerca de 1.000 empregadas domésticas já fize

ram a sua inscriçâo no INPS de Flor ianopolis,
segundo informou aquela repartição. Este núme

ro, entretanto, é muito reduzido, demonstrando
o desinteresse das empregadas domésticas, que
normalmente só procuram fazer a inscrição quan
do a situação não corre bem para o seu lado.

vidência a tomar, é obter a Carteira de Trabalho,
que poderá ser conseguida na Delegacia Regional
do Ministério do Trabalho c Previdência Social,
sendo necessárias apenas duas fotos 3x4, junta
mente com um desses documentos: certidão de "

nascimento, carteira de identidade, certificado de

reservista, carteira de habilitação, título de eleitor
ou certidão de casamento.

Visando eleger a nova

diretoria, bem como tratar
de diversos assuntos de in
teresse da entidade, estará
reunida novamente ama

nhã, às 14 horas, a Asso

ciação dos Municípios da
Grande Florianópolis. TAC diz que pesquisa funciona

mas ainda não sabe se terá RC
A previsão feita pelo IBGE diz que aproxima

damente 37 mil empregadas domésticas se inscre
verão. Por seu lado, o INPS acha que, de forma

alguma esse número será atingido. Constata;
ainda, o órgão de previdência, que algumas não

hesitam em fazer a sua inscrição, conscientes já
do direito que lhes é concedido. Outras, pelo con

trário, procuram a entidade simplesmente para

pedir informações.
COMO FAZER

De acordo com o Decreto no. 71.885, dé9 de

março deste ano, que estendeu às empregadas do
mésticas os benefícios da previdência social, é

obrigatória a inscrição, sendo que a primeira pro-

A inscrição do empregado poderá demorar
apenas dois minutos, caso os documentos estejam
em dia, sendo que não existe nenhuma taxa no

ato .de inscrição, pagando somente depois de ins
crito no lNPS.

Há dois salários no Estado. Onde ele é de
Cr $.288,00, a empregada pagará Cr $ 23,04 c,
nos municípios em que o salário for de
Cr $ 261,00, a mensalidade será de Cr $ 20,94.

Segundo informa 0 MTPS, detalhes completos
sobrea inscrição, poderão' ser obtidos no 30. an-

,
dar do Edifício lPASE, no setor de relações pií- ,

blicas.

Para tanto, a diretoria
está solicitando a presença
índíspensável de todos os

prefeitos ou representantes
dos municípios, dada a im

portância do encontro.' .

Na oportunidade, serão
ainda desenvolvidas pales
tras pelos secretários do
Desenvolvimento' Econô
mico, dos Serviços Sociais
e pelo Superintendente do
INPS, Sr. Laélio Luz.

Scgundo .o diretor do Teatr� Álvaro de

Carvalho, Pedro Cherem, a pesquisa por te
lefone para se saber até que ponto a cidade
deseja a vinda de Roberto Carlos a Floria

nópolis, tem superado as expectativas. Em
menos di) 24 horas o TAC recebeu mais de
100 telefonemas, de pessoas que, desejam a

vindado cantor e aplaudem a ideia dadire
ção do mesmo, que com esse, quer darinf
cio a uma 'série de shows, trazendo à Capi
talos mais renomados artistas nacionais.
Apesar desse sucesso inicial da pesquisa, o
Diretor do TAC informou que ,ainda não
existe nada de concreto quanto a vinda de
Roberto Carlos e de seu conjunto RC-7,
pois estão aguardando a chegada do em:
presârío do cantor, para fazerem o conta

to.
- A pesquisa foi uma forma de saber

mos, se teríamos condições de conseguir
mos o 'dinheiro, pois Roberto Carlos cobra
Cr $ 20.000,00 por apresentação. Como
temos intenção de dar dois cspctaculos,
precisamos de Cr $ 40.000,00.

Pelo levantamento feito pela direção
do TAC, sornando-se os.preços do ingres
sos, será necessário que 800 pessoas com
pareçam ao Teatro, para que as despesas
possam ser, cobertas. O� preços dos 'ingres
sos serão os seguintes: platéia numerada
Cr $ 30,00, balcão s numerado Cr $ 20,00,
cadeira avulsa platéia Cr $ 25,00, camarote
com oito lugares Cr $ 200,00, em pé Cr $

promover, foi apenas de ocasião.iuma vez

que o cantor virá à Capital para dar um

show no 'Clube 6 de Janeiro. Dessa forma
aproveitamos a ocasição para proceder
-mos a pesquisa, para vermos se teremos
público, para grandes espetáculos".
CHICO

O Sr. Pedro Cherern disse que o próxi
mo cantor a ser convidado para dar show
no TAC, será Chico -Buarque de Holandà,

- "Acredito que Chico fará grande su
cesso aqui, pois tenho notado que os estu
dantes tem grande preferência por ele.
Apesar de não ser propriamente um can

tor, -é intérprete - Chico Buarque é o

maior compositor brasileiro do momento
esuas 'músicas tem aceitação internacional.
Fazer um show com Chico em teatro, é
muito mais fácil, pois além da preferência
estudantil, ele também consegue atingir a

classe An•
. Segundo explicações, a vinda de Chico'
Buarque de Holanda será patrocinada pela
Secretaria do Governo, juntamente com a'

Universidade Federal.
'

- "se' público corresponder às nossas

expectativas, depois de Chico Buarque,
pretendemos trazer Maria Bethania, Dessa
forma prcsseguirémos com uma série de
'bons espetáculos, pois acreditamos que o

público sabe o que é bom e nos prestigiá-
, râ", finaliz-ou o Diretor do Teatro Álvaro,

,

, Carvalho.

Cotesc diz quem fiz a SU"PREFEITO NA GUA
NABARA

melhor ,estória em 9uadrinl,oA tendendo a convite

especial, formulado pelo
Presidente do Banco Na
cional da Habitação; se

guiu ontem para o Rio de
Janeiro o Prefeito Ary Oli
veira.

\
do Colégio Normal Henrique da Silva
Fontes, de Rio do SuL

Ao divulgar a relação dos premiados, a

Cotesc está comunicando que os prêmios
serão' entregues nas sedes das 'agências em

que residirem os ganhadores. Assim sendo,
no sábado, dia 14, será engregue, no audi
tório da Celesc, o prêmio correspondente
ao 20. lugar, nível universitário, ao estu
dante Eleutério Nicolau da Conceição,
enquanto que o lo. prêmio será entregue
pelo chefe da agência de Curitibanos, bem
como 0S 10. e 20. lugar do riível secundá
rio, que serão entregues em solenidade pró
prias, pelos agentes de Curitibanos e Rio do
Sul.

A COTESC .: Companhia Catarinense
de Telecomunicações, divulgou ontem-a re

lação dos estudantes premiados no concur
so de estória em 'quadrinhos sobre a Empre
sa, e que são os seguintes: 1 o. lugar, nível
universitário _ Marilene Lopes Farias dos

Santos, da Faculdade de Ciências e Pedago
gia, da cidade de Lages, e residente à rua

Dr. Lauro Müller, 66, em Curitibanos;' 20.
lugar, nível universitário _ Eleutério Nico
lau da Conceição, matrícula no. 7.110.197,
da Universidade Federal de Santa Catarina.

No nível secundário, foram premiados
Glória Roveda, aluna do Colégio Santa
Terezinha, residente à Avenida Ruy Barbo
sa, 444, em Cúritibanos;e Luiz Alberto Cé,

Pedro Cherem: pe�quisa de mercado.
Do programa a ser de

senvolvido.naquela cidade,
faz parte a participação em

.palestras, visando a solu
ção de vários problemas re

lativos á entidade em todo
o País, bem como .encon-
.tros com outras autorida
des, tratando de interesses
da municipalidade, estan
do o seu regresso previsto
ainda para esta semana.

15,00 e 20 poltronas convite, destinadas ii:

imprensa, Segundo os cálculos da direção
do Teatro Alvaro de Carvalho 290 poltro
nas darão Cr $ 8.700,00, 20 balcões Cr $
3. I 20, OO� 100 cadeiras avulsas Cr $
2.500,00, 14 camarotes Cr $ 2.800,00 e

mais 200 pessoas em p6 Cr $ 3.000,00,
num total de Cr $ 20.120,00.

-

' A' escolha de Roberto Carlos para
iniciar a série dc shows que pretendemos

Comunicação
,

,

Glaucovisual livro
.,.

e de
ou flanela (ou placa imantada) de lima s6"
cor; em geral azul-claro, cinza ou preta, e

de elementos visuais de cores contrastantes
com a cor do quadro.

O Secretário da Agricultura - Glauco

Olinger - lançará, no final deste mês, um
livro sobre Comunicação, visàndo a revalo

rização e redescoberta - entre educadores
e conferencistas - dos recursos audio-

técnica aos agricultores, com base em mé
todos educativos, que caracterizam os' ser

viços de extensão rural. Como técnicos,
somos obrigados a conhecer o solo, as

plantas, os animais, ,o' clima e, com base

nesses conhecimentos, definimos os pro

gramas e projetos agro-pecuários, que me

lhor' se ajustam às condições do meio ffsi
co. Feitas essas definições, cem base nas '

técnicas mais modernas, resta a necessi

dade de convencermos os agricultores a

adotá.las na práti�a."

to limito superior ao de uma exposição pu
ramente verbalista, ou seja, métodos ele
mentares e convencionais, que muitos
ainda relutam abandonar. Para o Sr. Glau
co Olinger, o uso de um borrn conjunto de

dispositivos (sJides) diafilmes, filmes edu

cativos, gravadores de som" marketing, ál
buns seriadós, flanelógrafos e cartazes, tor
na o ensino mais ameno, mais interessante
e mais efetivo para os educandos, aumen
tando consideravelmente a eficácia do edu
cador � a capacidade de assimilação do alu
no.

visuais. Esses elementos contêm mensagens re

presentadas por símbolos, figuras e pala
vras, de forma a chamar a atenção do pú-

'

blico para o assim 1.0 da exposição e, ao

mesmo tempo, ajudar na mernorizaçâo do

tema, através, de efeito visual. Esses ele
mentos se aderem ao quadro, usando-se

lixa-imã ou a própria flanela.

"Ao elaborarmos a obra - comenta o

Sr. Glauco Olinger ,- tivemos em mente
os professores e os conferencistas. Procu
ramos descrever a construção e o uso apro
priado de dois auxílios visuais que julga-:
mos de grande eficácia, quando bem ym
pregados; e, ao mesmo tempo, de' obten
ção relativamente fácil, como o fla�elógra
fo e o álbum seriado. O segundo aspecto do trabcillo, tão im

portante quanto o primeiro, é o làto dele

envolver, precisamente, conhecimentos da'

área da 'Sociologia Rural, Psicologia Apli
cada, Antropologia e, enfim, da Comuni-

,

\

ÁLBUM SERIADO ,- A, pernlanência dos professores ver-.

balistas, apesar da existência de todos os
recursos exigidos pela modema pedagogia,
decorre da falta de tempo dos educadores,
que não se dedicam' integralmente à sua

atividade; ao comodismo natural dos s�ies
humanos, ao desconhecimento de algumas
vantagens do uso contínuo dos recursos

audio-visuais e - talvez a mais comum - a

falta de verba. Por esta última razão é que
escolhemos o álbum seriado e o flaneló
grafo, por serem auxílios reIativamente
mais baratos ,do que os demais, pratica
mente ao alcance da maioria dos orçamen
tos escolares ou dos educadores.

"Meios de Comunicação", o livro do
Secretário Glauco Olinger, é um lançamen
to Edeme, contendo 190' páginas, com

uma trragem inicial de 4.000 exemplares.

OBJETIVO É o segundo tema da obra, onde se ve�
rifica sua aplicação, modo de compor e

utilização específica.
Consiste de um conjunto de folhas se

paradas, em forma de um ál,bum de tama

nho variável, contendo a mensagem a ser

transmitida, através de figuras, desenhos,
símbolos e palavras, adequadamente esco

lhidos para ajudar a memória do público
receptor da mensagem.

OUTROS RECURSOS
Além do flanelógrafo e do álbum seria

do, o' conferencista e o educador, podem
ainda contar com diversos outros 'recursos.

Está sobejamente provado que uma

exposição, acompanhada de auxílios
audio-visuais bem manejados, produz efei-

Glauco GUnger: a co"!unicação audio-v�sual a serviço do ensino.
Numa sintdização de sua obra, o Se

eretário Glauco Olinger declarou que "a

intenção principal da publicação é contri-
.

buir plara com a melhoria da qualidade do

ensino, tendo por base duas ajudas visuais

de custos relativamente baixos e que, por

isso, estão ao alcance da maioria dos edu
cadores".

Apesar de ser um técnico, o Sr. Glauco

Olinger d'isse da razão da obra ser reco

mendada a educadores:
- O motivo pelo qual nos propusemos

abordar' o tema "Comunicação", decorre

de nossa principal atividade no exercício
da função de Secretário-Executivo da Aca

resc, organização que propicia orientação

cação.
- Além desses fatores - continua o S,e

cretário Glauco Olinger - nossa atividade

no setor da Agricultura envolve conheci

mento do meio físico e do povo que o

habita. A eficácia de nossa ação é direta

mente proporcional aos conhecimentos

que possuirmos sobre. as modern�s técnicas
de trabalho e produção, e dos meios de

comunicação capazes de persuadir os agri
cultores a utilizá-las - declaroli o Secretá-

utilização, por parte dos professoÍ:,es e con

ferencistas, desses recursos defendidos pe
lo autor, como altamente necessários.
,- Pouco produtivo é o professor' que

tem profundos conhecimentos de su'a dis

ciplina - exemplifica o Sr. Glauco Olinger
- mas que não sabe transmiti-la,dc modo
acessível à compreensão' e ao interesse de

seus alunos.
De um modo geral, tanto o 'flaneló

grafo quanto o álbum s,eriado, são conheci
dos entre os educadores. Entretanto, é co
mum assistirmos exposições de professo
res, e até de conferencistas eméritos, que

utilizam os auxílios visuais �encjonados
muito mais para si do que para os alunos.

É o caso típico do uso de gráficos, pa
lavras, frases, tabelas numéricas de tama

nhos tão reduiZi'dos, que não podem ser in

terpretados sequer pelas pessoas que estão

sentadas na primeira fIla da sala de aula.
O FLANELÓGRAFO

,

Sua maneira de ser usado, aplicação e o

modo de,montá-lo, sJ oonstituem num dos

temas abordados�bra. ,

O flanelógrafo consiste nwma ajuda vi

'sual� É formado de um quadro revestido
por um tecido Ilspecial, que pode ser feltro

.

rio. i

EXEMPLOS
Um dos motivos que mais concorreram

para a elaboração da obra; 'é a ausência da
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Apenas 4 quilômetros e um minuto e meio

representaram ontem, em Paris; a
diferença entre a vida e a morte para 124 pessoas

Boeing da Varig caiu tá em chamas
r

A cabine de pilotagem e a

parte anterior do Boeing
VJZ ficaram pratica
mente intactas. Por isso,
salvaram-se 10 tripulan
tes. Quem não morreu

com o choque, 'foi vitima
do pelá fogo.

Partidário e servidor da ditadura, em 37,
Filinto Müller distanciou-se de Vargas e se

manteve, a partir da redemocratização,
como um dos seus mais importantes e in
desmentidos soldados .

•

Filinto Müller, o convertido
neral, Filinto Müllet viveu alguns anos exilado

na Argentina, onde conhceu sua mulher, Con

suelo, que o acompanhou até a morte, ontem,
em Paris, Em Buenos Aires foi corretor de imó

veis e chofer de táxi, para conseguir sobreviver.
Mantendo-se ora num plano discreto, ora

mais participante, Filinto acabou ascendendo à

liderança da ARENA na Câmara Alta durante o

governo do presidente Costa e Silva. Com li re

núncia de Daniel Krieger, Filinto passou a ocu

par a Presidência do partido, que ocuparia até
1975. Na renovação da Mesa do Senado, deixou
a liderança e foi para a Presidência. Sua última
missão oficial foi a de representar o governo
brasileiro na posse de Presidente da Argentina,
Hector Campora, em maio passado.

Suas metas à frente da ARENA eram, segun
do repetidas declarações, as de reorganizá-la,
fortalecer o Congresso e afirmar a atividade po

lítico-partidária. Sua idéia era a de que; fortale

cido o Congresso, fortes ficariam os partidos.
Flamarion Rossi, colunista político do "Jor

nal do Brasil", diz que Filinto era um "demo

crata à sua romeira", "Sua democracia significa
va partidos políticos fortes, atuantes, abertos,
trabalhando desde o distrito até o plano nacio

nal; sua democracia era a de estender a mão aos

jovens;,era a de pensar em política desde a ma

nhã até a meia-noite. Almoçava política e janta
va política."

Para passar fora o dia do seu -aniversário, e se

furtar a uma-homenagem que a bancada da

ARENA no Congresso queria lhe prestar, pela
data, Filinto embarcou terça-feira para Paris,
com sua mulher Consuelo e o neto de 16 anos;

Pedro. Morreu no dia em que completava 73

anos, deixando vagos os dois mais importantes
cargos políticos do país: a presidência da Arena

e a presidência do Senado,

o traço marcante da personalidade do Sena

.dor Filinto Müller, que morreu como Presidente

do Congresso e da Aliança Renovadora Nacio

nal era o de que sempre viveu em função das

coisas da política. Sua atividade no campo que

abraçou se estendeu por quase meio século e os

acontecimentos de relevo da vida brasileira sem

.pre encontraram o senador matogrossense em

seu contexto.

Seu nome encontrava reservas em certos se

tores, devido à sua participação na dituradura

de Getúlio Vargas, onde ocupou o controverti

do cargo de Chefe de Polícia - na época, o

.homem que enfeixava todos os poderes destina

dos a promover a repressão aos inimigos do regi
me.

-Sua habilidade política, contudo, fazia com

que sempre seu nome fosse lembrado para ocu

par posições de realce na vida nacional - apesar

dos avisos que fazia de que explorações pode
riam surgir, em virtude desse seu passado, Aliás,
poucas vezes teve êxito, ppis os convites nunca.

deixaram de ser confirmados,

Há cerca de um· ano, em entrevista concedi- .

da à revista "Veja", Filinto Müller não deixou
nenhuma pergunta sem resposta. Nem mesmo

aquelas que se referiam a ele como.uma espécie
de carrasco .medieval, que mandava torturar pre

sos políticos durante o Estado ·Novo. Sua cola

boração ao governo de Vargas, disse, se prendia
ao fato de que estava convencido que somente

-um governo .de força, Uma ditadura, poderia, na .

época, salvar o país. "Desde a redemocratiza

ção, contudo, não háninl(uém que possa apontar
um gesto meu óu uma palavra minha contra o

regime democrático", declarou.
EXILIO

r

Revolucionário, no inicio de sua carreira no

exército, em que se reformou no posto de Ge-.

o desastre no Pires de Oliveira, comissário de bordo; Alvio telho; Jeorg Bruder; Gherard Schul, sua mulher

Basso, comissário; Claunor Mello, engenheiro de e três filhos: Elizabeth, Julia e Andrea; Lorenzo

vôo e Antôni'o Fusimoto, primeiro oficial. Daínelli; Kurt Juesten; Rafael D'Alecio; Egidio
O tripulante francês foi identificado como . Divizio; Jean Faullonier; Manuel Faria; Eunice

Alain Tarsis, comissário de bordo. Gastão; lLuigi Griglio; Iíuís Guimarães; Jorge
Funcionários da companhia disseram que o Heide; Szmil, Marion, Marli e Sueli Honigsman;

Comandante Gilberto da Silva tem 25 anos de Meindert Koeman; Kleber, Ndza, Patrícia, Mary

serviços e 20 mil horas de vôo, acrescentando e Paulo Neves; Maria Oliveira; Celso Leite Ribei

que os três tripulantes mortos foram identifica- ro; Hélio e Yole Rosa; Maria Sabrit; Flora Sas

dos como Carlos Diefenthaler, engenheiro de seon; Jacob Sieber; João, Vanda, Marcia, Maria

vôo; Sérgio Balbino, comissário de bordo e Car- e João Jr Silva; Luís Silva; Elemir Szilard; Lu

los Antônio, cujas funções não foram especifi- ciano Zavarone; Jacques FardeI.

cadas. Informou-se, ainda, que havia 17 tripu- A tripulação completa, segundo a Varig, era

lantes a bordo, desconhecendo-se, até o mo- composta do Comandante Gilberto da Silva, do

mento, o destino dos outros quatro. 10. oficial Fujimoto; do 20. Oficial Alvio; 20.

O fogo que envolvia o aparelho, ainda em Oficial Utennoehl; engenheiro de vôo Diefen

vôo,.-alertou os camponeses da região, que cor- thaler; Claunor Melo; navegadores Helle e Zíl

reram ao local do acídentesem nada poder fazer, mar e dos comissários KaUet, Carmelino, G.

uma vez que o calor imenso derretera a parte Mascarenhas, Coelho, Allan, Balbíno,' Andrea,

posterior do avião, .impedindo que as pessoas se Elvira e Anne Lore.

aproximassem mais de 200 metros, segundo DA GUANABARA

Pierre Xavier, que vive na aldeia vizinha.
O Senador Filinto Müller, Presidente da

O_Boeing caiu com a frente virada no sentido Aliança Renovadora Nacional e a atriz Regina
contrário ao aeroporto de Orly, a 10 quílôme- Lecrery ("Quem é Beta", de Nelson Pereira dos

tros de distância. Segundo as equipes de socor- Santos), ta':llbém const�m da relação dos mor

ro o jato girou ao tocar o chão e os escombros tos, fornecida pela Vang, que embarcaram na

estavam a menos de 1.500 ri1eti'os-de·'IÕla êOli�- -Ouanabanr,--com' destino-a París.-O'Presidente'

na com muita vegetação, não havendo indícios
. da Arena completava ontem 73 anos de idade, e

de que o avião tenha tocado as árvores. Os bom- com ele morreram sua mulher, Consuelo, e Pe-
,

beiros abriram rombos na fuselagem, usando drinho, um neto de 16 anos, que o Senador

serras elétricas, a fim de retirar os corpos em levava com ele à Europa. Os demaismortos são:

macas,
Plinio e Isabela Carvalho; Julio Delamare, co-

OSMORTOS mentarista esportivo da TV Globo; Pierre Mas;
Entre os 70 passageiros que embarcaram em Oerton Quinderec; Dominique Rulho; Fran

São Paulo, figuram o cantor Agostinho dos San- çoise Sarda; Antônio Scavone, que acompa

tos e o campeão mundial de iatismo, o brasilei- nhava Julio Delamare e viajava para a TV Glo-

ro Joerg Bruder. E a seguinte a relação dos pas- bo, para cobrir a corrida de Emerson Fittipaldi; \

sageiros embarcados em São Paulo, fornecida D .. Progao; JaIiI Cherbanin; Peter CoDin; Solan

pela Varig: João Paulo Figueira e sua mulher; ge Carrazedo; Zito Fernandes; José, Maria e Jo

Jean Lauzon, Josely Lauzon e uma criança de sé Gomes; R. Henson; Bela Hegedus; Hermann
colo, Jean; Mr. Bernd; Agostinho dos Santos; J. Hoser; Noel Jacquiet; E. Knijnik; Ermínia Nai

Yglesias; Khamis Arman, sua mulher Thshico e carro; Alberto Roth; José Silva; Roeta Singh; A.
os filhos Sauma, Jacqueline, Margareth e Walid; M. Souza; Ricardo Trajano. Tihamer Tarnai;
Roge Adams; Francisco e Evangelina Cardoso; Wilson, Mariana, Antônio e Julio Tiellet; Ana e

Ana Maria Ferreira; Robert Tardis; Demerval e Renato Menezes; Pagamela; Kirst.
Beatriz Abreu; Halim e Leila' Haidar; Alberto O acidente, foi o maior ocorido até agora na

Auge; Benedito Barros; Simone, Jeanine e Anne aviação comercial brasileira, e um dos maiores

Marie Bodich; Giuseppe Bongiovanni; Isabel Bo- de todos os, te�pos.

O Boeing 707 da Varig, que viajava de Sã�
Paulo a Paris, com 118 passageiros e 16 tripu
lantes a bordo, caiu ontem; envolto em chamas,
junto à aldeia de Sauls-Les-Charteux, a 10 qui
lômetros do aeroporto :k :Jlly, em Paris, sobre
uma plantação de cebolas, morrendo 124 dos
seus 134 ocupantes.

O avião caiu às lU 5 (hora de Brasília), pou
co menos de 15 minutos após a torre de contro
le ouvir o primeiro chamado do piloto que in-
formava haver problema mecânico a bordo, soli
citando permissão para aterrissar em sentido

contrário, na, pista destinada a decolagens, que
foi desimpedida urgentemente. O avião, entre
tanto, nunca chegou a Orly. Minutos depois, o
piloto avisava que havia fogo a bordo, sendo
esre o seu último contato com a torre.

Algumas testemunhas disseram que os passa
geiros vitimados tinham morrido queimados,
amarrados aos assentos, pelos cintos de seguran

_·Çã;"'t que muitos deles se encontravam irreco

nhecíveis, O Boeing perdeu uma asa e os seus

motores devido ao. impacto com o solo.
"Um minuto e meio mais e o avião poderia

ter pousado, salvando-se todos os passageiros",
disse Jean François Frerot, chefe da tOffe de
controle do aeroporto de Orly. O Boeing da

Varig era. comandado pelo Capitão Gilberto da.
Silva,' que conseguiu escapar, juntamente com

alguns tripulantes, apenas .corn uns arranhões,
segundo os trabalhadores das equipes de socor- .

roo

it..

Regina Lecléry embarcou ontem de

"jean" e tamancos - mas certamente

terá chamado a atenção de todos, no

aeroporto, por sua Imensa beleza.

OS SOBREVIVE�TES
Treze tripulantes do avião acidentado foram

resgatados com vida, porém três delesmorreram

quando davam entrada no Hospital. Long Ju

neau. Entre os 10 tripulantes que, se salvaram

figura um francês, sendo os demais brasileiros:
Comandante Gilberto da Silva; Luís Fernando

Haleno, comissário de bordo; Andrea Piha, ae
romoça; Zilmar da Cunha, navegador; Carmeli-

Lecléry (née Rosemburgo) era a mais legítima
representante nacional no jet-set.

Achava que uni dos segredos do sucesso,

para as mulheres, "era o de 'saber se entregar
toda, na hora certa", Assim mesmo, dizia que
demorar'a muito a seguir seu próprio conselho.

Com 31 anos, de família de classe média,
Regina casou-se muito jovem com Wa1lace Si

monsen, de quem se separou em 1966 para se

unir ao industrial de calçados francês Gérard

Lecléry, A partir desta -data, dividia seu tempo
entre Paris, onde morava num requintado apar
tamento da Av. Foch e o Rio, na Barra da

Tijuca, numa casa projetada pelo arquiteto Za

nini.

Há dois meses, começou a rodar na» telas

brasileiras o resultado de mais uma de suas

investidas no mundo do sucesso: o filme "Quem
é Beta", dirigido por Nelson Pereira dos Santos.

A crítica foi relativamente unânime em atacar o

filme, - talvez com a mesma ênfase com que
ressaltava a beleza de Regina.

O último brasileiró a vê-la com vida foi o
.

arquiteto Sergio Rodrigues, anteontem à noite,
no Galeão. "Ela estava, como sempre, linda,
disse. Usava calças blue-jeans, uma camiseta

olímpica e tamancos altíssimos. Uma roupa de

quem vai para a fazenda, e não embarcar num

jato internacional. Mas essa simplicidade apenas

realçava a sua beleza"..'

o coloquei sobre uma maca que havia por perto,

rasguei-lhe o uniforme e a camisa e comecei a fazer
pressão em seu peito, para devolver-lhe a respiração.
Apareceu ai outro membro da tripulação, que não

parecia ferido, mas chorava muito", acrescentou. Gra
ciette conseguiu falar com este tripulante em portu

guês, e disse que 'conseguiu acalmá-lo. Ela trabalha no

Hospital Longjumeau, para onde foram levados alguns
sobreviventes.
INCÊNDIO

OS dois sobreviventes foram levados para uma amo

bulância e Graciette os acompanhou, para continuar a
dar respiração artificial ao ferido. No trajeto em dire

ção do hospital, o. tripulante começou a respirar e o

seu colega o abraçou e beijou, e' continuou chorando.

IA enfermeira afirmou que o homem que recebeu sua

assistência te"! cerca de quarenta anos e não era o.

comandante da aparelho, que não sofreu ferimentos
graves.

Testemunhas
O sobrevivente em melhor estado contou a Gra

ciette que ocorreu um incêndio na parte média do

avião, possivelmente nos toaletes que separam a pri
meira classe da classe turista, e. se propagou para a

cabina pouco antes do avião tentar uma aterrissagem
de emergência. Mas os sobreviventes não puderam
contar exatamente como ocorreu o desastre devido ao

profundo trauma em que se achavam. Aparentemente,
não houve pânico a bordo.

.

Outra testemunha do acidente, Pierre Xavier, que
mora nds imediações, declarou que "a princípio,
pensei que algum jato houvesse rompido a barreira do

som. Então vi uma coluna de fumaça e corri para lá.

Ao chegar, o. calor era tão forte que não pude me

aproximar a menos de cerca de 200 metros. Pouco

depois chegavam os bombeiros e helicópteros", acres
centou.

O Hospital de Longjumeau afirmou que a maioria

dos sobreviventes sofreu asfixia pela fumaça.

A enfermeira Graciette dos Reis, pbrtuguesa, resi
dente nas proximidades do aeroporto de Orly foi a

primeira pessoa que se aproximou do local onde caiu o

Boeing da Varig. Graciette havia saído para um passeio

quando de ,repente viu o avião descendo envolto em

chamas. Poucos minutos depois ela trabalhava ardua

mente para salvar a vida de um homem

Graciette, de 35 anos, afirmou aos jornalistas que

fez uma massagem cardíaca' num tripulante que foi

resgatado entre os restos do aparelho. "Corri pelo

campo para o local onde o aviãocaiu. Quando cheguei

ali, um granjeiro havia resgatado um tripulante, que
estava estendido no chão", afirmou. "Os médicos de

uma unidade móvel de resgate estavam perto dos

escombros e a princípio não viram o homem; eu então,

Regina a bela
Amiga de Sal�ador Dali, Gunther Sachs,

Roger Vadin, Marisa Berenson, Jane Fonda,
convidada a recepções oferecidas pelo então

Presidente John Kennedy, casada: com um

milionário francês após o divórcio de um milio

nário brasíleiro, ex-recepcionista de banco, ex
-Charm-Girl, bonita, rica, e famosa, Regina

Jeorg Bruder morreu sem ter realizado

o seu maior sonho: o de poder ostentar.
a medalha de ouro olimpica, apesar de
ser tricampeão mundial de "[inn ",

Grandes acidentes
Agostinho 'dos Santos levava consigo a

composição "Paz sem Cor". Sua filha,
parceira na música, dava uma entrevista
quando soube do desastre com o pai.

O desastre de ontem em Paris foi o terceiro de grandes proporções
com aviões da Varig no exterior e o que resultou em maior número de

mortes na aviação comercial brasileira. O primeiro deles ocorreu em

1962 com um Boeing 707, igual ao aparelho ontem acidentado, nas

proximidades de Lima, no Peru. Morreram todos os ocupantes, entre

eles o poeta Mário Faustino. O segundo, em 1967, com um DC-S, na
-

Monrôvia, com 56 mortes. Um dos sobreviventes deste acidente foi o

professor de Direito <lo Trabalho Moisés Victor Russomano.

Há pouco mais de um mês, no dia ') de junho, um Boeing 707

cargueiro, da mesma companhia, chocou-se contra as torres de

-sinalização do aeroporto do Galeão e caiu 110 mar. Morreram dois

trinulantes e salvaram-se outros dois, únicos ocupantes do aparelho.
•

Além dos acidentes ocorridos com aviões internacionais da Varig,
apenas um outro aparelho do mesmo .porte, pertencente a companhia
brasileira, sofreu um sinistro: no dia 13 de agosto de 1962, um DC-S

da e�tinta Panaír do Brasil, quando se, preparava para' decolar do

Galeão com destino à Europa, caiu na Baía da Guanabara matando 15

dos 104 ocupantes.
.

Após ingressar na era do jato, além desses desastres, a aviação
brasileira perdeu, em ocorrência com mortes, apenas um aparelho, no
dia lo. de junho deste ano: no momento em que aterrissava no

aeroporto de Tirirical, em São Luiz do Marànhão, um "Caravelle" da

Cruzeiro do Sul desviou-se da pista e explodiu, matando os seus 23

ocupantes. .

'

O maior acidente envolvendo personalidades políticas brasileiras

ocorreu no dia 16' de junho de 1958. quando a queda de um Convair

340 da Cruzeiro do Sul, em Curitiba, matou o ex-presidente Nereu

Ramos, o Governador Jorge Lacerda e o deputado federal .Leoberto

Leal.

gralmente ao iatismo. Em 1960.iniciou a vida

de competição e em pouco tempo provava a sua

condição ,de campeão. De 1964 a 1969 sempre
esteve entre os primeiros de sua categoria favo

rita - o "finn" - da qual participam pequenos
barcos de 4,5 m, de uma vela e um só timo

neiro. Daí em diante seu domínio foi absoluto
nos campeonatos realizados em Toronto

(Canadá), Cascaes (Portugal) e Anzio, O tri

campeonato, inédito na história do iatismo, foi
saudado na sua volta a São Paulo com a seguin
te faixa desdobrada no aeroporto: "Bruder,
você é o finn".

Paulista, filho de alemães, não conseguiu
realizar' o seu 'sonho mais caro: a medalha de
ouro olímpica, quando competiu na classe
"star", Sua importância não se limitou à partici
pação esportiva: fabricava também implementes
náuticos.

Em fevereiro deste ano Bruder esteve em

Florianópolis, disputando o campeonato nacio

nal, que acabou não levantando: foi o segundo
colocado, deixando muitos amigos nas rodas

iatistas.

repetiu nos anos de 56, 57, 58 e 59.

Um dos precursores da bossa nova, Agostí
nho participou do já histórico espetáculo reali-:

zado no Carnegie Hall, em Nova Iorque, em

1962, quando cantou "Manhã de Carnaval".

Aliás, iodas as composições do filme "Orfeu do

Carnaval" foram gravadas por ele, com acompa
nhamento de João Gilberto ao violão.

Dono de um estilo personalíssimo, sua voz

correu mundo graças ao sucesso alcançado em
I

Cannes pelo filme. "Felicidade" se tornou a

mais conhecida.
Outros sucessos marcaram a carreira do

artista; contando-se entre os principais as can

ções "Balada Triste", "Céu e Mar", "Chega de

Saudade", entre outras. Agostinho também era

compositor; "Balada do Homem sem Deus" e

"Sambossa" foram algumas de suas composi
ções. Conhecido como boa praça entre os cole

gas, Agostinho esteve várias vezes em Florianó

polis, a última das quais quando foi obrigado a

um pernoite, por pane no aparelho em que

viajava. Nesta ocasião, apresentou-se na TV Cul

tura.

Bruder,o campeão Agostinho, a paz
Há exatamente um ano - 2 de julho de

1972 - Joerg Bruder consagrava-se nas águas do
golfo de Anzio, na Itália, como um dos maiores

iatistas de todos os tempos, graças à sua terceira

vitória consecutiva no campeonato mundial da

classe "flnn". Trinta e cinco anos, casado, dois

ftlhos, Joerg Bruder foi professor de geologia da

USP, abandonando o cargo para dedicar-se inte-

Agostinho dos Santos seguia para Atenas,
onde representaria o Brasil naOlimpíada Interna
cional da' Canção, com uma composição sua

intitulada "Paz sem Cor". Nascido em São

Paulo em 1932, estreou na Rádio América e seu

primeiro sucesso foi "Meu Benzinho", a versão

de um sucesso internacional de Frank Lane, O

"disco de ouro" que gan110u pela canção se
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o escritor trabalha somente pela manhã, em casa.

Com Clara Mairani, tambémescritora,
à

mesa

[ Cinema

SOL VERMELHO (Red
Sun/ Solei! Rouge),
western híbrído a toda

prova, feito na Europa,
aproveitando a onda atual
do cinema, onde o vale tu

do impera em muitos ca

sos, a ponto de permitir a

mistura de cowboys e sa

murais. Elenco internacio
nal : Charles Bronson (ame
ricano), Alain Delon (fran
cês), Toshíro Mifune (japo
nês), Ursula Andress (sue
ca) e Capucine. O diretor é
o inglês Terence Young, de
ficha mediocre, até que se

envolveu com James Bond ;
acertou também, parcial-

mente, na última versão de
M ayerling. Eastmancolor.
Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

JERÔNIMO - O HE·
RÓI DO SERTÃO - filme
nacional, com o persona
gem que atualmente anda

pela TV, em aventura in

consistente e mal realiza
da: No cinema, os protago
nistas são Adolpho Cha

dler, Yara Cortes, Milton
Villar, Elizabeth Baker e

Polico. O diretor é o pró
prio Adolpho Chadler. Pa
ra quem quizer arriscar.
Eastmancolor. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

Jarônimo - O Herói do 'Sertão, com Adolpho Chadler.
/

A DIFÍCIL VIDA FÁ- tima, Rubens de Falco,
CIL, filme nacional de Al
berto Pieralisi, com Jece

Valadão, Sandra' Barsotí,
Paulo Fontes, Marly de Fá-

Vera Gímenez. Eastmanco

lar - 18 anos. Cine Coral

3-8-10 horas.

A DIfícil Vida Fácil, de Alberto Pieralisi

QUE SEQUESTRO
AÉREO, corn

- .hckie:
G 1eason, Estela Persons.
Metracolor - 14 anos. Ci
ne Jalisco 8 horas.

POR QUE EsrÁS TO
DA NUA?, de Pasquale
Festa Campanile, comi To
mas Millian e Maria Grazia
Buccela. Technícolor. 14
anos. Cine Rajá 8 horas.
CHAMAM-ME ALE

LUIA, com George Hilton.
Ea stmancolor. Cine 'São
Luiz 8 horas.

Darci Costa

TV COLIGADAS - CA
NAL3
13:30 - Padrão c/rnúsica;
14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorro; 14:30,
Mundo da Criança; 15:20
- Vila Sésarno; 16 :20 -

Seriado de Aventuras;
16:45 - M. Càmaradas;
17 :15 - Ben, o urso ami
go; 17:45 - Paladino, De
fensor da Justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia;
19:00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M.Hering;
20:1 O - Cavalo de Aço';
21 :00 - Grande Família;
22:00 - Jornal de S.Cata
rina lia TV; 22:1 O - O
Bem Amado; 23:00 - Ci
nema Samrig.

2.94

Bid_I. IlHATEX

MlUl?ItÃJ1- ..: AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!
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8 Lençois Modernos
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Q Toalhas de mesai
..

," r Malhas Finas..:

�<Il

((�
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RoupõesQ
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�
((� ))

udJ
f!l Blusas e Camisas ARP
�

t�� ,,\ I I Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito
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'O IlHATEX..
, ....,..

- 5
§J �( .��

-

R. CONS. MAFRA, 47 • FONE 4302Q z.rsz

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160,

PISTOLEIRO DO POR
DO SOL - com Tony
Kendall. Eastmancolor.18
anos. Cine Glória 5 e 8 ho
ras.

TV CULTORA - CANAL
6
13:30 - TV Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - Roy Rogers;
15:30 - Pica Pau; 16:00 -

Puff Puff; 16:30 - Os
F!instones; 17 :00 - Pepe
Legal; 17:30 - Jeannie é
um gênio; 18:00 - Aven
turas do Jerônimo; 18:30
- Mulheres de Areia;
19:20 - Bola em Jogo;
19 :30 - Rede Nacional de
Notícias; 19:55 .: Tom e

Jerry; 20:00 - Vitória Bo

nelli; 20:45 - Lázaro Bar

tolomeu; 21 :00 - Comé
dia do Costinha; 22:15 -

Hawai 5-0; 23:f5 - Cam-
,

peões de Audiência.

Moravia, um italiano tranquilo
AI berto Moravia comemora neste ano o seu

4!Jo, aniversário de atividades como

escritor, que se iniciaram com a publicação
do romance "Os indiferentes",

-Morando em Roma com a escritora Dacia Maraini,
a quem está I igado há dez anos, Moravia

se impõe uma férrea disciplina profissional.
Aiberto Moravia, o escritor de "A Romana" e tantas

outras obras do moderno romance italiano, é um homem

que dorme pouco e fica sempre aguardando o alvorecer,
no escuro, em sua cama da casa de "Lungotevere della

Vitoria", às margens do Tibre, em Roma. E ele aproveita
esse tempo para refletir, meditar: "temas eternos e temas

contigentes"
As sete salta da cama e toma uma ducha: As oito já

está no escritório. É ali que "ganha" sua vida. Seu único

instrumento de trabalho é uma velha "Olivetti Studio "

reformada. Moravia diz que preferiu assim porque os no

vos modelos são frágeis e ele tem a mão pesada - mais

parecida com a mão de um lenhador do que com a de

um intelectual. Também por esse' motivo não adotou

máquina elétrica. É um pessimo datilógrafo,' e antiga
mente somente escrevia a mão. A partir de "GU INDI

FERENTI" é que adotou a máquina. "Antes, como não

havia a esferográfica, minhas roupas viviam manchadas
de tinta".

AO CAMPO COM DACIA

Quando o tempo é propício, vou a Campagnano com

Dacia. Há pouco mandei construir uma casinha alí e a fiz

'presente A casa é dela e ela não gosta de fotografias. Lá
temos dois cavalos, dois "rocinantes" que salvemos do
matadouro com umas poucas dezenas de liras. Ela caval

ga, aliás, por paixão esportiva, não para esnobar. Seria
difícil sustentar isso se ela aceitasse posar para fotogra
fias", diz Moravía.

A NOVA CASA
Antes de me mudar, eu morava nas proximidades da

"Piazza del Poppolo". Era mais comodo - diz - mas

sentia muita falta do contacto com a natureza. Aqui vejo
o céu, as colinas, o Tibre parece uma estrada.

Há dez anos ligado a Dacia Maraini, que é também

escritora, Morávia iniciou sua carreira na década de 20,/
/

quando publicou "Os indiferentes". Desde então, publi-

.cou mais doze, além de ter trabalhado ativamente em

todos os ramos do ofício, inclusive elaborando roteiros

cinematográficos.
.

A hora em que se sente mais inspirado é sempre a

manhã. "É quando estou sempre disposto e cheio de
vitalidade. Mas depois de ficar quatro ou cinco horas
batendo o teclado começo a sentir a mica e me torno

,

impaciente. Nunca escrevo à tarde".
Neste ano, Moravia estará comemorando 0.4,50. ani

versário do lançamento do seu primeiro livro.

I
Da varanda de sua Villa, Moravia aprecia o-Tibre

Ginkadoze:
.

o sucesso se repetirá,
ainda com maior brilho, a

partir do dia lo. de

agosto,

quando da abertura.

Horóscopo .

'Omar Cardose

Mauro Ji Amorim

GINKADOZE - A FESTA
Pela quarta vez consecutiva, o Clu

be Doze de Agosto vai promover um
carnaval fora de época, em pleno in

verno, mas, provavelmente, com mui

to mais calor humano que a festa de
fevereiro.

A Ginkadoze, nascida como festa
interna do Clube; vem. assumindo

proporções tão grandes que, atual,

mente, movimenta toda a Cidade,
Raras são as pessoas que, direta ou

indiretamente não se vem envolvidas,
quer por participação ou por afinida

de.çom as equipes. =c
Os trabalhos para a próxima já fo

ram iniciados no começo do ano,

quando as equipes .corneçararn a ar

recadar os participantes, dividindo-os
por categorias - os que entendem de

política, de história, de arte; de mate

mática; cresceu no último mês e, na

próxima semana tende a se transfor
mar numa batalha ferrenha, com os

planos traçados secretamente em ca

da quartel-general. O da "Equipão",
pai exemplo, está localizado no an

tigo Tiro Alemão, à Avenida Mauro
Ramos. Conta com uma secretaria

permanente, além de diversos mem

bros que lá estão diariamente, para
atender a todos os problemas que
surgem.

Ambas as equipes - "Degas" e

"Equipão" - estão avisando que
aceitam adesões; que suas equi,pes es

tão abertas a quem quer que se inte

resse em participar da Ginkadoze.

Com as outras quatro, deve acontecer

o mesmo.

As inscrições já estão abertas e se

rão encerradas no próximo dia 27, às
18 horas, impreterivelmente e sem

apelação. Somente depois disso é que
õs capitães das equipes se reunirão

co,m a diretoria, a fim de receber e

estudar o regulamento,

NEIDE - NOITE
Neide Maria, que depois virou Ma

riarrosa, segundo inventou um dia
seu amigo Sérgio Porto - o Stanislau
Ponte Preta - apareceu novamente

na noite, microfone em punho (quan
do funcionou), para, cantar amor, de
sarnor, alegrias e tristezas.

Cantou por duas vezes no último .

sábado, no bar da rua Álvaro de Car
valho (Are-M-Bepe, Tango ou Muti

rão?) e, corno das vezes anteriores,
ganhou aplauso entusiasmado de um

público numeroso e atento, que lota
va a casa.

Isto é, nem todos estavam tão

atentos. lá no fundo, perto do bal

cão, um problema por demais conhe-
"

cido vinha à tona: o machismo. E,
afinal, de contas, ser machão é não

respeitar ninguém, principalmente
um ,artista emcena. Os "meninos" fi
zeram algazarra e conseguiram o que
queriam, embora negativamente: cha
mar a atenção de todos.
LABRE - ENCONTRO NACIONAL

'

Florianópolis estará reunindo, em
outubro próximo, a partir do dia 18,
cerca de 800 rádio .. amadores de todo

o Brasil e do exterior, sendo provável
a presença de dois dos mais famosos:

o Vice-Presidente da República, Al
mirante Augusto Rademaker e o Mi

nistro Higyrio Corsetti, das Comuni

cações.
Além de reuniões plenárias, para

tratar de diversos assuntos de interes

se da classe, os participantes da

XVIII Concentração Nacional. terão,
também, oportunidade de fazer turis

mo. Para tanto, diversos paseios pela
Ilha já estão sendo programados pela
comissão organizadora da LABRE lo

cal, presidida por Jerônimo Borges
Filho.

Com a máxima boa-vontade, me
diante um convênio especial, a Trans-

'brasil vai proporcionar um sistema de

crediário, para o custeio da viagem
até Florianópolis:

UC - ÚLTIMA CHANCE
Estão sendo vendidos rapidamente

os últimos títulos a -preço acesível,
em campanha especial, promovida
pelo Lagoa Iate Clube, cujo prazo en

cerrar-se-á no próximo dia 30. É a

última chance para se associar a um

dos mais belos clubes do Brasil, cuja
inauguração deverá acontecer em

meados do próximo ano.

Reunida todas as semanas, a dire
toria d,2yUC está, ao mesmo tempo,

,
t omando várias providências par�
movimentar o Clube na próxima tem

porada de verão.

As notícias nos foram transmiti

das por Mauro Regis-um lutador pela
causa do' UC, desde que tudo era

apenas um sonho.
NO MAIS ...

Julio León, com o mesmo bom

gosto com que corta o cabelo da gen
te, inaugurando "L'Officiel Modas",

. á rua Vidal Ramos, 73, garantindo
que ninguém tem melhores e mais be
las confecções para homens, mulhe
res e crianças - Amanhã, no restau

rante do Clube Doze de Agosto, sob,
a responsabilidade do mestre Mano-

10's, "Noite Alemã". Depois, esticada
para casais, na boate do 50. andar,
que vai apresentar show a partir da

próxima semana - A fe sta do Painei

ras será no sábado, com O conjunto -

"The Saint's' - Muita gente, princi
palmente os nossos visitantes, per

guntando pela cruz,- no morro da di

ta; por que não mais existe, etc. Se

gundo apuramos, a Prefeitura fez, há
algum tempo atrás, um projeto de

uma nova, de concreto, pintada com

tinta acrílica e iluminada por refleto
res. Por que não assinalar o ponto
mais alto e enfeitar a Cidade?

ÁRIES - Tudo o que lhe
acontecer agora terá im

portância vital em seu fu
turo próximo ou remoto,
podendo até influir em sua

velhice. É muito' provável
que venha à realizar agora
a mudança de casa, de ci
dade e de país que vem

pretendendo desde há mui
to.

TOURO - O bom aspecto
de dois planetas sobre o

seu digno, Júpiter e Vênus,
está indicando viagens bem
sucedidas, grandes lucros e

proveitos em negócios,
prosperidade comercial e

industrial, crescente popu
laridade e muita harmonia
no ambiente familiar.
,GÊMEOS - Pessoa nascida

nesta semana irá, conscien
te ou inconscientemente,
ajudá-lo sobremodo em as

suntos de dinheiro, de ,tra-
.

balho ou de ascensão soci

al. É bom não perder tem
po ao fechar negócios ago
ra, pois a demora ocasiona
rá perdas e prejuízos:
CÁNCER - Para que não

passe pelo menos parte de
sua vida recomeçando sem

pre as coisas, aproveite es

te e os próximos dias para
concluir assuntos que lhe
dêem estabilidade profis
sional e financeira. Use em

seu benefício sua extraor

dinária imaginação.
LEÃO - É sumamente im

portante que conserve en

volto no mais absoluto se

gredo sua vida romântica,
no momento. Porque se

não o fizer está muito su

jeito a criar sérias inimiza

des, ter rompimentos ou

separações, sofrer aborreci
mentos e passar por desa

gradáveis aborrecimentos.
VIRGEM - Com grande
ambição para se sobressair,
forte inclinação ao estudo

e compreensão dos proble
mas que lhe dizem respei
to, você é capaz de ter .êxi
to fora do comum em mui

tos sentidos. Prepare-se pa
ra fazer uma viagem que
lhe dará ótimas compensa

ções.

LIBRA - Sua grande capa
cidade de formar um juízo '

exato das coisas e. das pes
soas, há de ser muito útil
agora para tornar a decisão

. certa no tocante ao que
precisará decidir ainda esta

semana em seu próprio be
nefício e no de seus fami
liares e amigos.
ESCORPIÃO - Como não
tolera intromissão em seus

assuntos pessoais precisará
hoje de muita diplomacia e

muito tato para resolver
sem brigas e discussões al

gumas questões. Fluxo fa
vorável, todavia, para o

amor, o casamento e às

viagens.
SAGITÁRIO - O amor

que você de Sagitário, tem
pelos animais, sobretudo

pelos cães e cavalos, resul-
tará de alguma forma be
néfico para si .. Não permi-
ta, porém; que a fase atual
da Lua o predisponha à in
dolência física e mental,
ao comodismo e à omis-
são.
CAPRICÓRNIO - Conte
com a ajuda, .em todos os

sentidos, de pessoas, me
lhor situadas que você fi
nanceiramente ou na esca
la social. É um bom dia pa
ra associar-se à alguém,
mas não será assim tão

propício aoamor, às aven
turas românticas e à har
monia doméstica.
AQUÁRIO - A Lua, que
governa o signo atual, dá a

você uma imaginação ex

cessivamente viva e uma

força de representação de

imagens que podem ofus
car-lhe o valor exato e real
das coisas, produzindo re

sultados em nada satisfató-
rio no seu trabalho em

geral.
PEIXES - Lembre-se que
as coisas deixadas por fa

zer, obrigam-no a marcar

passo' na vida. Ponha em

dia todos os seus compro
missos e responsabilidades
esforçando-se ao .máximo
para não deixar para ama-

nhã o que deve fazer hoje. "
Bom fluxo para o amor.

o QUE VOCÊ
VAI FALEI<?

VOU P:NTAR
UM QUADLO!
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--�----------------------------------------------------------------------_.----= EM LAGES
O Governador do Esta

do e Sra. Colombo Macha
do Salles, Vice-Governador
e Sra. Atilio Fontana e,

Co n tra-Almirante e' Sra.
Antônio Leopoldo Sabóia,
na cidade de Lages recepci
onarão o Vice-Presidente
da República e Sra. Augus-:
to Rademaker.

COTESe
A Companhia de Tele

comunicações do Estado
de Santa Catarina (CO
TESC), está promovendo
um seminário sobre diver
sos' assuntos de interesse
da companhia, com a par
ticipação de todos os supe
rintendentes da empresa,
em âmbito estadual.

FERNANDO

MachadoZury

Aguiar Reguffe, recebeu a visita do Presiden
te da Assembléia Legislativa, Deputado Zany
Gonzaga. I

NOPALÃCIO
No .Palácio da Agronômica, a sra. Dayse

Werner Salles, recebeu para um chá as ele

gantes senhoras Ezir Moritz Ramos, Liliane
Sabóia, Maria Lapaggese, Miríam Cabral
Uchoa de Resende, Maria Tereza Bandeira

Maia, Maria Auxiliadora, Enelzyr Bauer Ber
toli, Zenílda Lins, Heloisa Helena Machado

.Blasi, Maria Palmira Daura e Clara Lany de

Santiago. Durante o requintado chá o assun

to com a primeira Dama do Estado foi sobre
a festa do próximo dia 4, apresentação da
moda Dijon, no Laguna Tourist Hotel,

ANryERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao Deputado .Esta

dual Evaldo Amaral, pelo seu aniversário on

tem.
NA CÂMARA

A Câmara Municipal de Florianópolis
aprovou o projeto de resolução de autoria do
vereador Dakir Polidoro, da bancada da

ARENA, que concede o título de Cidadão
Honorãrio de Florianópolis ao CeI. Celso
Lanter Peret Antunes, ex-secretário de Segu-
rança e Informações. _

ANNERSARIO·
O \ Deputado Estadual Aderbal Rosa, ani

,
versariou sábado. O deputado e sra, Aderbal
Rosa, que se encontravam na cidade de Tu

barão, foram homenageados por amigos com
um jantar.

CHEGANDO
Procedente do Rio chegou ontem à nossa

cidade para passar férias na Ilha, o jovem
casal Maria José e Nilton Cesar da Silva.

. ..' ..

VIAJOU-
Já há alguns dias encontra-se em Brasília,

participando de reuniões com o Presidente
da República, o Presidente dá Assembléia

Legislativa, Deputado Zany Gonzaga.
CASAMENTO

Sonia Regina de Souza e Paulo Roberto
Costa estão' de casamento marcado para sá
bado próximo, às 17 horas, na Igreja Santo
Antônio. No restaurante Guaciara, os noivos
receberão cumprimentos de convidados.

MARGARET

Margaret Vieira Pereira, que está viajando
pelos Estados Unidos, festeja hoje os seus' 15

anos. O broto em foco regressa, à nossa cida
de dia 2, para seu debut, dia 1, no Baile
Branco do Clube Doze de Agosto.

AUDIÊNCIA
O' Governador Colombo Salles recebeu

em audiência no Palácio dos Despachos, o

Prefeito Frederico Olíndio de Souza, de Ita
jaí, que entregou ao Chefe do Executivo ca

tarinense um memorial pleiteando o asfalta
mento da estrada Itajaí - Balneário de Cam
boriú.

AliMENTO
o Reitor em exercício da Universidade

para o Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina e Diretor Executivo da Fundação
Educacional de Santa Catarina, Prof. Arnol
do Suarez Cúneo, submeteu à apreciação do
Conselho Administrativo da FESC, resolução
que concede aumento ao Pessoal Docente e,
"Admínístratívo daquela Fundação.

VIAJOU
Julio Leon, cabelereiro que recentemente

inaugurou L'Officiel Boutique, viajou ontem-
p!lra São Paulo. r

VISITA
Na cidade de São Francisco do Sul, o ca

,pitão dos Portos, Comandante Luiz Paulo
EStamos sendo informa

dos que a ala jovem da ci
dade de Blumenau, pensa
seriamente em apresentar
o acadêmico Fernando
Fontes, para candidato a

Deputado Estadual..
REGATA

Na promoção do Tor
neio dó Lagoa Iate Clube,
domingo acontecerá regata
de vela, futebol de salão e

futebol suíço.
NEIDE

A aplaudida Neide Ma
riarrosa 110 último sábado
deu espetacular show, no

"Escrache Bar", ali na rua

Álvaro de Carvalho.

WROBEL
Procedente do Rio deu

rápida circulada em nossa

cidade, onde foi recebido
pelo Secretário Hoyedo
Gouveia Lins, o jornalista
Fernando Wrobei.

ANIVERS..4RIO
Aniversariou terça-feira

o dr, João Gasparino da
Silva, Gerente Geral da
Caixa Econômica Federal
de Santa Catarina que, em
sua residência, recebeu um

grueo de amigos.
CLAUDIA

E LUIZHENRIQUE
De casamento marcado

para o próximo dia 27, na
Igreja Santo Antônio, a

bonita Cláudia Miranda e o

engenheiro Luiz Henrique
Stodieck. Os noivos rece

berão os cumj
: .nentos de

,

seus comidados na Capela.
A lua-de-mel, ao que tudo
indica será em Baríloche .

.,

I-«""'---_...:___� _l

A jovem sra. Maria José Saltes da Silva, chegando do Rio.

Margaret Vieira Pereira'

está festejando
hoje, nos Estados Unidos,
os seus 15 anos.

A elegante sra. Ezir Moritz

Ramos é uma das patronesses da

comentada festa

do dia 4 próximo, no Laguna
Tourist Hotel,_

em benefício da Promenor.

,
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MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER

NEUROlOOlSTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das Clfnlcas da Universidade

de.São Paulo,

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
. DERMAmlOGlSTA

Est�gio (2 anosl no Hospital das CI (in icas da Universidade
de São Paulo,

T(tulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma

tologia.
Doenças da ceie, couro cabeludo e unhas.

CONSULT6R!0: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FOl\lE4138
'

CASA 00 SAPATEIRO

De. Rosa, Souza & Cia Ltda. �

Dispõe de grande estoque de artigos para Sa

pateiros e Estofadores em Gera!.

Rua Gal. Uberato Bitencourt, 405

Estreito - Florianópolis.

.----------.------------.--------.------�.--------��--�

EDITAL DE ARREMATAÇÃO,(Praça e leilão)

O Dr. Fernando Luiz Vilara de Mattos, Juiz de Dlre;tu da Cornar

ca de Bom Retiro, Estado de Santa Catarina, na forma da

Lei, etc. . .

.

FAl. SABF-R a todos quantos este edital virem, ou dele nortcía

tiverem, que PC dia 20 de ju rho às 15,00 horas, do corrente ano,

defronte ao eriiffcio do Fórum, G porteiro dos auditórios deste

Juízo levará-a público pregão de 'lenda e arrematação..» quem maior
oferta fizer, não inferior à avaliação, o bem abaixo descrtto penho- I

i'-ldo;, jOSÉ ANTÓNIO FEF1REI RA, na ação executiva (autos 1\10.

2.E90) que, lhe move a Firma Outra & Cia: Uma vaca de pelo preto
com a idade de seis (O6) para sete (07) anos de idade com a respec
tiva cria, que fo; avaliada em setecentos cruzeiros (Cr$ 700,00). No
caso de a praça, por falta de licitarrte, não se realizar na data e nora

acrma, desde já fica marcado 0 dia trinta (30) de julho desta ano, no

mesmo ias,,1 e às mesmas horas, para a venda em leilão, pelo melhor

lance. do bem acima descrito. Em virtude do que, expedem-se este e

outros igt.;ais, oue serão publicados, por uma vez, em um do. jornais
de Floriantpolis e afixado na forma da Lei. Dado e passado nesta

cidade ê Comarca de Bom Retiro, aos vinte (20) dias do-mês de

junho do ano de 1.973. cu, (Marco Antônio Vaz), Escrivão Substi-
,

tU1'J, 'J datilografei,. conferi e subscrevo,

Fernando Luiz Vilara de Mattos
Juizde Direito

EDITAL DE ARREMATAÇÃO, (Praça e leilãe)
O Dr.', Fernando Luiz Vilara de Mattos, .1Jiz de Direito

da Comarca de 80'l1 Retiro, Estado de Santa Catarina, na

forma da Lei; etc•..

FAZ S,A,[}E R a todos quanto este edital virem, ou dele notícia

tiverejn, que no di'1 vinte (20) de julho às 15,30 horas! do corrente

ano. defronte ao edifício do I=orum, o porteiro dos auditórios deste
j_,j;o levi'.rá a pú bllco pregão di) venda e arrematação, � quem maior

oferta fizer, não inferior 2 avaliação, o bem sbalxo descrrto

;J'Õ'ihora'Jú dI;; ..DS� ANTÔNIO FERRélRA, 113 ação executiva

{a:Jt<:,s i\io. 2,632; que, lhe I1'c'Iel Geraldo R. Seigel':Urn imóvel
R:..rai 1:0111 a ;ire;] de 81.124m2, slruado 'no lugar Aio Eng<Jno,
'\,ioflic!p:o de Alfredo Wagner, fazendo parto integrante da área
maior de 162.2501112 com as �eg'.' íntes confrontações :<:0 Norte com

terras dp. Fninciscc. Ctalldi-no l\1,,,clilado: ilo"Subcom "llr(jino, .b�é da

Silva: W '-Este com Aliredc Anto,do Muniz e ao Oeste com o Rio

l13jaí d" Su:. Terreno este lp.gisw"d� àsfls: '!blrl'�'dZ\'ii��'i\i�:t� L

sub Nc. '12<527 tio Car�6rio de R�gistro de ,mev3is dcs,a Comarca,
<:1L1e fei a"aliado em ':Jois rPil e quinhentos .:ru2elrü� (Cr $.2.500,00).
I'JO casco ,:lá !],,'praça,por faito: eis licitante. n;;o 'i!> rei>!izar :l3 d3ta a

'lora asim", desüe já fica marcado c dia trir.ta (301 de j,.. lho deste
dl1'l .. '10 �lC$rriO 10cal e �s me�mas horas. pill'a a'venda erro :€ Hãl1, pelo
.-r1el!õor lanca,. do bem ãcim� descl'ito. E:T"l virtude LO que,

e)(r>'lden-se este e eutros iguai" Que sarão publicado�, por um>! 'Je�,
Ilm um dos jor1'1ai. de Flor:"nópolis e afix"d.J. n;] forma da Lei. D:jdo
f' p3!iSildo r.e!ta cidade e C0m?n:a de [l0m H"'ti: C, aos "in!(' (20; dia:;
do mês de .iu f�hc do ano da ., 97�!� Eu I (��1\lrco AntÔ'n!o \,/ a7)..
Escri\i�o fJlib!i.titl...;tc ...

o datiiegrafe!,f rcnfF.ri F: subscre'f,;.
Fe'-riando Lü rz \/ H;:;ra .d� :V:é!tos

Ju�z de Di\-�hc.
___ .._._;.__�__�_..._L__ ,..,.

TERRE;\jQ r-U\ A.GRONOMICA
ci5.0GO,OO Ij(, t'ntn;da e ��Id(} 5DO,CO ,mensais, ve'ldemos bom
terreno de 20y.22, dHldu f,'E:nte pará :'s ru<Js· AI. Carneiro e Prof.
.iC'ilc Toientino. URGENTE. TR. Rua j050 P,nto 21 -- 30. andar
Conj. 9·- De segund� à 5iÍoado diretc· ::!té 18 hora�.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviad:,s o ccrti'ic.adc Ui; propnednda do veículo Fo�d 41,
placa A/;,2139 e a Gi.lrteira de t1abifitacão" categoria profissional,
peítp.nceni:es ao Sr. SaIV!0 Botisen�,or. Fcc. Tolentino no. 1U.

,

Flor!a�6po!i�, � 1 de !ulhc de 1973

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi ext Ia'iiado o cer':,fi<;ado de lima Rural Willys, ano 1960,
"',aco .G-,)()27, fTlotor no, 8050.326, de propriedade do sr. Pej:-O
PoulO '.ueillO - residen�e em ..eguaruna - SC.
�'!""I-- •.. ,-,_._._

DOCUMENTOS EXTRAVJADqS
F.Ji -rcubado toda rbcumentação de um D. K VII. VemaÇJ Belcar

Plac�5 TJ-.QJOG de Tijucas de prcpriedade do sr. .baqu im .bsé

Santana New.
OB3:Ano do referido veículo ,966.
COR:Azui.

CERTiFICADO EXTRAViADO
I

.

dDec!RrâinOS oura os de� iJos fins que foi extrav jado o Certif'ca o

de Regi3trc> ,je V"r�ulo .- No. lb1.370 do carrc' F.N.M. 011.000

t>lóc:;� WY�OQ3-!, motor no. 161,052.533, chassis no. 112.410.837;

C:ür AWl Oceai"!o, ano í962, de propriedade da Usati S/A - Usinas

0<; Aç'Jcar AiJELAIDE e TI JJCAS.
,

Flodanópolis, 10-07-1973.
. - . -

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
furam extraviadGs os ·;eguintes documentos:
1 -� Carteira Nacional de Habilitação;
....

.� O�Itificado cie um Vu!kswagcn 1971, motor no.

BH.2'33.2RO, placa BI-0155 - certitlcado no. 56.578;
3 - Ceniiicado de uma Vari�nt 1971, motor no. BV-103921,

�laca B[�e0:55, certificado no. 56.577, Écdos de prupriedade do sr.

Lauro LOêks. re�ldeiite em Biguaçu - SC.

DOCUM ENIO EXTRAV lADO

Foi &xt' aviado o GsrtiO::ado' de propriedade de um cõm:nnão

Mercrldes, Ano 63, Motor: OM-32191g�A081552, pertencente 'iK
Sr. f'cdi'o Rosa Soares.

Florian6poiis, 10 de julho de 1973

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extrai/iado a certificado de propriedaGle de' .Jma Kómbi,

placa AB-1418, Chassis 6H 253974, No. do Motor: 6;� <'039:'4, de
proprieJ2c1e do ,Pa,lifí.::.io Pão e Leite Ltdó.

i=lorianÓpolis, 1 G ue julho Ü" 1973.

OOCÚMENTéfEXTRÁVI'AOÓ.
FOrarn extral/iados QS sp.guintes documen�os, pertt!centes ao S,·.

Mário Climaco da Silva: Carteir? de Habilitação, ca.tegoria amador, e,
:;ertificado de prorJriedade do autc'T16vel, Galaxie placa AA-0365.

DO·tÜMI:NTÕ EXTRAVIADO
1"0; extraviada a carteira de Habi!itução, categoria amador.

oortencente 8(' Sr. ,lIr.vi no Ricardo da Rosa.
.

Campi nas. (SC) i ° de jul ho de 1973.

DOCUMENTO 'EXTRAViADO
fui extraviado a Carteira de Habilitação, cate(Jcria profissional,

no. '162.098 pertencente ao Sr, Sarésio Espi:1uola Floriano.

Tubarão, 10dejuiho de 1973.

�-�----------------�--------------------------_,

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLANTICO - CASA DE ALVENARIA
3 quartos e demais dependências indispensáveis - 88 m2 de
área construida - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE MADEIRA
com' 3 quartos e demais dependências - CON DI ÇÕES
FACILlTAD(SSIMAS - ,PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada a combinar

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Rua Pracy Vaz Calado - com 2 quartos e demais dependên
cias v- Preço Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto da Escol a da Mar.nha - com 3 quartos e demais depen ..

dências - Preço Cr$ 45.000,00

CAPOEIRAS __: CASA DE ALVENARIA
Hia Thiago da Fonseca - corn.S quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 75.000,00

BARREIROS - DUAS CASAS, UMA CONSTRUÇ.4.0
MIXTA E OUTRA DE MADEiRA -

com 3 quartos e demais dependências - Entrada a combinar

e o sal do em prestações su aves.

cOQUEIROS. - DUAS CASA:S NO MESMO TERRENO
.Próxirno ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45.000,00.

TRATAR: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

VENDO OU TROCO POR .lOTE
Um açougue novo completo e uma sala azulejada no centro.

Crispin Mira esquin.a Urbano Salles.

ube I
* ororno tora de vendas ltda,

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios -- Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

TUBA' É MAIS RADIO
Rádio Tubá .,.;.. Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense,
\

Liderança radiofônica programaçâo
I

planejada. Cobertura Regional - Exprassâo

em Rádio.

TUSÁ E RÃDIO COM AMOR.

r Agradecimento e missa.
A tamília do CELSO NÉVES DE OUVEIR,A. a9iadece a

todcs que' compareceram ao seu sepultamentfl e convida os

parer.tes ti amigos para a mi5sa de'70. dia Que mandarão ,ezar

em intenção a sua "Ima, na Igreja da Palnoca, no próximo did
1 3 às 1 9 hora5.'

.

A todos qoe comparecerem a este ato de fé cristã, antecipa
seu; a.:;radecimentos.

I

VARIANl72
VEN[)O� - TROCO OU FINANCIO
BRANCA EM ESTADO DE NOVA

TRATAR: RUA .ERÔN IMO COELHO, 325 - SALA 202
FONE :4363

COMERCIANTES E INDUSTRIAIS EM
GERAL -- MUITA ATENÇÃO

QUERENDO VENDER SEU ESTABELECIMENTO COMER·
CIAL OU INDUSTRIAL, como Lojas, Bares e Restaurantes, Hetéi$, ,

Lanchonetes, Farmácias, Fábricas, dep6sitos ou qualquer outro ra

mo de negÓcios, PROCURE�NOS COM URGÊNCIA. Rua João Pin�

to 21 - 30. andar conjunto no. 9 - direto de segunda à Sá!i>ado até
18 horas.

MOTORISTA PREC,ISA-SE
Temos vaga para uma pessoa que de'"erá executax serviços de

MOTO RISTA (Kombi), carga, descarga e serviços gerais. Tratar à
Rua Rafael Bandeira" 59 (fundos), das 7 ,3D às 19 horas, c/o sr

Algenério ou Hélcio. Exigimos prática referênd,ús e aoc.:umentos

atualizados. ARMÁRIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

CANASVIEIRAS-PONTA DAS CA.NA�
Vendemos por APENAS C:r$-9.000,OO- ESPETACULAR

ÁREA DE 52,00 metros de frente, por 34,00 de fundos, :jando
frente para Estrada Geral, C/lUZ, água fi perto de belíis residências.
ÓTIMO NEGÓCIO MAS URGENTíSSIMO Tr. Rua .hão Pinto

21-30: :jndar conj. 9-de segunda a sábado atê 18 horas.'

CACHORRO COMPRA--SE

Boxer ali Cuolie. Pode ser mestiço. Tratar Av. Mauro Rarr.o�.
225 �- Fundo5.
____________________-n �__--��--__--�_�

PROCU MM-SE CASAS
Procuram-se, casas, apartilmen�e e terrenos, para comprar,
atende�do pedidos urgente de ciientes, Tr. AJa João Pinto, 21 - 30_'
<meiar conj. 9 _. ciPlamão aos sábados até 18 horas.

MOTOR DE POPA
'JendG UrTl motor de Po'pa, marca Evenrudi 18 HP. faço negócio

também conl o Borco. Tratar com OS\f<')ldo de Oliveira (Vadinhol, ao
lade .jo restilurante Oliveira, na L.agua.

SOCiEDADE PBÓ DESENVOLVIMENTO
DO ESTREITO

EDITAL

Pel0 presente edital' ficam convocados t,é>do� us associados da

SOCIEDADE PRÓ DESENVOLVIMENTO DO ESTREITO - SODE

-, para a reunião de,Assembléia Ger"ll Ordinária, a r2aliza(-se no dia

31 de julho dI'< 1973, às 20 horas, na sede social da er.tidade, ii .rua
Afonso Pena no. 219, neste subdistrito do Estreito, nesta Capital,
com a seguinte ordem do dia:

10. ) - Eleição da Direto/ia Executiva, de 3/3 do Consel,ho Fiscal
e de seus Sup!entes.

.

20. ) - Posse dos eleitos.
Caso não haja "Quorum" parà a primeira convocação, fica desde

já convocada outra reuniiio para meia hora mais tilrde quando fun·
cionará com qualquF:-r nl�rr-l,)!"("j

Estreito, u3 de jolho de 1973.
. Floriano Peixoto '<aran Menezes

Presidente

PREDIBENS IMOBiliÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi
tória - Fone 1042 - Tubarão'

EM ruBARAo
Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$'58.000,OO
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 46.000,00
Residência de' madeira à 250 metros da Faculdade

Cr$ 27.000,00
Casa rua Vereador ,l)(jolfo Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês,
Casa 2 pavimentos Rua Rui Barbosa (comércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira- Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
ótima casa pr6ximo da Catedral Cr$ 70.000,00 - 908,42 por
mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de c-s 15.000,00.
Casa na Praia de Jaquaruna - Cr$ 27.000,00
ótima residência a Rua São José - Cr$ 160.000,00.
Terrenos:
Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabrali Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muiler por Cr$'5.500,OO.
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-101
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista - lotes em 36 meses sem juros.
A!uga·se

.

Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, AJa Lauro Muller, centro - Cr$ 241,50

CASA COQUEIROS
Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,

131terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164 .

4340.
'

CASA. CAMBORIÚ
Vende-se uma casa de 2 pavimentos com localização privile
giada na rua 1 01 no Balneário de Camboriú, c/área de

252,OOm2 parte inferior - copa-cozinha, garagem p/2 carros,

Lquana; banheiro e i depósito. Preço Cr $130.000,00. Parte

superior - 3 quartos e banheiro. ,

CASA MISTA NO ESTREITO
cí15.0GO,OQ de entrada e salde em prestações de 500,00. Vendemos
essa c/9ar�gem, 3 quartos, sala-copa,. cozinhe, banheiro "'c. terreno

murado e ajardinado na frente, pertinho do Detran. Tr. Rua João

pinto 21 _. �30. andar - conj. 9. De sequnda à sábado direto até 18
heras.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garaç-em. Preço: Cr$ '125.000,00.
Tratar -- EMEDAUX - Gastão. fones: 4604 - 3164
- 4340.

CASA
Vende-se casa mista éàm ,3 dorrnitôrios, sala, copa

-cozinha, ban�ejro e ;;brigo para carro sitá à rua Thia·
'd81

go da FOnseca - Capoeiras. Preço; Gr$ 48.000,00.

I
Tra1:ar -:- EMEDAUX -:;. Gastão. Fones 4604 - 3164
- 434D.

'-="1'

/

CASA lAGOA DA CONCEiÇÃO
Veode-se uma ces'a r,;J Lagoa, Joge apbs as Duna�, com LI

qua"tos, 2 banheIro., copa-cozinha. PrL'Ço Cr $iDO.COO,OO.
Tratar ,cIGé!$tâ::t .-. Emed�ux _. For,es: 4604 - 3164 - 4340.

PROCURAM�SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e' terre

nos para comprar, atendendo pedidos urgen
tes de ciientes. Tratar à rua João Pinto, 21--
30. andar -- conj. 9 - c/Plantão aos sábados
até 18 horas.

RU A FELIPE SCHMIDT
Vendemos ótimo prédio, área constr!l ída 257,76m2. contendo ainda
urna Mcà de terreno com m;;is de 200m2., servinda jJara residência
ou setor comercial, bom P'DÇO e corn gr3rde parte financiado,
aceitando como pClrte de pagamento um apertamento. Tr. Rua João
Pinto no. ,21 �- 30. ;oondar - conj. 9.

.

LOTE GASPAR OUTRA
V"nde-se um lote com 748,COrn2 com 18,70m de frente e

40,00m de fundos, qúase em f�ente ao 140.BC à rua Gaspar
Outra. Preço Cr $130.000,00. TrAtar c/GaStãO - Emed<1l1x -

I;'ones :4604 - 3164 e 4340.

-

LOTE EM CAMPINAS
Vendl:lm-se 2 iotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 3D,OOm de fundos no loteamen-

to no_ 15 em Campinas. Pi'éço: Cr$ 8.000,00 cada.

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164

-� 4340.
-'

LOTE CENTRO
. Vende-se bel íssimo lote corn área de 419,22 n1'2.

medindo 12,00 de frente por 34,88 fUl1dos situ à rua

Jayro Callado - Stodieck, Preço: Cr,$ 100.000,00.
Tratar -- EMEDAUX - Gastão. FOl1es 4604 - 3164
- 4340.

...
.. � .� f

TERRENO
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,Oa -

.

a combinar. Tra�al' .:. EMEDAUX - Gastão. Fones:

4604 - 3164 - 4340.

TERRENO PENHASCO
Vende-se um I-ate com 1 a,ob m de frente e fu�do:; até o mar.

Ctima oportunidõde. Preco Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra

tar c:/ Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

EXCELENTE'NEGOCIO
Vendemos Firma de Repres('ntações por conta pr6pria, di5tribul�

Lima oe vários produtos já 'conhecidos, ;nclusive de af<Hnados produ
tos do Paran�, Rio Graflde do Sul etc. e com grande possibilidade de

exparsão, já com grande fregUesia na cidade e toda região, com
6timas instalações, e ainda 2 vefcuios semi-novos, Câmara frigorCfica
etc. UFiGENT(SSIMO Tr. Rua Joãe Pinto 21 - 30. andar conj. 9.
De segunda à sábado direto �tê,18 horas.

s. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS
APARTAMENTOS NO CENTRO
Apartamento no centro com 3 maravilhosos quartos, sala,
cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área
de serviço, totalmente acarpetado.' Sem Habite-se.

Preço :Cr $125.000,00. Ref. 055
Bel íssimo apartamento no centro com 3 quartos, sala, copa/
cozinha, dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo acabamento, em
gesso. ,

Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref. 353.

CASA NO CENTRO
Bel íssirna residência possu indo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi
nha, banheiro com azulejo.
Preço: Cr $ 1'20.000,00 à combinar. Ref.069.

Belíssima casa no centro com 5 quartos, 3 salas, cozinha,
banheiro, área construída: 15 x 25. Área do terreno :17 x 30.

'. Preco :Cr $185.000,00 aceita proposta. Ref.204.

CASA NA TRINDADE ,

Contendo 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi-

ç� , ,

Ótimo tarreno, todo murado, local excelente com vizinhança
de elite. ,

Preço:Cr$45.000,GO. Ref. 303.

CASA EM BARREIROS
.Hecérn-construlda, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de

serviço, garagem� banheiro com azulejo decorado até o, teto.,
Preço :Cr $95.000,00. Ref. 209
Apartamento no centro com 3 quartos, sala, cozinha. banho
com azulejo, área de serviço, living.
Preço :Cr $80.000,00. ReF.

APARTAMENTO EM COQUEIROS
Com 3 quartos e sala acarpetados, copa e. cozinha com pavl
flex e revif rex, banheiro completo com box em acubico colo

rido, pia da cozinha com piomax a balcão em fórmica. De

pendência de empregada complete, garagem para 2 carros,

Preço: Cr $11d.OOO,00, totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref.063

ÓTIMO PONTO
No centro da cidade, sendo ótimo ponto comer

ciat para qualquer ramo de negócio. Tratar pelo fene
3966 pu à Ali. Rio Branco, 53. _

APTO. EM' COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima' localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
.

' -,

Tratar com Sr. Antônio; Fanes: 4002 e

4050.

,

Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser.financiado.t
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APARTAMENTO D. MARGARIDA
Vende-se um apartamento no Ed. Dona Margarida com 3

ouar tos, sala. cozinha, banheiro, acarpetado e com armários
embutidos. Preço: Cr�$125.000,00. Tratar' - Emedaux -

Gastão - Fones :4604 - 3164 - -'1340. '

APTO: NO CENTRO
._

LUXUOSO APARTAMENTO
Entre Beira-Mar Norte e centro, vendemos de frente, contendo 3'
vastos 'dormitó, ios, sala-visita Star, copa-cozinha, bail'heiro
,compieto, dependência de empregada, áreas de serviço, armériQs'·
embutidos, piso_ com si,l�eko e pravenil e -Iustr�s. C/apen?s
Cr$ 26.000,00 de entr�da, parte a combinar e �aldo restante

fi�anciado em prastaçõe$ mensais de Cr $' 1.1 0'0,00. Eventualmente
acéita·se um terrena nas imediaçõe$ da Trindade como parte de
pagamento. Tr. R. Joiro Pi nto 21 - 30. andar - conj. 9

,------

APARTAMENTO EM CAMBORIÚ
Vende-se apartamento no edifício !tamaraty com

2 qua:1os, banheiro, copa-cozinha com área de 85,04
012. ,Preço: Cr$ 85.�00,OO. Tratar - EMEDAUX ....:

Gastão. Fones; 4604 - 3164 - 4340.

SALA NO CENTRO
Ver.de-se o ponto com a área de 106,50m2.
Velide-se também 2 (dois) cOflsórcios do fUI\IDO CO·

MUM SOMARC. série "H a O".
Tratar pelu te:zfo:le 429'1.

1
I

---I

1APAaTAMENTO EO, JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos" living,
banheiro, cozinhé: dependência de empregada, área de

senáço, com tapetes e armários emblltidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tmtar -- EMEDAUX - Gastão, Fo

nes; 4604 - 3164 . 4340.

'11

AULAS PARTICULARES

Física�Matemática e Desenho para 10. e 20. Grilus.
Tratar a Rua: João XXi I I no. 7�0 �- Praia do Meio - Coqueiros

Opera.;õe� de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâm::;s -- Abdomen (Dermoiipectomia) Cic;Jtri
zes rletrateis - Enxertos de peie - Etc.
Corsos Especializados no Hospital das Ci Inicas da FMLiSP :

Serv. de Ciru rgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari
na. Nelson !'igossi e Orlando Ludwici - São P'áulo ... Senta
Cas<J de. Misericórdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. WI�dimir do Amaral, Antônio Duarte
Cerdoso e Luiz Eugênio Regi:lato - CI (nica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - CI fnica de Cirurgia
Plásticá Dr. Raul Loeb - S. Pa:;la

Residência: Rua Tumé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultório: Hospital Santa Catarina _ ..

Horário: 10/11,30 - 15/18,30
BLUMENA,U Santa Catarina

CIRURGIA PLÁSTICA
REPARADORÀ E EST�TICA
Dr. B. CAMARGO ROCHA

Cirurgião Plástico
CRM/SC - 59 - GPF 020283799

Dr. MURILLO MOTTA
M�DICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

J'

Consult6rio:
Rua Jerônimo Coelho: 359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Dodge 1800 Ouro Metálico OK .

Chevrolet Opala Cupê Esp, 3 M. Branco OK

Vol ks. T. L Cupê Branco . . • . . .

Ford Corcel Branco ......., .

Dodge Dart Verde C/Teto de Vinil .

Dodge Dart Azul Metálico .. , ..

Ford Galaxie Verde C/Teto de Vinil

Ford Corcel Verme] ho Luxo . . . . .

Ford Galaxie Vermelho .

Chevrolet Opala 4 P. ClT de Vinil Branco

Volks. 1500 Amarelo Colonial

Volks. 1300 Verde •... , .. ,

Volks. 1300 Azul Diamante ..

Volks. 1300 Vermelho
Vnllcs, AZIII Pastel, .•

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

_RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40. FONES 2777 e 2765

VEtCUlOS USADOS
Alio'Qualidade

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 ,- Edifício Soraia, 13.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊVAI

'ENCONTRAR
o MELHOR

'

FINANCIAMENTO EA
Mf1HORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados 1do seu Concessionário de Qualidade 4% ?jfOJh'

DIPRONAl - Distribuidora
� de Produtos Nacionais ltda

Corcel 4 portas , .

Corcel 4 portas. . . , . . .. .., .. , . . , ,.

Vorksvvaqen 1500".", , , ;, .

Karrnanqhia .. "'" ,, .

Kornbi , " ,.,
.

Pick-Up Kornbi .. , ' .. ' . ' , , . , , .
I'
f

�----------------------------------------

Rua Felipe Schmidt,60 \' Fones 3321 e 2197
FLORIANDPOLIS - SC

Dodge Sedan ,.,.......... ....; . . .. . ..... , 72

Dodge Cupê ,.,... . " ..•• ' .. 71

Dodge SE 72

Dodge Sedan , ", , 70
Ford Gatax íe ............•.... ,........ ., 70

Opala Cupê , 72

Opala Luxo . 70

Opala Sedan Luxo 71

Corcel Luxo Sedan ...........................•.. 69

Volkswagen 1500, , 72

Volkswaqen 1500 71

Volkswagen 1300 ...............•... , ., , . 67
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VE(CULOS USADOS

vÃtOi R AUTOMÓVEIS LTDA.
Brevemente em novo ��nrl?reço
Av. 'Osmar Cunha, 20

TeL 4739
ao lado do Posto Holiday

DR� RAUL CHEREM FILHO

HOEPCKE VEICUlOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opata-Especial - 4 marcha - Prata •................. /1
Opala - Especial - 3 marcha - Prata 71
Opala - Luxo - Dourado Met .. , .- 70
Opala - Std - Verde Met ,

, 70
Opala - STD .- Brnco , : 70

Opala - Coupe SS - Laranja 71/72
Opala -- Luxo - Branco

, 69
Volks - 1500 - Azul Diamante. ,

, 71
Vai ks - 1500 - Branco Lotus

'

70
Volks -" 1300 - Verde Folha.,. "'" 70
Vai ks - 1300 - Vermel ho Cereja .' ,

'

69
Vol ks 1300 - Verde Foi ha

, 68
Volks - 4 portas - Cereja .,

'

, 70
/lere Willys - Cinza Escuro

, 65
'

Aero Willys - Cinza Escuro :6G
'Karrnanqhia - bege , 69
Kàrrnanqhiaa - Cereja '

, .

'

67
Variant - Branca , : 71

Bug - 1600 - Preto 71
Corcel - Luxo ,- Branco e/vinil 69
Simca Janaada - Vermelha e Brar.'ca _ .. , .64

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Clínica Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

� ...
"

. .

COM�IO DE

AU1OMOVEl�·

AUTO LOCADORA COELHO
'EM FLORIANÓPOLIS,
ALUGUE UM CARRO E DIRI.JA voes
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

Volks - Branco ••••••••••••••
'

••••• , •• ; • • • • • • •• 70

Corcel - 4 P. - Branco •••••

'

•••••••• '. • • • • • • • • • •• 69

Corcel - Cupe-':"" Cinza Kilimanjara • • • • • • • • • • • • • • •• 69

Itlmbi-Azu! : •••••.•••••••••••••••• " ••• , •• ,. 65'

Variant - Azul Diamante ••••••• , • • • • • • • • • • • • • • • • 71

Volks -1500 - Bran:o Lotus••.•••. , , ••• ;.... ••• n

L. �:�i -=- ::t� A��re�� � ����_ : : : : : : : : : : : : : : : : : : : ��

I

DR. ANTÔNIO SANTAELlA

Dodge 1.800 - Veree=Florosta , ..

'

, , 0.1(,

Fuscãc - Hrane; Lótus , ', � O.K,

Ford Corcel Cupê Luxo .- Azul Colonial , ' O. K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest ' O.K.

Belina - Branco Nevasca , O.K.

'FuscÊib - Azul Diamante ,
' 1'971

Fuscão - Laranja Granada , . . .. 1971

TL Luxo - Azul I\Ilet�lico " ,... 1971

TL � Portas - Verde Iguaçu, ..• , , .. , 1972

Volks v--Peróla , :'
1968

Volks-BegeClaro " ...•..... , .. , 1964

Kombi - Bege Ciaro . , , , .. , 197,1

Kombi - Verde Caribe ,' , 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste , , . , , , .. 1971

Corcel Cupé STD - Branco Nevasca .. , . . . . . . . . . . .. 1970

Corcel Cupê t.uxo=- Vermel ho Meteoro ., '.... 1969

Corcel 4 Portas - Amarelo rJlarambai" , ,. 1969

Esplanada - Azul Cideral ' , , ..

'

, 1969

POSSU(MOS CARROS ZERO. QUILÔMETRO.
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

� JENOIROBA

� .AUTOMÓVE!S LTOA.

R. Sandanha Marinho ESQ" de João Pinto
FONES: 4673 -. 2952

OPALA SS OK .• , , ,
.

OPALA V/CORES OK ....•.•....•....•... , ..

CORCEL CUP� , . , , , , •... _ , .

VOLK� 1 SOO .. , ...•. ' .•....• ,., .. , •... ".

T L 1.600 , ó ••••••• , •••••••

CORCEL CUP� , :. , , , .

OPALA ,' " ' .

VOLKS ,
.

GALAXIE " .' , " .

D.K.W. VEMAG , , . ,
'

, ,

í973
í973
1372
71·72

, 1971
69-'10
1869
1868
'i967

1965,

...

-------

GATÃO AUTOMOVEIS
,/

8qô Francisco Tolentino, 13 ,-, Fpolis, COM
PRA - TROCA E· VENDA DE AUTOMÕ-.
VEIS - Fone: 29-80

Variant Azul Niágara "O K" •••••••••••••••••••• 1.973

Volkswagen 1500 Marron Escuro "O le' ......• , '. .. 1.973

Volkswágen 1500 Azul Niágafa "OK" .• , ', •• •• • • •• 1.973

Corcel Luxo c STD. "OK" Várias Cores ••• " ••••. '. '1.973

Volkswagen 1500 Vermelho MOiltCina •.•••• ', . • • •• 1,972
Corcel GT Azul Cibele ••• � ••••••••••••••• ,. '. •• 1.969

Volksw&;:len Branco , •.• " {... • • •••••••• • • •• ••• 1.969

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
--' Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação-Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianóp'olis -

C. RAMOS ,S.A.
,

VE I'CUI_OS f\IOVOS
POS$U 'mos trida Iinha vw nas diversas co.
res 73

NÃO FECHAMOS ('ARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AútOMÓVEIS, BA:RCOS

Financiamentos até 36 meses

----_._--------------,-,-�-'-,

Consultoria: Rua Jerônimo Coalho, 359 -. s/15 -- t:rl. da
Associacâo Catarinense de Medic.na --, Fone 2!i75 - Diana
mente CI partir das 14,00 heras -- Flonallópol;s,

Advocacia, per feia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros"

Perito-Chefe do Instituto de Criminal (stic'a (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro ,de

ldentif icação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicinã Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

'Autor do Sistema Dactiloscópico -Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Da ct i to s có pí ca
(GB-·1963i.

AD\/OCACIA CIVIL E CRIMiNAL
Rua Felipe Schmidr, NO. 23. (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 -' FLORIANÓPOLIS" -SC,

REVENDEDO{{ES AUTORIZADOS VOLKS'-\'AGEN
R . João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CL!LOS USADOS

sed'3o - 1.200 - Cinza 1966
Kombi - Pérola ..•....... , . . . . . . • . . . . . . . . . .. 1964

sedan - 1.300- Azul Cobalto • . . . . . . . . . . . . . . • .. 1969
Sedan - 1.300 - Vermelho cereja •..•.•.... ;.... 1969
Sedan - 1.600 - Branco lotus . , •..•.•.... , . . . •. 1969
Sedan - 1.500 - ALui diamante ..........•....•

-

1970

T.L. 2 - Azui diamante .. '.' , "
1970

Sedar. - 1.300 -. Branco lotus ; • . . .. 19"/(,1

Varja�li':' AzlII pavão o... . . . . . . . . . .. 71/72 ��
Kornbí .� Bege: claro.

'

•.••••••. ", .... � . "o • • • • • • •• 1971 �
f'Aldan .- 1�500 - A:!ul diamante .....•..... ,.... 1'i172

F::\jANC!A.MOS SEU VEI'CULO ATE 40 MESES

VENHA'

CONHECER

0_

MAVERICK

DR. SERGIO DE·-C'ARVAlHO·
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Uruversidade Cato
.Iica ou Rio de Janeiro.

Residência fVIédiG2 (2 anos) no Instituto Estadu a : de D ia
betes e Endocrinoloq!a - G8.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - !:STER!LlDADE E IW:cRT!i...IDADE

CRESC:MENTO [O DESt:NVOLVIMENTO
:6�i�a Estatural

-.--�--,----------------------,----�-

,(
•r Dr. PAULO MUNDO PHIUPPI

DR., E. M. DA LUZ

�.'-'_faliK_OERIC_H
SA I!J

'

.!��-It Comé«io de Aulomoyeis

RUA Al.MIRANTE LAMEGO. '190

REVENDEDOR AUTOR!ZADO

VOLI<SWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sed3r. 1300 Verme! ho .".,

Sedan 1300 .I\zuj diamante
Seda"" 1300 Vermel ho cereia

Sedan 1300 Verrnúi hc n181ltan ..-l

Seda" 1 ::'00 Alui A(�:'c'

Seda" 1300 Bege CI;o:ro

Sedan 1300 Verde RJI ha

Sedon 1300 Verme; 11(, Cerejg
S,'dan 1 300 Bege'N;I o
Sedan 1300 \'er'lõelho Cc'e;ô
Sed31! 1300 Azui Geai

Sedan 1200 Azl,1

Serial" r, Porta, Brcn.:.o LO�IJS

Sedan 4 PortiJ� 8ri.lnco L.olus

F!NAl\lCIAMEr\lTO Po.'íÉ 40MESES

, , , .... ', .. lO
70

. 7(;/71
72
n
ô9
69
63
68'

" . 67,
67
65
69 '

70

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

'

Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia de Surdez P. Otite Crônica.

Diaqnóstico de' surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Cf!lso Ramos .- Fone �99 - - 4'12
Dii:lriamente das '16,00 às 19,00 horas.

ADVOGADOS.
Dr. EVILAslO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF �8282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fanes 4515 e 4219

CARIONI AUTOMOVEIS
\/c:ks 1300 Bronco,

Vulks Bege
Volks Azul. '

Volks VerdE:

Varian!' Vermei ha . ,

Vari3n1' BegE' ' . , , , '

VOlkswagen Verdp Fo: ha

Rural Willys . '

Chev'olet Pici< Ur C-1 O

1971
,,970

, " .1966
19GG
'1972

,,7(ln1
,,1978
1972
1972

I
I

I
,
-I
I

I

o MAIS NOVO PRODUTO DA

Modêlos
I

SUPER SUPER-lUXO GT

�--------.------------------------�----�-- _J

DR. ROBERTO MOREIRA,
AMORIM

DOENCAS DA PELE
Das Únhas - Do Cour; Cabeludo .- Micose _. ,ll,lergia

'Tl3t3rnE'r,!.o de Acne ,Ppléi l\Ieve Cé:rbonica "Pc:eljng"
DEPILAÇÁO, \

Ex·Estagiálio co Hosp;tal cas CI ,nicas da Universid8de dE
São Pauio, ,

CONSULTAS: DiürtcmpnTP, a r.,>drtir d3s 15 ;,o,as,
CONSULTÓRIO: R, Jelónimo Coelho, 35� -. Ed, ACIItl

50. andar - sala '53 - lon(� 4438,

DANTE H. F. DE PATTA

FONé :'986

DR. 'OSWALDO 'KERSTEN
Prof!i!.';sor Assistent.e de CirurClia da LI FSC

Metl]b�o d� Colégio 8rélsileirl� de Cirurgiões
CU:V/C1 E ('IR r R,(;1.1 ao ,1P,1RIJ!lO D!(d:,Sn
j'O
ClRl/RC,"f.-l (,LU, 1/

Consultório: Rua 1, rJ·�ntes, 26 Tel.: 2131
0iariamente das 16 às 18 horas
ilesidência: Ruo Almirante Alvim, 28 - Tei.: 2131

ADVOGADO
OAB-SC 121

/
Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. Comasa] - 30.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

I
I
I

I
I
1

�lJa Santo� Sarai.'a, 554 _. Fones: 6345 e 635!

TODA UNHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD

o seu revendedor FORD

o Maveric;, "Jtá também no ConsórcioFLORISA

DRA. LÉA S. DA NOVA
G INECOL.OGIA E OBSTETRICIA

COllsultórlO" RtJ:t Jp.,onJl1}O ,Co(�lho. 359 �. sala 54 - E{_i,

da ASSOCI;lCt;O Cnti'il inc'n_Sfl de IV]l'd'c1"r1n
,l\H'l""Idf' I!;rl' '")rpf:nll-:';i !'OPII rl.ls 15 hrv;lS.
FOf1f'c' Cpnsul'órlll 399S f' Rl's:dpJ1CIZ] 6190

�--------------

ALDO AVllA DA
\

LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

j Flua F.elipe Scl:tmidt --!itil: Dias \:l.elho -.sa.las6íSe6'!6.
:"I;J .....

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

, il!. ._ c ..

,r
t
I

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Sehrnidt no. 53 - fone 3449.

"'OT�L

ROVAL
RUA .IOÃ::l PINTO -, {ONES, 3951 , l .. , 1It. I. ,

! FLORIAN'ÓPOL.lS • �ANTA C.ATARINA - fiRa,!!!!..

,.II .\ P A R T A �I E N T O 5 s U I T E S

� SAR • JARDIM ne INVERNO· SALAo DE Rr:CEPÇOat

� HL<FO"& ... .1.010 lêLEVlsAo· GELADmA. AR (OP<DlCICN ...OO

4QUWMU;TO (f�TR"L ' lINANO!RIA • lS'�1l0�IO ' .. IA HOSPEDES

OSCAR PAlACE HOTEL
FLORiANÓPOLIS: AV. !-IERel'lI0 LUZ, 9')

rones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. 25
Fone 16'1'1

,
,

LUX HOTEL
Seu lar fora d0 lar

o mais Centr:>.t da C;pi",,1 cio Estado

Sala d" leitur!l .- todos o� qllartos ,:om t"lefone

Rua Feíiçi! Schmj'jt, :} Hori?nópolis

SWENSON PAlACE HOTEL
Aí'aftill�('nlos com telefone e ó<lio - suih;s COm

tdefÜlw, televisão c geladein,
Estncionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFE MATINAL,

Rua Santos Saraiva, 400 - FOlies 6385 e 6685

Endc-rcço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Pfe.�os especiais para viaja n tes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem floria:1opolitana
Rua CO'lselhciro Ml\fra. 26 -- Fone 2968

I
-------y

CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

C11 �e pedro branco, Gi;';;>::; H branco hdlíi!ta·
rio.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhorE\s preços da praça, entreg& a flomi

dlio, venda no varejo e atacado.

l EUCLIDES COMANDOLLI Rua .José Cân-
dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia prende puxadores de carros

e recupera onze veículos rO�bados
Depois de longas e pacientes investigações,

pol iciais da Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações,
.

aproveitando-se de uma pequena falha dos ladrões,
prederam os puxadores de carros Azauldir Alvim Martins,

o Protuguesinho e Silon Coelho 'Sei I.

No pateo da Delegacia de Costumes, parte dos onze carros

recuperados em diversas cidades catarinenses,
I

natural de Palhoça, 29 auos, que havia

casado no último dia 7 de maio.

Em seus depoimentos, Azauldir e Silon

forneceram elementos que levou a recupe

ração ele onze veículos que haviam sido

vendidos nas cidades de Rio do Sul, Lages
e Timbó, 11111 em cada uma e nas cidades

de Itaja í, Blumenau, São José e Fiorianó

polis,. foram recuperados dois ,aHOS em

cada. Na Capital foram recuperados um

"fuscão" e um Opala, este em poder de

Azauidir.

Os dois marginais, em suas declarações,
revelaram que roubavam. somente, carros

modelo 73: por serem de mais valor e

mais fácil de vender, utilizando, na opera

ção para "esquentar" os carros, blocos

falsos de notas fiscais, alguns de firmas

existentes e idôneas - como e o caso da

Aerovesa Veículos S.A., de São Paulo e

Cia, Prudentina de Automóveis, de Presi

dente Prudente - e firmas fictícias - co

mo a San Juan Ve ículos S.A.

Empregavam, também falsificados,
C ertificados de Propriedade, Guia de

Tránsito e carimbos de bacharéis, todos

de São Paulo. Assim, evitavam a difícil

operaç�o de alteração dos números do

motor e' do chaSSIS, qUE: nunca é execu

tada de forma perfeita.

Números idênticos de CGC e de Inseri

ção Estadual em notas fiscais de duas fir

mas distintas, deram a pista que levou os

pcliciais da Delegacia de Furtos, Roubos
e Defraudações, a prenderem os ladrões

de automóveis Azauldír Alvim Martins e

Silon Coelho Sell, integrantes - segundo
a Polícia .; da quadrilha de "puxadores"
de carros do sul do Brasil, tendo sido

localizados, até o momento, 15 carros,'
dos quais 11 já recuperados.
A PRISÃO

Há algum tempo atrás, agentes da De;
legacia de Furtos, Roubos e Defrauda

ções, interceptaram a documentação de

dois veículos, quando, então notaram que

as notas fiscais haviam, sido emitidas por

duas firmas distintas, uma delas "fria",

mas ambas com o CGC No.

55 .f)64.857 /OOJ e Inscricão Estadual, de
. .. ".)

.

São Paulo, de No. 561.660.893.

Possuidores deste detalhe, os policiais
levaram a efeito minuciesa investigação,

que culminou com a prisão, em Itajaí, de

Silon Coelho Sell, natural de Lages,
casado. 28 anos, quando este tentava ven

der um carro roubado.

Logo após a prisão de Silon, foi preso
em C<:lpoeiras,' onde reside, Azauldir
Alvim Martins, vulgo Portuguesinho,

PREVENTIVA

Considerando o grande número de veí

culos roubados pelos detidos, o juiz Urba

no Vicente Salles, da 3a. Vara Criminal da

Capital, decretou a prisão preventiva de

Azauldir e Silon, que foram recolhidos à

Cadeia Pública.

Os veículos recuperados estão em gara

gens da Secretaria de Segurança Pessoal e

foram roubados no Norte do Paraná e

Interior de São Paulo, tendo a Delegacia

de Furtos, Roubos e Defraudações, reme

tido radiogramas às. PaI ícias daqueles
Estados, visando a localização dos pro

prietários dos carros roubados.'

Enquanto isso, os policiais prosseguem

em suas investigações, procedendo a le

vantamentos junto aos Ciretran -- órgãos
regionais do Detran - objetivando a loca

lização de outros carros roubados e vendi

dos em Santa Cata rim, além de procura

rem outros membros da quadrilha.·

diga adeus ao passado!

I

suamobília, completa, nahora,porCr$264,00
mensais'!

,
I

Um dormitório completo de casal.
Uma sala laqueada ou envernizada.
Um con í unto estofado com sofá-cama.
Um cal chão de espuma TROR ION.
Um tope teTABACOW d'e 2ÚOX250.
Um jogo de mesas (centro e laterais),
Dois abajures com cúpula de ncri l i co.

Tratorista da Varig
morre decapitado
por hélice de avião
Seguramente, o dia de ontem não fei de sorte para a

r

Varig, pois além do acidente com seu Boeing, na França,
um outro acidente fatal ocorreu com um seu avião no

Aeroporto Salgado Filhó, em Porto Alegre, onde morreu

o tratorista Adão Godoy Rosa, lotado no Serviço de

Base da Varig.'
'

O acidente ocorreu por volta das 17h30min, quando
o Avro pp.,VDX se preparava para iniciar o vôo para São

Paulo, com escala em Itajaí, tendo a hélice de um motor,

ao ser acionada, decapitado o tratorista, lançando sangue

e 'pedaços de carne contra as janelas dos passageiros.
As primeiras informações apontavam como causa do

acidente, a desatenção do sinalizador que atendia o

serviço de-manutençâo do avião, que deu o sinal de OK
'

ao piloto, comandante Gilberto Lima que, não se aperce
bendo que o tratorista ainda não tinha concluído o

carregamento da bateria do motor direito do AVíO,
acionou o motor, causando a morte instantânea de Adão

Co.íoy Rosa.

O filho do comandante do Avro , que se encontrava na

cabine com o pai, assistiu o acidente e tomado de violen

ta crise' de nervos, 'invadiu o corpo do avião, aos gritos,
alarmando a todos os passageiros.

Funcionários da Varig, ainda sob o impacto do
acidente com o Boeing, em Orly, não quiseram liberar

detalhes sobre este segundo acidente.

(

Mais um acidente
com ônibus·na via
Dutra faz 6 feridos
o reduzido número de passageiros e a baixa veloci

dade de um caminhão impediram, na madrugada de on

tem, que um novo acidente de grandes proporções se

verificasse na rodovia Presidente Dutra, quando o ônibus

placas SP-HW-31-01, do Expresso Brasileiro, que viajava
de São Paulo para a Guanabara, na altura do Km, 28, sob
o Viaduto da localidade queimados; colidiu contra a -f'J
traseira de 'um caminhão carregado de cereais..

O ônibus conduzia apenas cinco passageiros, dos quais
quatro sofreram ferimentos, juntamente com o moto

rista Luiz Maldonado e a rodomoça Maria Garcia Osório

e que foram medicados no Hospital de Nova Iguaçu,
onde permanece internada, em observações, só a rodo

moça.
, O acidente deu-se quando o ônibus trafegava a J 00.

quilômetros por hora e o seu motorista, cansado, dormiu
no volante, não vendo o carro que trafegava à sua frente .'

Imprudênc.ia: menino
que brincava na rua

atropelado. por taxi
Quando brincava nas imediações de sua residência, na

rua Nossa Senhora das Graças, no Estreito, foi atrope
lado o menor Sidnei Cruz, de um ano e cinco meses de

idade, filho de Saturnino Lima da Cruz e de Maria da

Graça Venâncio e que, sozinho, atravessava aquela via

, pública.
O menor foi colhido pelo táxi Opala, placas

xxtn -17, dirigido pelo motorista Osvaldo Ferreira

Aguiar, residente na Servidão Büchelle.154 - fundos.

O atropelante socorreu, a vítima, conduzindo-a ao

Hospital Infantil, onde se encontra internada em obser

vacões,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-----AMADORISMO---Resultado de

Rio e São Paulo
,

N9 ún�o jogo realizado ontem à noite, pelo campeonato
Paulista, Sao Paulo e Portuguesa empataram em um gol. Teodoro
contra, fez o gol do São Paulo e Eneas empatou.

o campeonato carioca continuou ontem, com três jogos. Na
principal partida da noite, Fluminense e América empataram em
dois gols. Os outros resultados foram, Flamengó um a zero sobre
o Bonsucesso, gol marcado por Dario e Botafogo zero, Bangu
zero.

PERFUMO

O Botafogo quer comprar o passe do-zagueiro argentino Per-'
fumo, atualmente jogando pelo Cruzeiro de Minas Gerais. Os

, cartolas do Bota estão trabalhando junto ao Conselho Nacional
de Desportos, para que o clube possa contar com mais um joga
dor estrangeiro além de Fischer.

Os dirigentes vão argumentar que quando o CND resolveu

que cada clube deve. ter apenas um jogador estrangeiro (ou dois,
se já os tivesse na ocasião), Perfumo já estava no Brasil.

.

.Independiente X Aiax
O Independiente da Argentina, campeão sulamericano de clu

bes, quer jogar contra o Ajax, pela decisão do título mundial de

qualquer maneira e já procuraram até a embaixada da Holanda.

O Ajax te� medo que se repitam as Violências do ano pas-:
sado, na decisão contra o mesmo Independiente, com uma agra
vante; agora, o último dos dois jogos será em Buenos Aires. Em
71 os holandeses desistiram da Taçs Mundial lnterclubes, dei
xando a decisão do título, contra ó Nacional de Montevideu
para o Panathinaikós da Grécia, vice-campeão europeu. Se omes
mo acontecer este ano, o mundíál de clubes será disputado entre

lndepcndientc e J uventus, da Itãlia.
'

Dialma Santos e Pelé
Uma revista inglesa,f! World Sport, elaborou a seleção mun

dial de 1950 a 1970, ,Ouvindo a opinião de 80 cronistas de fute-
bol de 35 países, .

O time ficou as,rm formado: Laschin (69 votos); Djalma San

,

tos (57), Beckem?auer (44), Boszik (45) e Fachetti (38); Billy
Wrigth (38) e Bojibi Charlton (37); Stanley Matews(40), Distefa
no (68), Pelé (76� e Puskas (44).

I

Lancedo treino deles, realizado esta semana

Um iogo fácil para
. a-�turma da escrita

'\

Quem estiver a fim de assistir a uma belíssima par
tida de futebol, com muitos gols e craques autênticos
correndo pelo gramado, é só dar uma chegadinha do

mingo pela manhã, no Adolfo Konder, ali pelas nove
horas.

Você vai ficar deslumbrado com o espetáculo que
.
será proporcionado por um time, é claro, pois o outro
estará apenas assistindo ao "passeio" adversário.

Seguinte: Paulo Henrique, e Ademir, todo mundo
sabe, jogadores do Avaí, bolaram uma partida de
futebol entre o pessoal -da crônica esportiva. O jogo.
será da imprensa, contra a turma de rádio e televisão,
no Adolfo Konder, às 9 horas da manhã. Paulo

Henrique será o nosso treinador, para infelicidade do
adversário, que será preparado (muito mal) tecnica
mente pelo Ademir. Azar deles.

Detalhe..o Jorge (Gito) Daux Filho já prometeu e

vai cumprir domingo, quando entregará o troféu
Cecorntur ao vencedor. Esse troféu, desculpem cole

guinhas de rádio e TV, está ganho por antecipação.
Aliás, nossos adversários de domingo já fizeram

algumas estranhas solicitações, através do seu treina

dor, o Ademir: não vale chutar de bico, nem com

muita força. Querem bola mais leve, de preferência
uma de vôlei e um juiz escolhido por eles.

Em função da reconhecida fragilidade do adversá

rio, talvez aceitemos estas sugestões. Mas, a palavra
final será dada pelo treinador Paulo Henrique, que
para não tornar nossa superioridade tão evidente,
poderá .até escalar o time reserva para enfrentar os

temerosos rapazes de rádio e TV.

,FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI 2: elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
.

Fones: 6520 - 6368

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA?
R�SPOSTA

NOME·

EN'OEREÇO CIDADE

Retornando no último sábado de Vitória do

Espirita Santo, onde participaram do XVI Cam

peonato Brasileiro de Voleibol Feminino Juve

nil, as, moças já se reintegraram às suas equipes
(Vasto Verde e Bandeirante), iniciando os trei

namentos.

Segundo o técnico Valmor Buss, a participa
ção no campeonato brasileiro, trouxe resultados
benéficos para o voleibol de Santa Catarina. Sa.
lienta que as observações e os contatos têcnicos
mantidos durante a realização dos jogos, princi
palmente das equipes onde este esporte é bem

difundido tecnicamente, foram-lhe de grande
valia, e .os novos conhecimentos obtidos, serão
imediatamente colocados em pratica:

O técnico Gill Carneiro de Mendonça, da

Guanabara, observou, que entre as seleções par
ticipantes do campeonato, a equipe catarinense

Dirigentes de federações contra

Valmor Buss analisa resultados do

campeonato brasileiro de Vitória

a realização dos Jogos Abertos

AVISO

Os Jogos Abertos de Santa Catarina, conti
nuam sofrendo comentários negativos, até mes

mo em outros Estados, face às irregularidades
surgidas no decorrer das competições.

Vários dirigentes de federações catarinenses,
técnicos, e pessoas ligadas ao esporte amador,
são contrários a 'realização dos JASC, alegando
que os mesmos sãofeitos de maneira desorgani
zada, sem trazer nenhum resultado técnico posi
tivo ao esporte catarinense. '

Para alguns dirigentes, especialmente Walter

Wanderley presidente da FCT, os JASC não pas
sam de uma festa de fanfarras, fogos de artifí
cios e banda de música, onde muito dinheiro é

empregado em troca de nenhum objetivo, en

quanto para o esporte amador, as prefeituras,
com exceção de algumas, se, limitam a ignorar a
existência dos clubes amadoristas de suas cida

des.

Walmor Buss, técnico da seleção voleibol fe
minino e pessoa bastante ligada ao amadorismo

catarinense, ê também contrário aos JASC da

maneira 'como é disputado. "Quando se aproxi
ma a realização dos jogos, a maioria dos municí

pios preocupa-se em adquirir vistosas vestimen

tas para seus atletas, não interessando saber co
mo se encontra o índice técnico dos jogadores.
Os jovens, em sua' maioria, são convidados a

participar praticamente sem nenhuma prepara

ção, tomando parte das competições somente

por intuição, enquanto outros simplesmente pa
,
ra fazer" "turismo ", deixando a falsa impressão
de que seu município também está interessado

na difusão do amadorismo. Quando na verdade

visam resultados politicos futuros.
"

Salienta ainda que deveriam mandar aos

JASC um menor número de atletas,' "Em vez de

mandar quantidade mandariam qualidade. Seria
preferível, que preparassem um só atleta em

condições de bem representar seu município, e

não mandar em grande número sem nenhuma

condição técnica e nada representando de obje-
,

tivo ao esporte de sua cidade".
Aloísio de Oliveira, presidente da Fac, tam

bém acha que os Jogos Abertos não atendem

determinações impostas pelo CND, trazendo

com isso resultados negativos ao amadorismo

catarinense. ·"A maioria dos atletas participan
tes dos jogos são de clubes filiados às federa
ções; Por este motivo, as.federações é que deve

riam supervisionar estes jogos.
CALÇADA QUER PROVIDÊNCIAS

Durante a realização do Campeonato Brasi
leiro de Voleibol Juvenil em Vitória do Espírito
Santo, o problema foi abordado com presiden
tes de várias federações. Eles afirmaram que em

nenhum Estado brasileiro os Jogos Abertos, são
organizados da maneira irregular como em San
ta Catarina. Os jogos são todos supervisionados
pelas federações dentro de suas modalidades.es

portivas, conforme normas do CND.

Anteriormente o CRD recebeu do presi
dente Jerônimo Bastos, do CND, circular ale-

gando 'que os JASC não poderiam ser realizados

da maneira como vinham sendo organizados, a

não ser que fossem supervisionados por uma fe
deração. A notícia causou uma série de proble
mas nos meios esportivos da capital, especial-:
mente à CME de São Bento do Sul, sede dos

Jogos, que já havilz iniciado a construção de

quadras, piscinas e ginásios. Após intervenção
do presidente do CRD junto ao CND, ficou es

clarecido que os JASC, serão realizados, mesmo
de maneira irregular, pois não haveria condições
de atender as normas estabelecidas.

Ao tomar conhecimento disso; RobertoMo
reira Calçada, presidente da Confederaão Brasi

leira de Voleibol, comentou que estava admi
rado com a decisão tomada pelo presidente do
CND.

Calçada demonstrou irritação ao tomar co

nhecimento de que os JASC seriam realizados

.iiegalmente. "Vou apanhar xerox do documen

to que autoriza a realização dos jogos e vou

pessoalmente
-

conversar com o Brigadeiro sobre

esta irregularidade. A determinação é do Presi
dente da República, e não pode ser alterada. Os

jogos têm 'que ter o aval de uma Federação. A
lei é clara e para todos. Quando a minha confe
deração erra eles me cobram, e agora chegou a

minha vez. Não vou permitir que isso aconteça.
"Eu fico admirado que o Brigadeiro tenha toma-

do uma atitude dessas - -finalizou - Calçada.

feminina foi a que melhor evoluiu tecnicamente
neste último ano.

O próximo campeonato brasileiro sera'reali
zado no Rio Grande do Sul, ficando São Paula
como sub-sede. Será disputado por regiões, fio,
cando Santa, Catarina integrada na região sul,
juntamente com o Rio Grande do Sul, Parana:e
São Paulo.

Esta nova norma estabelecida pela CBV,
vem dificultar a participação dos estados onde a

prática do voleibol ainda não atingiu um estágio
técnico' definitivo. Por este motivo, Vaimor
Buss pretende fazer_ uma série de inovações na

equipe, e iniciar desde já, com treinamentos in

tensivos, a campanha para o próx imo campeo
nato brasileiro, dado as novas normas da com

petição.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS .

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

Peee enfrenta problemas
com pneus na Fórmu�a-l

Brasileiro de Fórmula Ford

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE
• .J�

DEPART�MENTO DE ADMINISTRACAO

.TOMADA DE PREÇOS
N� 13/73

PARA AOUISIÇAO DE UM TRATOR

Ê DE UM ESCAR.IFICADOR
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE, torna público que

fará realizar no dia 25 (vinte e cinco) de julho do corrente ano, uma

Tomada de Perços para aquisição de:

1 (um)TRATOR DE. ESTRADA, novo, preferencialmente de fabricacão
nacional, possuindo transmissão Power Shift, Motor Diesel', 6
cilindros, desenvolvendo potência contínua no volante de cerca
de 140HP, com partida elétrica direta de 24 volts, bitola de 74"
e ajuste hidráulico das esteiras. Peso de embarque com servo

transmissão de aproximadamente 1.300 Kgs. e com componen
tes hidráulicos de 13.700 Kgs, integrado também por protetor
de carter, gancho frontal, sistema iluminação, protetor de des

Carga, ferramentas manutenção, sapatas de 20", buldozer, con
trole hidráulico, tanque- de óleo para aproximadamente 300 li-
tros e demais acessórios.

.

Carlos Pace está brigando com a Firestone

Depois do Grande Prêmio da França, o
piloto José Carlos Pace externou sua revol
ta contra os maus pneus de seu 'carro, che
gando a discutir com representantes da Fi
restone, que assistiram à prova. O Sr. Bob
Martin, um dos principais dirigentes da em

presa, nos Estados Unidos, ouviu as ponde
rações de José Carlos Pace e decidiu; junta
mente com os ingleses da Firestone, a realí
zação de testes, no circuito de Silverstone,
com pneus do ano passado, com os quais,
Emerson foi campeão mundial e as princí-

São Paulo - O campeonato brasileiro de

fó/mula Ford prosseguirá domingo, em São

Paulo, com a disputa da Taça Mauro Sales,
quarta prova do certame, que reúne os me

lhores pilotos da categoria, em São Paulo,
Rio Grande do Sul e Guanabara. A quinta
rodada do campeonato será realizada dia
12 de agosto, em Brasília.

A grande novidade da prova de dornin
go, em Interlagos, serão os canos das equi
pes Bíno-Motorádio e Banco da Bahia, que
estavam com seus monopostos preparados
na Argentina por Antello, famoso especia
lista de Fórmula-4, naquele país. A equipe
Hollywood, que tem nos pilotos Alex Ri
beiro' e Júlio Caio suas esperanças para a

I

pais equipes obtiveram grandes vitórias. Em
caso de aprovação, a Firestone produzirá os

pneus para as próximas corridas com base

na composição do ano passado. José Carlos

Pace tem certeza deque com essa composi
ção de borracha, poderá resolver os proble
mas de aderência ao solo; que enfrenta des

de o início da atual temporada.
FERRARI

A Ferrari considera praticamente perdi
do, o Campeonato Mundial de Marcas e até
decidiu que não irá à corrida Seis Horas de

Watkins Glen, se não tiver condições de vi

tória.
Para este fim-de-semana convocou todos

os pilotos, inclusive o argentino Carlos
Reutemann e o australiano Tim Schenken,
para participar de testes, no circuito de

Vallelunga. A equipe providenciou algumas
modificações nos carros - que mantem em

segredo - com. o objetivo de conseguir me
lhor desempenho dos modelos 312P.

O resultado desses teste mostrará à
Ferrari se ela pode lutar em condições de

ganhar da Matra-Simca ou se deve desistir
do campeonato.

José Carlos Pace confia no êxito dos en
genheiros e mecânicos, dizendo que a equi
pe terá êxito no teste e que poderá con

quistar o bi-campeonato, nesse torneio tão

importante quanto a Fórmula-I,

conquista do título, é uma das favoritas.
A classificação, do campeonato brasilei

ro de Fórmula-Ford é a seguinte: 1 - Cló
vis de Moraes, equipe Shelton, RS, 19 pon
tos; 2 - Alex Dias Ribeiro, equipe Holywo
od, MG, 15; 3 - Francisco Lameirão, equi
pe.: Bino-Motorádio, SP, 12; 4 - Sérgio
Blauth, ACRGS, RS, 7; 5 - Júlio Caio Mar-

ques, equipe Hollywood, SP, 6; 6 - Pedro
Carneiro Pereira, equipe Bier , RS - Fran
cisco Feoli, Cambinl Competição, RS, e Jo
sé Luís de Marchi, equipe Shelton, RS, 4
pontos; 9, Angi Munhoz, equipe Bino
-Motorádio, 3; e 10 - Alfredo Oliveira,
equipe BieJ, 1 ponto.

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SEC RETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados

que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 17/73. para a execu

ção de dois porticos e uma superestrutura, em concreto armado, sobre o rio

Tubarão em Pindotiba, com prazo de entrega das propostas até às 16,00 horas do

dia 10. de agosto de 1973.

Cópia de EDITAL e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DER/SC;.
60. andar do Edifício das Diretorias em Florianópolis.

DE RSC .• em Florianópolis. 10 de julho de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE R/SC.

,

AVISO
EDITAl- TOMADA DE PRECOS No. 059/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob no, 34.438, C.G.e. do

.

M. E no. 82.508.433(001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, s.e" comunica

que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos

da Tomada de Preço no. 059(73, para aquisição de Material de FERRO FUNDIDO, destinado
aO Suprimento do Almoxarifado do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de FLORIA

NÓPOLIS - Se.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde

deverão ser entregues as propostas até às 15 (quinze) horas do dia 25 de julho de 1973.
,

Florianópolis, 06 de julho de 1973
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA C'ATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS'
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO
EDITAl- TOMADA DE PRECOS No. 060/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E &\NEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do l.studo sob no, 34.438, e.G,e. do
M. F. no. 82.508.433(001, c0ItI sede ii Rua Tiradentes no. ! 7, ,,111 Florianópolis, S,e., comunica
que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos
da Tomada de Preços no. 060/7 3, para aquisição de Material ele P.V.c. R ígido. destinado ao

suprimento do Almoxarifado do Sistema de Abastecimento de Água da cidade ele Florianópolis
- SC.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde

deverão ser entregues as propostas até às 15 :00 (quinze) horas do dia 27 de julho de 1973,

Horianópolis, 06 de julho de 1973.
A DIRETORIA

1 (um)ESCARI F'ICADOR importado constituido de armacão e tubula

ções trazeiras, cilindros hidráulicos e 3 (três) dentes:

DAS PROPOSTAS:
As propostas; datilografadas em duas vias, deverão ser entregues
no DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO, desta. Prefeitu-

. ra, até às 12 (doze) horas do dia 25 (vinte e cinco) de julho do
corrente ano, em envelopes lacrados.
Devem ser propostos: preços à vista ou para pagamentos em 12,
18 e 24 meses. O prazo de validade das propostas não poderá ser

inferior a 30 (trinta) dias, contados a partir da data de abertura
da Tomada de Preços. Igualmente terão que ficar expresses os"

prazos de entrega e de instalação em nossa oficina.

DIVERSOS:
O julgamento das propostas desta Tomada de Preços será feito
por Comissão designada e presidida pelo Diretor do Departa
mento de Administração, e a' apuração ocorrerá no dia 25 (vinte
e cinco) do corrente às 15,30 (quinze e trinta) horas.
Não serão consideradas as' propostas que contiverem emendas
rasuras ou estrelinhas, bem como as que tenham sido encarni
nhadas por firmas que não estejam devidamente inscritas no

Registro Cadastral de Fornecedores desta Prefeitura.
A Comissão reserva-se o direito de rejeitar as propostas que
julgar contrarias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a pre
sente Tomada de Preços, sem que esta decisão comporte qual
quer reclamação ou indenização.

O DEPARTAMENTO DE ADMiNISTRACAO coloca-se à dis

posição dos interessados para quaisquer esclarecimentos.
Joinville, 10 de julho de 1973.

Enguerrand de Alburquerque Neves
Diretor do Departamento de Administração

A-
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i A FCF não recebeu qualquer oficio do

Avaí no sentido de que seja feito um exa-
_

me anti-dop ing no clássico de domingo,
Por outro lado, Carlito Nunes, superin

tendente da federação distribuiu um bole"
tim que transcreve o regulamento do pro
cessamento da contra prova no exame anti-
A Diretoria da CBD, considerando que a

deliberação do CND ,no. 5/72; que dispõe
sobre a repressão ao anti-doping nas com

petições desportivas, em seu artigo 70. refe
te-se à colheita de material destinado à' pro
va e a contra-prova, sem estabelecer normas
para o processamento da contra-prova; con
siderando a necessidade de regulamentação
da matéria para complemento das normas a

respeito do controle anti-doping ; consi
derando que a Federazione Médico Sporti
va Italiana há mais de dez anos se preocupa
do problema de tal controle, pOSSUi11do no
tável experiência e estabeleceu normas para
o processamento da contra-prova e que
-vem sendo aplícadassem qualquer restrição ;
considerando, assim, aconselhável adotar o
sistema utilizado pela referida instituição
cíen tifica ;

Resolve :' ,I - (hotfmünar às fíliadas que
adotem o Stg'.li'lte processamento para a

cOI1tnrprova:
a) o material c01';:r;o deve ser separado

em dois recipientes que serão enviados ao

laboratório encarregado do exame, ambos

I)

!
I

I
I
j'
I

I
1
!

p

I

------------------
gum clube se interessar nós temos condi-

,

ções de fazer. Fizemos nos .bgos Abertos
de ltajaí e não foi constatado nada. Mas,
para que pOSSarIlOS realizar outro trabalho
desta natureza - no futebol nunca foi feito
- precisamos receber um ofieio da Secreta
ria de Segurança,"

Desta maneira, Cid Moritz, um dos
membros de uma família de ex-futebo
listas, comentava que no seu tempo nunca
se ventilou esta hipótese. Lembrou que
apenas o Silas e o Chocolate ficavam nervo
sos e tomavam um gole de cachaça antes de
entrar em campo. "Tenho a impressão que
é uma maneira de promover o jogo, mas se
for solicitado a presença do {ML nós estare
mos lá."
'LORIVAL ABREU

O Médico Legista do IML afirmou que o

seu laboratório tem condições de dar o re

sultado em três dias após as colheitas. "Nós
fizemos por intermédio do sangue ou urina.
Estamos equipados e já fizemos pesquisa
durante os Jogos Abertos.'

Declarou que o uso em demasia de tóxi
cos em atletas pode leva-lo à dependência
fisica e psico. "Causa um prejuízo muito
grande no atleta.' Eum gasto muito grande
de energia e desgaste nos jogadores. O peri
go é a dependência destas afetaminas. Po
dem causar urna tendência psíquica agressi
va em quem ingere este tipo de estimu
lante."

o LML, com a aparelhagem que dispõe,' ja fez o anti-doping nos Jogos Abertos
fechados e selados. sendo que aquele que se

destina à contra-prova sera: colocado em
.

uma caixa também cerrada e selada;
h) na hipótese de resultado positivo. o

presidente da entidade promotora na com

petição fars-a comunicação devida ao infra
tor DOI intermédio da assoeh�ão desportiva
queestiver vinculado;

.

c) dentro do prazo de dez dias a partir
do recebimento da ccmunicsção pela asso

ciaçãc desportiva, esta �,1 o infrator terão o,

direito de requerer ,; contra-prova, através

IMl tem aparelhagelll para fazer o
exallle pedidfl por Fernando Bastos

de documento, declarando, expressamente,
se pretende assistir às operações e se serão

acompanhados de perito em farmacologia
ou sexíologia;

.:1) a entidade promotora do espetáculo,
de acordo com o laboratório, designara dia
e hora para as operações de contra-prova,
cientificando os interessados com a antece
dência de dois dias úteis.
QUEM PODE FAZER

"Não recebemos nenhum comunicado
solicitando. um exame antí-doping. Se al-

---->------�._-,-:-------------------

ClaudiF um novo goleiro para o Ava;
A mcvimentação rio treino agradou aos

torcedores, que ficaram bastante in: pres
sionados com a presença do goleiro Claudi,
de 19 anos, trazido por Gcrcino,

O goleiro foi bastante empenhado e

mostrou condições de se tornar um dos
arqueiros do clube. "Por enquanto ele vai
ficar em observação durante 10 .iias .. A

princfpio mostrou jeito, mas vamos espe
rar, se ele continuar d mostrar serviço co

mo, fez hoje (ontem) ticars'no Avai."
'

lo, estava treinando iJO Paula Ramos e jc
gava aos domingos, pelo São Pedro da Cos
te ira.
DACICA

Velho conhecido da torcida, tendo jo
gado no Figueirense e no Avaí, Da Cica
lembra que 3,'11 melhor tempo de jogador
foi ao lado de Cavallazzi, Nrlir,ho. Moenda
c Rogério 110 Ava l,

"P'Jl' esta raz ao estou aqui para fazei
urn cstàgio (i.e 20 oias. ES�,l.�Gn no último
ano da fuce idade .: é muito Lorr; que o

�.\';.! -: GIl' i�c�·ta. Conheço () seu lé. Ame-
1Ü-:l e vea uc:rer.der rru.itc COIl:.;') profe.z.or

I
J
,

__,/-----------------------

C/e Cgrfldóu no prirr:eiro treino

Desta 'mar,e·;;;.-" José A"�QrJ', 8i,>.1í��.v'l
es .!1oas rieh-,:�.;as d·� um ��üvú g(Ji,,:-v�: do
AV.1t Cl2.Lldi Pj'�rri rrJi ]1_h'2��1: �0 �f.c I"2.l:'-

I

I (DO�S Toques---."

iI Da Costa e doping 1I. i1·1 .!Custou masaparer:eu'i, Da Casta no ClaSSh'O e I!xame.

II anti,àoping, assur.to para (I resto da semana, J.'1greJi'!flte� iI

mais, para a receita s'impl'e recheada de fado clássico que se

I preze, Um do estreito., outro da Bocaiúva. Muito bom come

I
pro"ioção, casa cheia garantida,

I
I
I

Apenas para apipur memórias um poilco amortecidas pelas
preocupações ,-zaturais trazidas pele envolvimento com o

campeonato estadual; o goleiro Da Costa está há dois méses
sem treinar, afastado dos gral7'.lJdos por causa de uma lesão
séria na coluna, Hérnia de disco, segundo diagnóstico' dos
médicos que examinaram o jogador, logo após os dois
clássicos disputadGs em 13 e 16 de maio. Se agora ele tem

condições de jogo, é problema e responsabilidade do
departamento médico do Figueirense,

Sobre o exame anti-doping, solicitad() por Fernando
Bastos, parecer ser um fato inédito no futebol catarinens!!, O
presidente· do Avaí achou estranho que o massagista Nocaute
Jack venha outra pez·a Florianópolis, coincidentemente às
·vésperas de um clássico, Também é assunto de competência
exclusivamente do 'A vaí, neste caso. mais especificamente de
seu deparramento jurídico, Entretanto, um detalhe ainda não
está bem claro com relação à "lebre levantada" pela direção
do Avaí, Ferrúlndo Bastos falou muito, em termos de
aClIsàções quase, nas condições possivelmente míOrl1lais dos
jogadores do Figueirense nos dois primeiros clássicos. Com a

,volta de Nocaute a Florianópolis, a descor.fiança do
presidente avaiano aumentou de imensidade, Por isso ii

.

�olicitação ào exame anii·doping lia clássico 187, Cabe uma

,I'pergunta: quem era o treinador do Figueireme nos doi�
clássicos anteriores?

I

a

I
I

Os fatos estão colocados, as competências e

responsabilidades idem, A ccnclusão jlcfl para O torcedor..
Bont proveito,

do cláSSICO'!O� DOIS golcatioles do
campeonato podem ficar fora
do c:i"Íssico 187, Toninha já é
prati(.amente .:erto, um dos re-

I
servas do Avai prrra daIt!ingo,
pOIS Wclter Miragli<! saná jo
ganóo com A!T!énC0 na pO'lta

: I de lança. A os'caiação dr. C�co

!
vai d�p""de: da reania(. de ho

, je à noi;c, Cie Tribupal de j llS
b;J l\,sportiv'l, O púme.ir:) di·

I relie) Gê; Figueíreil�e foi ;,:{p;:;l
so N'. Fartida c(lntra· ,C< .Iuve'.l·

,/ 1 Il�, <' ::.. prJcesso deve ser jll),g&do
t hoje,
Ir

I
I

****

UCA vai joear su.: primeir<!
partida pelo Intemadol1hl uo
rn.:ngo, Só que éle não estará
entre os tifuiares, que atuarão
em Caxias, pelo campeonato
gaúcho, O catarinense vai a Li
vramento, D3Ia a festa de ani
versário do-14 de Julho, clube
locaL /\. estréia dz Lica no In
teI, será n,'s t e a taque: Joãozi
[lhe, Bráulio, ek e Dorinho,
Nestr tim0 lllisto do In'tema
ciona1 jogarão doi.s ex-Figuei
rense: tl goleiro Ilo e o lateral
e;;;]uc:doVacaria.

-

* '" 'i; *

ÂNu""NCIAM (} Da Costa
para domillgo, No treino de
ontem, portanto, " ;nai�; exigi
do deveria �er o gckiro que. vai
atUâJ' nJ dássi('o. M:.:;, na

re�E-1dad�, �tt��lll participou do co

le'.ivo c da física puxada dp.
Antônio Clemente, [oram O�

doi> g0leiros atualmci!te em

cond:ções de jogo: Ângelo e

Va!flir, Elerr.entar,

****

GI,lIUp.Ri no Ri0 di:; Ja.
n(.�o mais uma vez. Diz o pre
,iJent,) da FCr que sua viagem
é a cllálEatlo da CBD, para tn
tEr de a�sur.�os do campeonato
nadonal. Ele mesmo clr.:;sifi
cou mais esta viagem ao Riu
,.;omu de "rotina", Só se for
p;;h; constância com que e:e
vai :1 GB, nns Illllica pdo as

sunto a seI �ratado. Segundo
se sabe. campcúuutü nacio'lal
no que se refere a tahela e re

guiame!ltação, z.inda é no'/ida
de para San�a Cat�rina, Ou �e

rá que foi pretexto do iJrcd
dente da FCl" p;m fugir ii
complicachi E fofocadJ. 3Zmi!l1:l

l

il�É uma temeridade
lançar este rapaz"

hé'!:ciscc Ataídç, mas�agista. d� Figueirem:<:; chegou até
aó3T çUgraç':l.d0 quarido Jec! a:; jl0tícias sobre a volta de Da
Cus�a no c1ássic<r. Comentou que n;:, terça-feira a' tarde,
atendeu Da Costa na ellfennaria mas qlle nao tomou
conl}eCLTTICÍlto dele ter sido liber:Jdo pele departamentomédi�o parO! voltar aos treÍ!larr.entos. Depois de atender
Adailtnn com dores na virilha. Ataíde afumou: "'Corno
membrc do departamento mérliéo,' acho que Da C0sta não
tem cOi:,diç5e3 de jeito nen.hum p'ara Y>gar domll!go. O caso
dele é muito gIav� e será uma temeriGaJe joga!lo a'S feras. Se
ele clUebrasse as dua5 ptT!la�� seria muii0 meno:; grave do
que o problema dele 11(, cohln2. Sei perfeitamente que Da
Costa t�m vontade de voltar ajcgar, mas acho q'le seria urr.'
risco muitu grarIde 01e atuar sel:TI ser operado antes, pois
poderá agravar SU<t c(>litu&ão."

O treimdcr AntoninlIo, nãó quú se pr�ocup:rr com o
problema Da Costa, '" pref.eTl!l [ião comentar o assunto:
"Não pos�.:' dizeI nada, Dão � probleI!la faeu."

As opiIliõe� se divideiI; ��, ci mais ct:imista de todes, �obre
a volta de Da Co�la, é () p"esider..te do du:,e : "C Figueirense
x d! �o luxo de ter UIll goleiro ;-au jogar apenas centra o
Aval.'

.

\

Miraglia SÓ tem uma dúvida para
o eléssiee, Rubens ou' Joceli?

Chutes (I. gol e treinamento especial para Rubens e Jóceli

Bastos explica porque
o exame anti;'doping
Fernando Bastos, presidente do Avai não gostou

muito que Da Costa possa jogar o clássico domingo e

também da volta do massagista Nocau te Jack.
.

"Em primeiro lugar, caso se concretizar a presença
do goleiro Da Costa no jogo de domingo, considero
uma falta de respeito à figura, humana do arqueiro.
Pois, como foi divulgado pela imprensa o Da Costa fui
submetido a um exame no Rio de Janeiro, com uma

equipe de médicos da CBD sendo constatado que é
possuidor de úma hérnia na coluna. Por esta razão o

departamento médico do clube é o responsável pela
escalação do jogador ou não. Sobre a vinda de Nocau
te Jack é uma coincidência que tenho de me preca
ver.

Com estas declarações o presidente do Avai afir
mou que já está pronto o pedido, que será env iado
hoje à federação, para que realize domingo um exame

anti-doping. "Não que eu queira afirmar que houve
doping nos dois últimos jogos em que estas duas equi
pes jogaram, mas posso me precaver. Não acuso nin
guém, mas posso ter minhas desconfianças. "

I

Jogadores novos em
testes no Figueira

���IIB'�"---�:��-'---,
,
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o clássico motivou os jogadores do Ava í, qae
h& muito tempo não se dedicam aos .trcinamcntos
como aconteceu ontem, O professor Jorge Ferreira,
juntamente com o ex-jogador Da Cica, estudante
do último ano da Escola de Educação Física da
UFP, dirigiu um interval-training, composto de 10
etapas,

Com urna boa movimentação os jogadores
avaianos mostraram que tudo foi esquecido e que
domingo será outro jogo. Um jogo em que eles
possam se reabilitar e fazer a sua torcida vibrar.

Depois dos treinamentos frs'('os, Jorge c Da
Cica dirigiram um treino tetnico, unde Joceli e Ru··
bens foram bastante exigidos.

Paulo Henrique ficou treinando os zagueiros e

Walter Miraglia atendia a imprensa. "O Orivaldo
çasou c o Américo está fazendo treinamento.
Quanto aos goleiros, hoje no coletivo é que vou

conversar com o professor para saber quem sai'jo
gando. O Rubem está melhor, vem treinando bem
e o .bceli já foi medicado, não sentiu nada. Assim, I

tenho que esperar at.é amallhã (hoje), (lara poder
deC'idir quem joga."

Só pOr milagre terei condições'
.

,

.para iogar domingQ. (Da Costa)
A torcida dl' Figueirense madrugou na

manhâ de ontem e, bem ar.tes de começar o
:oletivo às nove heras, já se aglomerava nas

i gerais do e3tádio Orlando Scarpelli. Motivo:
assistir o trl'.'inamp.nr..::, do goleiro Da Costa,
que segundu o supervis6r de; clube, tem pn,
serrç" garantida domingo cOl,tra o AvaL

Soment.e às lOh15mi::::, Da Costa apare-
, ceu no campo e, ficou surprew com as noti·
cias sob:" sua escalJ.;:ão no clássico, pois cos

tumava aparecer no estádio, na esperança de
receber �ütorização de algum diretor do clu
be, para ser operado na Guanabara (hérnia
âe disco na coluna), Depois de se refazer do
susto, comentou: "Só eu sei das minhas con-

, dições e o departamento médico deixou a

meu critério o problema de voltar a treinar
ou não."

Talvez, para dar urna satisfação à torcida,
Da Cost<! 'foi falar com Antôpio Clemente

pedindo autorização para treinar, 'Dois mi-
Da Costa correu um pouco' e sentiu nutos depo,is, 'Joitou sorrindo dizendc- "1<1

Clemente havia dito que dependia apenas
dele, As 1 Ch32min, Da Costa foi ao vestiá
rio, colocou calção e camisa (curta) beijou a

bola três vezes, dzu duas voltas ao campo c

depois participou· de uma roda de bobo.
Mais tarde, sentado no campo, não que

ria çomcntar mais nada sobre 'SUá çscalaçãü
ou não, mas devido a insi:;tência disse: "É
lógico que cu tenha llm pouco de medo de

jogar. Mas cheguei a conclusãü Gue tenho de
arriscar para ver as minr.as possibilidades,
Acredito que se treinar bem até sábado e'

não sentir nada, poderei jogar tranquila
mente. Felizmente tenho bom porte físico e

pór isso as possibilidac!es de recuperação são
bem maiores,"

Mas, apesar de t;:einar apenas trinta e cin
co minu tos, sozinho, sem nenhuJll prepara
dor físico para orientá-lo, Da Costa admitiu
ter sentido a coluna e afIrmou: "Só mesmo
um milagre para nym jogar contra o'AvaL
Como acredito em Deus, tudo é possíveL"

I

Uma explicação'bem sim pies de Anton!nho,
para justificar a falta de gols:

"Nosso ataque não marca porque não chuta".

Antoninho explica
a escassez de,gols
o ataque do Figueirense há mais de duzen'to� minutos

que não marca gols, a última vez foi contra o Hercílio
L,Uz, não está preocupando o trânador An'toninllO. L1e
tem uma expiicaçâo muito simplp.s para o probterna:
'Nosso' ataque não marca gols porque não eluda e com

isto, muitos goleiros estã') fazendo nome as custas dele.
Existem falhas que irei !:orrigir, pois os atacantes estcr
v:on viciados a jogrirern errados. Todo mundo gosta de
jogar atrás.

"

!vo' coletf..Jo de ontem, Antoninho df!u muitas illstru
ções pala o ataque mas no firuzl dos oit'lnta minu tos
corridos, aOilleceram os mesmos erros. Os ataC:ltltes de
ram nzufto� toques e na hora de finalizar perdiam a bola.
Mas mesmo asúm, Càco e Luiz Everton anotaram os gols
dos .titulares que jogaram com Ângelo; Pinga, Jailson,
,"tfoenda e Noroel; Adailton e Almir; Caco, Luiz Evertoll,
Neilol' e L,;ltld. O treÍ/w foi bem cOJrido, Moenda não

penicou os jogadores em testes, fogando duro e, IVeilor
((li o destaque. Amando plantado c!ltre os zagueiros,
Neilor criou diversas uportunidades de go!, desperdicadasi .

�'
elos companheiros.
Tíão Marina, Casagrande, Artur e Ademir, entregues

o depaJ'tamento médico do clube; treinaram a' parte
om Iberê ROSii e os dois primeiros têm presença garaJ2ti-
da no] clássico. . '

.

�------------.---------------------

A área reservada às arq,üibancadas, será interditeda

Presidente garante
;090 no Scarpelli

Para que o clássico de dor.:úngo seja realizado no Orlando
Scarpelli, segundo o p!:esidenfe do clube, depende apenas de
um problema, além das condições de tempo.

- O único plOblema para a realização do clássico em

nosso campo, é uma valeta que ainda não está tubulada,
Ainda faltam setenta e duas horas e acredito na conclusão
dos trabalhos,

Os vestiários, as gerais e arquibancadas já estão em condi
ções de serem usadas e, para Carlos Moritz Filho, engenhei
ro dá Emaco, o Urlando Scarpelli tem condições de abrigar
público em situações bem melhorts que o Adolfo Konder.

Apesar de grande parte do estádio ainda ser um canteiro
de obras, o diretor da Emaco atlrmou que: "Será utilizado,
além dos vestiários, gerais e arquibancadas, a coloninha, A
parte ond'e serão colocadas as arquibancadas metálicas,
serão vedadas ao público devido as obras não estarem con-
cluídas,"

.

A pabvra fin�l sobre a realização ou não do clássico no
Orlando Scarpelli, será conhel:ida somente na sexta-feira.

o atacante Neco af_r(/.doi! no primeiro treinamento

O coleti'io d� or:tem foi km rr.ovirj1entado, pois além da
presença de D,; Cos�a, apareceram quatro novos jogadores
que estao sel,d,,) ti::;f::'i"s 1kla Comissão Técnica. Sobre a

possibilída'b d;:H!S vi,�m a �cr cO!1tmtados, Antoninho
�omentGu: "Ainda· ,§ muito reo:b. Hoje ele� fizer�m o pri
meiro trf,;iJiO i,orm"Jmenie � agrad�"3m, Vú!11üS ver os pró
ximos,"

'

N"co (Antôrüo Kowalczvk), vejo p:lTa tre�lnr BO Avai,
mas convidado for um dJt;�tor do Figueirense, resolveu
tentar a sorte no Orlando Scarpelli, Tem 11 anos, � joga
como centro-avante, Apesar de estar com quatro quilos a

mais, Neco, que jogava no União Bandeirantes e depois nO!

Iguaçu de União da Vitória,,,treinou b�m e marcou o gol dos
reservas. -

.

Outro que a[',radoll foi o lateral direito Tonirlho, que
defendeu o FiglJcüense DO campeomto bra�ileiro de jll\Tenis
no ano pass::tdo, Tem i 3 anos e jngilva na várze<l, t:lil Criciú
ma, onde foi de�coberi0 pOI em diretor do Olaiia que o

lev01.� para a Guanabal3. onde r.:aE,wu mTI período de teste3,
Caso não acerte Caril ° Figu.eira, viajará para o Rio ond",
'::!ssinará no time bJt"Íri.

Aldu, reserva de Valdir no Hercílio Luz, sub<;'.:iluiu
Ângelv no gol dos reservas e s:iju-�e bem, Veio para a

Capitil continuar os estudos e terit csperanç�as de acertar no
Figueira. Outro que também tremou bem, foi I-tI'!Fo d:l
Serra, com 23 anos e (lH;;; estavil :!1Tt testts no Palmeiras de
São Paulo, Além da úga central, atua nas duas laterais e

acred;ía aceitar e 'disputar f) Nacional pelo Figueirense,
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